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Памятные 
даты

6 феВраля 
– Русский ученый Александр 

Степанович Попов впервые в 
мире передал по радио сигнал 
бедствия в море (радиограмма 
командиру ледокола «Ермак») 
(1900 г.).

– Открылся Центральный ака-
демический театр Советской 
Армии (до 1951 года назывался 
Центральным театром Красной 
Армии – ЦТКА, ныне – Цент-
ральный академический театр 
Российской армии) (1930 г.).

7 феВраля 
– День балета.
– Русский хирург Федор Ино-

земцев впервые в Российской 
Империи применил эфирный 
наркоз (1847 г.).

8 феВраля 
– День российской науки.
– День риелтора.

9 феВраля 
– День работника граждан-

ской авиации.
– Международный день сто-

матолога.
– День зимних видов спорта в 

России.
– Международный день пиц-

цы.
– В России открылась первая 

бесплатная библиотека–читаль-
ня им. Ивана Сергеевича Турге-
нева в Москве (1885 г.).

– Состоялась Первая Всеобщая 
перепись населения Российской 
империи (1897 г.).

10 феВраля 

– День дипломатического ра-
ботника.

– Международный день борь-
бы с эпилепсией.

11 феВраля 

– День изобретателей.
– Премьера фильма Владими-

ра Меньшова «Москва слезам не 
верит» (16+). В 1981 году фильм 
удостоен кинопремии «Оскар» 
как лучший фильм на иностран-
ном языке (1980 г.).

12 феВраля 

– Международный день брач-
ных агентств.

– День репродуктивного здо-
ровья.

– Дмитрий Менделеев защи-
тил диссертацию «О соединении 
спирта с водою». Многие увере-
ны, что в ней он заложил основу 
рецепта русской водки (1865 г.).

– Основано добровольное 
спортивное общество желез-
нодорожников «Локомотив» 
(1936 г.).

– После незначительного пе-
рерыва в СССР, Указом прези-
диума Верховного Совета, вновь 
введена смертная казнь за изме-
ну Родине и шпионаж (1950 г.).

ГрафИК
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города Магадана
на февраль 2025 года

13 аверьянов
Олег Владимирович
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам обеспечения общественного порядка, безопасно-
сти и административно-контрольным полномочиям на муни-
ципальном уровне, вопросы призыва в вооруженные силы Рос-
сийской Федерации

19 Казетов
Юрий Михайлович
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам культуры, спорта, работы с молодежью, защиты 
прав несовершеннолетних

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

Малая Родина – сила России
Мэр Магадана Юрий Гришан учавствует  в «Региональном дне» 

в преддверии Всероссийского муниципального форума 

На базе инновационного на-
учно-технологического цен-
тра «Интеллектуальная элек-
троника – Валдай» в Великом 
Новгороде проходит уже тре-
тий по счету «региональный 
день», который продолжает 
череду дискуссионных пло-
щадок в преддверии второго 
Всероссийского муниципаль-
ного форума «Малая роди-
на – сила россии» – одного 
из важнейших событий для 
всех муниципальных обра-
зований страны. Организато-
рами форума выступает Все-
российская ассоциация разви-
тия местного самоуправления 
(ВАРМСУ) при поддержке Ад-
министрации Президента Рос-
сийской Федерации.

«Открыли пленарное заседа-
ние заместитель руководите-
ля управления внутренней по-
литики администрации Пре-
зидента Евгений Грачев и со-
председатель ВАРМСУ, член 
президиума по местному са-
моуправлению при Президен-
те Ирина Гусева. Главной темой 
встречи стало «Взаимодействие 
с населением». Очень интерес-
ным было выступление губер-
натора Новгородской области 
Андрея Никитина. Новгород – 
родоначальник местного само-
управления на Руси, и у коллег 
есть, чему поучиться. Площадка 
собрала глав муниципалитетов 
со всей страны и их команды, 
экспертов в сфере муниципаль-
ного управления, сенаторов, де-
путатов, членов федерального 
и регионального правительст-
ва. Делимся опытом, как полу-
чить обратную связь от экспер-
тов и развить деловые связи для 

дальнейшего сотрудничества. 
Также обсудили предоставле-
ние муниципальных услуг, со-
циальные гарантии для участ-
ников СВО, цифровизацию вза-
имодействия и вовлечение жи-
телей в управление», – расска-
зал мэр Магадана Юрий Гри-
шан.

Самые перспективные управ-
ленческие решения по итогам 
«региональных дней» будут 
представлены в рамках II Все-
российского муниципального 
форума «Малая родина – сила 
России» в Москве в апреле 2025 
года.

Как подчеркнули организа-
торы, третий «региональный 
день» проходит в Великом Нов-
городе неслучайно. Новгород-
ская область обладает уникаль-
ными возможностями и ре-
сурсами, а также является од-
ним из лидеров по количеству 
реализуемых разноуровневых 
процессов инициативного бюд-
жетирования.

Инициативное бюджетиро-
вание, как инструмент распре-
деления средств местных бюд-
жетов с учетом мнения гра-
ждан, обрело черты социаль-
ной технологии, способной по-
вышать эффективность реали-
зации выдвигаемых инициа-
тив в различных сферах, таких 
как благоустройство, образо-
вание, культура, экология, мо-
лодежная политика, спорт. Об-
мен опытом в вопросах госу-
дарственного регулирования 
инициативного бюджетирова-
ния позволит определить клю-
чевые механизмы эффективно-
го использования бюджетных 
средств для обеспечения разви-

тия территорий субъектов Рос-
сийской Федерации и муни-
ципальных образований, а ме-
роприятия форума как раз на-
правлены на расширение и 
укрепление инструментов гра-
жданского участия в бюджет-
ном процессе, – подчеркнули в 
рамках работы площадки.

Отметим, что ранее «регио-
нальные дни» уже прошли в ян-
варе в Мурманской области (те-
ма «Экомуниципалитет») и Ре-
спублике Татарстан (тема «Ком-
фортная среда для жизни»).

Также «региональные дни» 
состоятся в Красноярском крае 
(тема «Транспорт и дорожная 
деятельность»), Москве (тема 
«Контроль и надзор»), Чечен-
ской Республике (тема «Ком-
фортное жилье»), Ростовской 
области (тема «Безопасность и 
защита»), Калининградской об-
ласти (тема «Экономика муни-
ципалитета»), Ивановской об-
ласти (тема «Воспитание но-
вых поколений»), Ханты-Ман-
сийском автономном округе – 
Югре (тема «Наследие»), Туль-
ской области (тема «Здоро-
вый и активный образ жизни»), 
Ямало-Ненецком автономном 
округе (тема «Финансы и бюд-
жет»), Нижегородской области 
(тема «Профессиональный му-
ниципалитет»), Калужской об-
ласти (тема «Устойчивое раз-
витие территорий»), Амур-
ской области (тема «Междуна-
родные отношения»), Сахалин-
ской области (тема «Цифрови-
зация муниципального управ-
ления»). «Региональные дни» 
продолжатся до апреля.

Всего организуют 16 «реги-
ональных дней» в 16 субъек-
тах страны. Они посвящены са-
мым разным сферам жизнеде-
ятельности муниципалитета: от 
комфортного жилья и взаимо-
действия с населением до во-
просов экономики. Выбор тем 
обусловлен обозначенными в 
рамках проекта «Муниципаль-
ный диалог» проблемами и за-
дачами, которые решают муни-
ципалитеты.

В «региональных днях» фо-
рума принимают участие око-
ло 8 тысяч представителей му-
ниципальных образований. За 
время его проведения 2,5 мил-
лиона сотрудников админист-
раций муниципалитетов и му-
ниципальных учреждений по-
лучат опыт и знания по реше-
нию актуальных задач.

Выработанные в ходе дело-
вой программы резолюции и 
итоги, а также наиболее пер-
спективные управленческие 
решения по итогам «региональ-
ных дней» будут представлены 
в рамках II Всероссийского му-
ниципального форума «Малая 
родина – сила России» в Мо-
скве в апреле 2025 года.

«В этом году форум «Ма-
лая родина – сила России» от-
кроет свои двери второй раз. 
И «региональные дни» фору-
ма, которые пройдут в 16 ре-
гионах, безусловно, являются 
его особенностью. Это допол-
нительная возможность пред-
ставителям муниципалите-
тов обсудить вопросы, каса-
ющиеся самых разных тем и 
проблем, волнующих жите-
лей, найти пути их решения. 
Именно муниципальное сооб-
щество ежедневно отвечает на 
оперативные запросы наших 
граждан, и такие встречи в 
рамках форума способствуют 
обмену опытом, успешными 
практиками, поиску наиболее 
эффективных решений», – за-
являл ранее заместитель на-
чальника Управления Прези-
дента РФ по внутренней поли-
тике Евгений Грачев.

Первый Всероссийский му-
ниципальный форум «Малая 
родина – сила России» прошел 
15-16 января 2024 года в Москве. 
Он проводился по поручению 
Президента РФ Владимира Пу-
тина и собрал на своей площад-
ке 7,5 тысячи представителей 
муниципалитетов со всей стра-
ны. Организатор форума – Все-
российская ассоциация разви-
тия местного самоуправления 
(ВАРМСУ).

https://my-calend.ru/holidays/den-rossiyskoy-nauki
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnika-grazhdanskoy-aviacii
https://my-calend.ru/holidays/den-rabotnika-grazhdanskoy-aviacii
https://my-calend.ru/holidays/den-stomatologa
https://my-calend.ru/holidays/den-stomatologa
https://my-calend.ru/holidays/den-zimnih-vidov-sporta-v-rossii
https://my-calend.ru/holidays/den-zimnih-vidov-sporta-v-rossii
https://my-calend.ru/holidays/den-diplomaticheskogo-rabotnika
https://my-calend.ru/holidays/den-diplomaticheskogo-rabotnika
https://my-calend.ru/holidays/den-brachnyh-agentstv
https://my-calend.ru/holidays/den-brachnyh-agentstv
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Самые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

«КОМСОМОльСКая 
праВда» (ХабарОВСК)

Имущество на 14 миллионов  
рублей спасли пожарные Мага-
данской области.

В МЧС Магаданской области под-
вели итоги работы за январь. Всего 
в регионе произошло 37 пожаров, 15 
из которых – в жилых домах. По-
гибших и пострадавших нет, эваку-
ировали 709 человек. Специалисты 
спасли имущество на 14 миллионов 
рублей.

«Основной причиной пожаров 
остается неисправность электроо-
борудования, в том числе оставлен-
ного включенным без присмотра. В 
сравнении с аналогичным перио-
дом прошлого года отмечается сни-
жение количества возгораний на  
35 %», – рассказали в ГУ МЧС России 
по Магаданской области.

На воде зарегистрировано одно 
происшествие, спасен один человек. 
Для ликвидации последствий ДТП 
пожарно-спасательные подразделе-
ния привлекались 10 раз. Им уда-
лось спасти троих человек.

«КОлыМа плЮС»

Сотни мероприятий, посвящен-
ных юбилею Великой победы, за-
планированы на Колыме.

27 января 1944 года город на Не-
ве освободили советские войска. Это 
главная дата минувшей недели. Па-
мятные акции провели во всей стра-
не, в Магадане и округах Колымы. И 
в течение Года защитника Отечест-
ва и к 80-летию Великой Победы в 
регионе запланировано еще немало 
проектов и встреч.

Самая продолжительная и страш-
ная военная осада. Одно из самых 
жестоких в мировой истории пре-
ступлений фашистских захватчи-
ков. 872 мучительных дня голода, 
холода, страха. Ленинградцы не сда-
вались и продолжали удерживать 
город. 18 января 1943 года Красная 
армия прорвала блокадное кольцо, 
а 27 января 1944 непокоренный Ле-
нинград полностью освободили.

Юному поколению магаданцев 
рассказали, чего стоили эти почти 
900 дней и ночей. Чтобы помни-
ли. На встречу в библиотеку име-

ни Пушкина пригласили и тех, ко-
му напоминать не надо. Детей бло-
кадного Ленинграда. Это в их жиз-
ни были ежедневные бомбежки, по-
пытки согреться, гибель близких. 
Как тяжело было в осажденном го-
роде и каким трудом далась Победа, 
знает и молодежь. К счастью, не на 
своем опыте.

«Мурашки по коже искренне бега-
ют у меня каждый раз, когда я слу-
шаю о блокаде Ленинграда, ежегод-
но в подобных мероприятиях участ-
вую и каждый раз узнаю что-то но-
вое», – сказала студентка Магадан-
ского колледжа искусств Евгения 
Богданова.

«Для будущих поколений это нуж-
но знать, так как это наша история 
и ее невозможно стереть, она долж-
на быть в каждом из нас. И это на-
ша обязанность – передавать бу-
дущим поколениям», – подчерк-
нул студент Магаданского колледжа 
искусств Роман Чубарь.

Надежда жителей осажденного 
Ленинграда на завтрашний день и 
символ выживания. 125-граммовый 
кусочек хлеба. Измельченные травы, 
семена, древесная масса и другие, 
казалось бы, несъедобные материа-
лы. Все шло в дело. Сегодняшняя мо-
лодежь удивляется, как можно было 
на этом пайке выживать.

Дань уважения и важный шаг в 
воспитании юных россиян. Памят-
ные акции памяти в регионе будут 
проходить в течение всего 2025-го, 
года 80-летия Великой Победы и Го-
да защитника Отечества. Так, о слав-
ных героях земли русской узнали 
юные посетители Магаданской об-
ластной детской библиотеки. Ору-
жие бойцов разных эпох, подвиги 
бесстрашных защитников, песни во-
енных лет. Дети понимают: история 
родной страны – это то, что необхо-
димо знать каждому.

«Чтобы быть настоящим патрио-
том, и знать, как все было и что сде-
лали для нас наши предки», – ска-
зал ученик школы № 29 Марк Ма-
ношкин.

Воин-победитель, водружающий 
Знамя Победы над зданием Рейхста-
га. 80-летие Победы над фашистски-
ми захватчиками символизирует 

юбилейная медаль. Она учрежде-
на указом Президента. Награждают-
ся ей ветераны Великой Отечествен-
ной войны, фронтовики, труженики 
тыла, жители блокадного Ленингра-
да и осажденных Сталинграда и Се-
вастополя, бывшие несовершенно-
летние узники концлагерей и гетто.

Эти медали получат и 35 колым-
чан. Сегодня в Магаданской области 
57 ветеранов Великой Отечествен-
ной войны. Два ныне живущих на 
Колыме участника войны Тамара 
Константиновна Романова и Алек-
сандр Порфирьевич Смицкий будут 
удостоены звания «Почетный гра-
жданин Магаданской области». До-
полнительно к выплатам, установ-
ленным Президентом Владимиром 
Путиным, колымские герои, участ-
ники войны получат еще по 80 тыс. 
рублей и по 50 тыс. – труженики 
тыла и узники фашизма.

К юбилейной дате в регионе за-
планированы сотни акций и проек-
тов, направленных на сохранение 
исторической памяти и патриоти-
ческое воспитание молодежи.

Иа «КраСНая ВеСНа»

Морпорт «Магадан» ввел огра-
ничения из-за тяжелых льдов.

Распоряжение о введении ограни-
чений по режиму ледового плава-
ния выпустил капитан Магаданско-
го морского торгового порта 30 ян-
варя.

С 7 февраля с нуля часов по мест-
ному времени в порту «Магадан» и 
на подходах к нему начнут действо-
вать ограничения.

По прогнозу синоптиков ожида-
ется устойчивое понижение темпе-
ратуры. В Тауйской губе и в бух-
те Нагаева наблюдается интенсив-
ное льдообразование. В этих усло-
виях не смогут передвигаться суда, 
имеющие категорию ледового уси-
ления «Айс 1», буксирно-баржевые 
составы, суда без ледовых усилений. 
Допустят к плаванию категорию 
«Айс 2», но только при сопровожде-
нии ледокола. Передвигаться само-
стоятельно сможет морской транс-
порт с ледовым усилением «Айс 3» 
и выше. Напомним, морской порт 
Магадан – российский морской 
порт Магадана, расположен в бухте 
Нагаева Тауйской губы, северное по-
бережье Охотского моря.

В порту имеется тринадцать при-
чалов, из которых три для нефте-
продуктов, два для контейнеров, и 
восемь – для других грузов.

Стивидорные компании – ОАО 
«Магаданский морской торговый 
порт», ООО «Аржан», ООО «Магадан-
нефто», ООО «Тосмар».

Стивидорная компания – это ор-
ганизация, деятельность которой 
заключается в выполнении любых 
операций, связанных с погрузкой 
товаров на судно и проведением 
разгрузочных работ.

Цифры 
и факты

25 дел об административных правонаруше-
ниях рассмотрела комиссия по делам несо-
вершеннолетних и защите их прав. Сразу не-
сколько из них были составлены в отношении 
родителей, не выполняющих в достаточной 
мере своих обязанностей по образованию де-
тей: они не контролируют посещение школы, 
внешний вид и успеваемость ребенка. Нару-
шителей привлекли к ответственности.

95 лет со дня рождения Владимира Кри-
вошеева, доктора биологических наук, специ-
алиста в области адаптивных механизмов и 
роли млекопитающих в экосистемах Северо-
Востока. В Магадане – с 1969 г., работал глав-
ным научным сотрудником лаборатории эко-
логии млекопитающих Института биологиче-
ских проблем Севера ДВО РАН. Основные на-
учные интересы были связаны с изучением 
экологии, морфофизиологии, зоогеографии и 
популяционной структуры сообществ мелких 
растительноядных млекопитающих.

40 лет назад в Магадане начала свою де-
ятельность городская стоматологическая по-
ликлиника – крупнейшее в городе и области 
специализированное учреждение здравоох-
ранения. Рассчитана на 400 посещений в сме-
ну. Пациенты пользуются услугами терапев-
тов, хирургов, парадонтологов, ортодонтов, 
протезистов, обращаются за экстренной по-
мощью при острых зубных болях.

29 работ из 11 общеобразовательных ор-
ганизаций было направлено на муниципаль-
ный этап Международного конкурса сочине-
ний «Без срока давности» (6+). Заседание чле-
нов жюри конкурса состоялось 23 января 2025 
года. По итогам заседания на региональный 
этап конкурса с 6 по 17 февраля будут направ-
лены 12 работ в каждой категории участни-
ков, набравшие по результатам оценки наи-
большее количество баллов.

85 лет со дня рождения Алексея Леухина 
(1940–2014), горняка, полного кавалера ордена 
Трудовой Славы. С 1962 г. работал водителем 
на прииске «Ударник» (Сусуманский район). 
В 1967 г. направлен на чукотский прииск им. 
XXII съезда КПСС. В 1972 г. организовал бри-
гаду бульдозеристов, которые вели весь тех-
нологический цикл россыпной добычи золо-
та. В 1977 г. возглавил укрупненную бригаду 
бульдозеристов на прииске «Ленинградский». 
В период работы на Чукотке последователь-
но удостоен орденов Трудовой Славы третьей, 
второй и первой степени. В 1990-х гг. возглав-
лял артель «Юпитер» в Ягоднинском районе.

85 лет назад (1940) сдан в эксплуатацию аэ-
ропорт на 13-м километре Колымской трассы. 
В конце февраля отсюда организовано почто-
вое и пассажирское сообщение по трассе Ма-
гадан–Хабаровск с посадкой в Охотске, Нико-
лаеве, Комсомольске на самолетах типа Ил-14. 
5 ноября 1955 г. введено в эксплуатацию зда-
ние аэровокзала. Долгое время аэропорт был 
базой легких самолетов и вертолетного парка 
Второго Магаданского объединенного авиао-
тряда. В день вылетало до 15 самолетов и 5–6 
вертолетов во все концы области и за ее пре-
делы. В 2002 г. произведена реконструкция 
аэровокзального комплекса. До сих пор аэро-
порт «Магадан-13» служит базой малой авиа-
ции области.
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Поддержка военнослужащих

В Магаданской области 
ведется плановая систем-
ная работа по поддержке 
колымчан–участников спе-
циальной военной опера-
ции и заботе об их семьях.

На сегодняшний день это 
одно из ключевых направле-
ний в работе «Единой Рос-
сии».

Колыма начала выстраи-
вать систему поддержки во-
еннослужащих практически 
с самого начала специальной 
военной операции.

Все меры поддержки по-
явились в результате непо-
средственного общения с на-
шими земляками, участвую-
щими в специальной воен-
ной операции, с их родными 
и близкими.

В Магаданской области 
внедрено 56 мер, направлен-
ных на предоставление до-

полнительных социальных 
гарантий и льгот участникам 
СВО и членам их семей. Воен-
нослужащие и добровольцы 
получают единовременную 
выплату, освобождены от 
оплаты коммунальных услуг 
и транспортного налога. Есть 
уникальная мера – дополни-
тельная ежемесячная выпла-
та по месту работы в размере 
70 % заработной платы. Уста-
новлена ежемесячная допла-
та к пенсии детям погибших 
военнослужащих.

Многие организации реги-
она, неравнодушные жите-
ли оказывают всестороннюю 
поддержку и помощь воен-
нослужащим и их семьям. В 
зону СВО с начала специаль-
ной военной операции от-
правлено свыше 90 тонн гру-
за. Магаданскими предпри-
нимателями восстановле-

но более 475 единиц военной 
техники.

Открыта школа беспилот-
ных летательных аппаратов. 
В ней мы не только обучаем 
военнослужащих, но и сами 
собираем беспилотники.На-
лажено производство дронов. 
Беспилотники хорошо заре-
комендовали себя надежно-
стью и удобством управле-
ния, позволяют работать с 
дальних дистанций и боль-
шой высоты.

Силами волонтеров произ-
водятся маскировочные се-
ти, тактические носилки, эва-
куационные стропы, подсум-
ки для них, пятиточечники и  
т. д. Изготовлено и направ-
лено в зону СВО более 2 ты-
сяч сетей. Производство от-
лажено, регулярно поступает 
обратная связь с фронта об 
их высоком качестве.

Ощутим вклад партийцев и 
сторонников партии «Единая 
Россия» в достижении целей 
СВО.

Центр поддержки семей 
мобилизованных, руководит 
которым депутат Магадан-
ской областной Думы Ксения 
Суханкина, при поддержке 
общественных организаций 
Колымы опекает женщин и 
детей, мужья и отцы которых 
ушли на фронт, оказывает им 
помощь в решении бытовых 
вопросов.

Приемы в Центре поддер-

жки семей мобилизованных 
ведутся в течение всей рабо-
чей недели, осуществляются 
выездные приемы в муници-
пальные образования обла-
сти, дистанционные приемы 
в режиме онлайн и телефон-
ной связи.

«Мы понимаем, как важно 
для ребят, которые с честью 
и самоотверженно выполня-
ют свой воинский долг, знать, 
что дома все в порядке. Тес-
но взаимодействуем с регио-
нальным отделением Коми-
тета семей воинов Отечест-
ва, который объединяет мам, 
жен наших военнослужащих. 
А также региональным отде-
лением Союза женщин Рос-
сии. Проводим личные при-
емы семей. И, конечно, пра-
ктически ежедневно обща-
юсь с семьями наших бой-
цов.

В прошлом году в Центр 
обратилось 330 человек, в 
том числе на личный прием 
198 человек. Это матери и же-
ны мобилизованных бойцов, 
участники СВО и их ближай-
шие родственники, – сооб-
щила Ксения Суханкина.

Центр, помимо помощи и 
поддержки семьям мобили-
зованных, помогает бойцам 
СВО. В 2024 году отправлены 
в госпитали нательное белье, 
носки, одежду, костыли, ин-
валидные коляски; в военные 
части отправлены автомоби-

ли с прицепами, квадроци-
клы, тепловизоры, коптеры, 
рации, маскировочные се-
ти, спальные мешки, фона-
рики; широкий спектр ме-
дикаментов и перевязочных 
материалов, сформирован-
ных в аптечки, с поясами 
для лечения и профилакти-
ки заболеваний позвоночни-
ка; оборудование по заявкам, 
инструменты; письма детей 
магаданских школ, рисунки 
из детских садов, отправле-
но пять приборов радиоэлек-
тронной борьбы «Капюшон».

Гуманитарная помощь и 
медицинские аптечки в ко-
личестве 100 штук направ-
лены в Курскую область че-
рез Почту России.

Центром поддержки се-
мей мобилизованных орга-
низована бесплатная меди-
цинская помощь участни-
кам СВО и членам их семей. 
Консультирование, обследо-
вание и лечение проводит 
магаданский медицинский 
центр «Ева-Клиник». Этим 
видом помощи воспользо-
валось уже 130 человек.

Все услуги, которые пред-
ставляет Медицинский 
центр, востребованы и ока-
зываются адресно участни-
кам СВО и их родным, неза-
висимо от состава семьи и 
без учета уровня доходов.

Для адаптации 
ветеранов СВО

«Женское движение еди-
ной россии» расширяет на-
правления социокультурной 
адаптации ветеранов СВО.

Планируется не только орга-
низовывать досуг для находя-
щихся на лечении бойцов, но 
и заниматься их трудоустрой-
ством

Первое мероприятие в но-
вом формате состоялось на 
ВДНХ. Для участников спецо-
перации, проходящих реаби-
литацию в санаториях Мино-
бороны РФ, провели экскурсию 
по павильону «Космос».

Ее организовали член коми-
тета Госдумы по труду, соци-
альной политике и делам ве-
теранов Екатерина Стеняки-
на при содействии представи-
телей Главного военно-меди-
цинского управления Мино-
бороны РФ, «Россельхозбанка» 
и Российского союза сельской 
молодежи.

«Мы начали масштабиро-

вать наш проект по социокуль-
турной адаптации участников 
СВО, которые проходят реаби-
литацию после ранений. Парт-
нером «Женского движения» в 
этой работе стал «Россельхоз-
банк». В этом году он взял на 
себя все расходы по направле-
нию, помогает нам с организа-
цией проезда, в проведении са-
мих мероприятий», – расска-
зала Екатерина Стенякина.

После экскурсии ветеранам 
СВО рассказали о возможно-
стях получения новой про-
фессии в «Школе фермера» от 
«Россельхозбанка», перспекти-
вах трудоустройства и разви-
тия своего бизнеса в аграрной 
сфере.

«С прошлого года мы актив-
но включились в работу по 
профориентации, переподго-
товке и трудоустройству ве-
теранов спецоперации. На се-
годняшний день это одно из 
ключевых направлений в ра-

боте «Единой России». Важно, 
что у нас получилось объеди-
нить культурно-просветитель-
ские мероприятия с информи-
рованием ребят о новых воз-
можностях для переобучения 
и построения карьеры. Теперь 
они могут найти себя в аграр-
ной отрасли, получить грант 
на открытие собственного де-
ло в сфере АПК», – рассказала 
Екатерина Стенякина.

Напомним, с июня 2023 го-
да «Женское движение Единой 
России» совместно с Главным 
военно-медицинским управ-
лением Минобороны РФ в ря-
де регионов реализуется про-
ект по социокультурной адап-
тации участников СВО, кото-
рые проходят лечение и реаби-
литацию в ведомственных ме-
дучреждениях и санаториях. 
Для военнослужащих органи-
зуют экскурсии, посещение уч-
реждений культуры, спортив-
ных мероприятий.

Социальные 
гарантии

«единая россия» закре-
пит социальные гарантии 
для инвалидов – участни-
ков боевых действий в со-
ставе воинских формиро-
ваний лдНр.

В первом чтении принят 
законопроект, дающий им 
право получать две пенсии 
одновременно: по инвалид-
ности и страховую по старо-
сти либо по инвалидности и 
пенсию за выслугу лет.

Меры социальной поддер-
жки распространят на гра-
ждан, с 2014 года принимав-
ших участие в боевых дейст-
виях в составе воинских фор-
мирований и органов Донец-
кой и Луганской народных 
республик (Вооруженных 
Сил, Народной милиции и  
т. д.) и ставших инвалидами.

«Речь идет о внесении из-
менений в закон о государст-
венном пенсионном обеспе-
чении в части возможности 

начисления и выплаты двух 
пенсий для тех, кто с оружи-
ем в руках с 2014 года отста-
ивал интерес русского мира 
на Донбассе, принимал учас-
тие в боевых действиях про-
тив киевского режима и по-
лучил вследствие ранения 
инвалидность. Это будет вос-
становлением справедливо-
сти», – отметил первый за-
мруководителя фракции 
«единой россии» дмитрий 
ВятКИН.

Документ предполагает, 
что в беззаявительном по-
рядке будут назначаться и 
выплачиваться два вида пен-
сии: либо страховая пенсия 
по старости и пенсия по ин-
валидности для бойцов во-
оруженных формирований 
ДНР и ЛНР, либо пенсия за 
выслугу лет для тех, кто но-
сил погоны и имеет право на 
получение военной пенсии и 
пенсии по инвалидности.
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https://proekty.er.ru/projects/zhenskoe-dvizhenie-edinoi-rossii
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Комплексная 
поддержка

Вопросы демографии в Магаданской 
области обсудили на Совете территории

Одна из национальных це-
лей развития российской фе-
дерации – улучшение демо-
графической ситуации. Для 
ее реализации разработан це-
лый ряд национальных про-
ектов и государственных про-
грамм, комплексная поддер-
жка для семей с детьми.

Губернатор Магаданской об-
ласти Сергей Носов отметил, 
что всем органам исполни-
тельной власти необходимо 
вместе работать над мерами 
для решения задачи государст-
венной важности.

«В Магаданской области раз-
работан ряд программ по под-
держке семей с детьми и о них 
нужно рассказывать гражда-
нам, они должны знать о раз-
работанных мерах поддер-
жки, таких как льготная ипо-
тека, оздоровление детей, со-
циальные выплаты и т. д. Важ-
но отметить, что с семьями, 
которые планируют рожде-
ние детей, нужно работать в 
индивидуальном порядке, го-
товить для них программы, 
исходя из их потребностей, и 
главное – работать на опере-
жение. В этом вопросе учас-
тие необходимо принимать и 
крупным предприятиям, ком-
паниям Магаданской области, 
которым нужно внедрять ме-
ры поддержки для работни-
ков. Это позволит не только 
привлечь в регион востребо-
ванные в социально-экономи-
ческой сфере кадры, но и по-
высить рождаемость», – ска-
зал Сергей Носов.

«Национальный проект “Се-
мья” акцентирован на том, что-
бы в стране появлялось боль-
ше многодетных семей. Для 
этого предусмотрено оснаще-
ние детских поликлиник и со-
здание женских консультаций, 
возведение детских садов, мо-
дернизация образовательных 
пространств, обновление куль-
турно-досуговых учреждений 

в малых городах и населен-
ных пунктах, театров, музе-
ев, библиотек. Поддержке ма-
теринства и детства подчине-
ны планы, проекты, инициати-
вы в самых разных сферах. Не 
только в социальной политике 
и здравоохранении, просвеще-
нии и образовании, но и в эко-
номике, развитии жилищной 
и сельской инфраструктуры, 
благоустройстве городов и по-
селков», – сообщил министр 
труда и социальной поли-
тики Магаданской области  
Сергей КУчереНКО.

Министр сообщил, что на ко-
нец 2024 года по отношению к 
2022 году рождаемость на Ко-
лыме повысилась в трех окру-
гах:

– в Ольском муниципаль-
ном округе рождение детей 
увеличилось на 22 %;

– в Северо-Эвенском муни-
ципальном округе на 64 %;

– в Тенькинском муници-
пальном округе – на 47 %.

Кроме мер поддержки 
управляемыми факторами 
роста рождаемости являют-
ся: сохранение репродуктив-
ного здоровья, благополу-
чие (доходы позволяют обес-
печить семью, семьи име-
ют возможность приобрете-
ния жилья, семьи, находящих-
ся в трудной жизненной ситу-
ации, могут получить допол-
нительную социальную под-
держку сдерживание роста 
цен), ценностные установки 
(ценность родительства, об-
щественное поощрение мно-
годетности, гармоничное со-
четание занятости и роди-
тельства, укрепление инсти-
тута брака), комфортная сре-
да для жизни, в первую оче-
редь в муниципальных окру-
гах (инфраструктура ухода и 
воспитания, доступность об-
разования, безопасность, до-
ступность услуг в сфере куль-
туры, досуга и отдыха).

Задачи государственного 
уровня

Более 1600 колымчан переселили из 
аварийного жилья за последние пять лет

В Магаданской области за 
последние пять лет 1641 чело-
век переселен из аварийно-
го жилья. Об этом было сказа-
но на Совете территории, кото-
рый прошел под руководством 
губернатора Сергея Носова.

Активная работа в данном 
направлении была проведена 
на территории Магадана, Ом-
сукчанского, Среднеканского, 
Сусуманского, Тенькинского 
муниципальных округов.

«На федеральном уровне 
разработан новый федпроект, 
в рамках которого будет изме-
нена госпрограмма по пересе-
лению граждан. Ее реализация 
оказывает существенное влия-
ние на достижение националь-
ной цели по улучшению бла-
госостояния граждан нашей 
страны. В этой связи работа 
глав муниципалитетов Мага-
данской области должна про-
водиться на постоянной осно-
ве. Для дальнейшей реализа-
ции программы необходимо 
систематически актуализиро-

вать информацию по жилищ-
ному фонду, расположенному 
на территории округов, знать 
о его состоянии, что позволит 
в дальнейшем избежать воз-
никновения проблем в процес-
се расселения. На местах спе-
циалисты должны владеть ин-
формацией об очередности пе-
реселения граждан, заранее 
прорабатывать способы рас-
селения и своевременно уве-
домлять об этом граждан и 
областной Минстрой. Главам 
муниципальных образований 
также необходимо предостав-
лять гражданам полную ин-
формацию и консультации по 
возникающим вопросам», – 
сказала министр строитель-
ства, жилищно-коммуналь-
ного хозяйства и энергетики 
Магаданской области Мари-
на УСОВа.

Губернатор Магаданской об-
ласти Сергей Носов отметил, 
что органы исполнительной 
власти, главы муниципальных 
образований должны ответст-

венно подходить к вопросу 
выполнения задач государ-
ственного уровня важности.

«От этого зависит повыше-
ние качества жизни наших 
граждан, которое является 
приоритетной задачей. Кро-
ме того, в муниципалитетах 
должен быть сформирован 
качественный маневренный 
фонд, который позволит так-
же решить вопрос с обеспе-
чением жильем востребо-
ванных на местах кадров», – 
подчеркнул Сергей Носов.

Один из актуальных во-
просов для Колымы – де-
монтаж аварийного жилья 
на территории муниципаль-
ных образований с после-
дующим благоустройством. 
Глава региона обратил вни-
мание, что ему нужно уде-
лять особое своевременное 
внимание.

Добавим, с 2025 года пла-
нируется внесение измене-
ний в порядок переселения 
из аварийного жилья.

Престижные соревнования 
по сноуборду

Партнер соревнований – компания «Полиметалл»
чемпионат и первенство 

дальневосточного федераль-
ного округа в дисциплинах 
«параллельный слалом-ги-
гант», «параллельный сла-
лом», «сноуборд-кросс» (12+) 
пройдут в Магаданской обла-
сти с 8 по 12 февраля.

В соревнованиях примут 
участие спортсмены из Мага-
данской и Сахалинской обла-
стей, Камчатского, Хабаровско-
го и Приморского краев. Парт-
нер соревнований – компания 
«Полиметалл».

«Для Магаданской области 
это очень престижные сорев-
нования и к их организации 
мы подготовились со всей от-
ветственностью. Все трассы 
практически готовы, в том чи-
сле наиболее сложная для сно-
уборд-кросса, ее протяжен-
ность составляет почти 1 ки-
лометр. Это стало возможным 

благодаря снегооснежению, 
которое бригадами специа-
листов проводилось в кругло-
суточном режиме. На данных 
соревнованиях будет присут-
ствовать технический деле-
гат и они станут предтесто-
выми перед VII этапом Кубка 
России по сноуборду (16+), ко-
торый мы также планируем 
провести на Колыме», – со-
общил главный тренер сбор-
ной Магаданской области по 
сноуборду Николай НеСте-
реНКО.

Главный тренер сноуборди-
стов также сообщил, что мага-
данские спортсмены регуляр-
но показывают выдающиеся 
результаты на соревнованиях 
различного уровня, в том числе 
всероссийских. Этому способ-
ствуют благоприятные для за-
нятий этим видом спорта кли-
матические условия Магадан-

ской области, а также усилия, 
которые предпринимает об-
ластное правительство для раз-
вития и популяризации зим-
них видов спорта в регионе.

Отметим, в Магадане дети, 
начиная с 7 лет, имеют возмож-
ность бесплатно заниматься 
сноубордом и горными лыжа-
ми благодаря поддержке из об-
ластного бюджета.

Напомним, Александра 
Паршина – талантливая сноу-
бордистка из Магадана, участ-
ница зимних Олимпийских 
игр 2022 года (16+) в Пекине. 
Она стала единственной спор-
тсменкой в сборной России, ко-
торая смогла дойти до 1/4 фи-
нала в борд-кроссе. По итогу со-
ревнований Александра вошла 
в топ-15 лучших сноубордисток 
мира и стала обладательницей 
негласного звания «Очарование 
Олимпиады».
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Ему не страшны ни шторм, ни волны
Интервью с исполняющим обязанности капитана морского порта Магадан Василием Меньших

Сегодня нам предостав-
ляется возможность погру-
зиться в мир морских глу-
бин и бескрайних горизон-
тов. Капитан – это человек, 
стоящий на стыке стихии и 
технологий, именно он отве-
чает за навигацию и безопас-
ность на судне. В этом интер-
вью мы приоткроем завесу и 
поговорим об этой ответствен-
ной, непростой, но при этом 
не лишенной романтизма 
профессии. Подробнее о море-
плавании и опасностях, возни-
кающих в суровых водах, нам 
расскажет капитан морско-
го порта Магадан Василий 
александрович МеНьШИХ.

ВОпрОС – ОтВет

– Василий александрович, 
скажите, пожалуйста, с чего 
начался Ваш путь в мореход-
ном деле?

– С тельняшки моего дяди, 
служившего в военно-мор-
ском флоте, в Мурманске, в 
50-х годах. Однажды он мне 
подарил тельняшку со слова-
ми: «Давай, племяш, вперед, 
Родину защищай». Родину за-
щитить, увы, у меня не полу-
чилось, но про тельняшку я не 
забыл и поступил в мореход-
ку в г. Находка. Окончив учи-

лище, я стал офицером запаса, 
потом долгое время, с 1982 го-
да по 2010 год работал в «Пре-
ображенской базе тралового 
флота» и прошел путь от 4-го 
помощника до капитана-ди-
ректора плавбазы типа В-69, 
в Магадане были такие плав-
базы, например, «Комсомолец 
Магадана». Чуть позже судьба 
распорядилась так, что при-
шлось сесть на берег, и я очу-
тился здесь, в Магадане.

– Сколько лет Вы посвяти-
ли своей профессии?

– В 1978 году я поступил в 
мореходку, и с тех пор мо-
рячю.

– расскажите, где Вы по-
бывали?

– Мы работали экспедиция-
ми в Охотском, Японском, Бе-
ринговом морях, в Тихом оке-
ане. Добывали, обрабатывали, 
морозили разную рыбу: мин-
тай, сайру, иваси, лосось. В об-
щем, выполняли производ-
ственные задания и давали 
стране рыбу. К каждой плав-
базе были приписанные добы-
вающие суда типа СТ-Р «Аль-
пинист» проекта 503, которые 
ловили рыбу, сдавали на плав-
базу, где она подвергалась раз-
делке и заморозке.

– расскажите, с какими 

опасностями Вы сталкива-
лись в море?

– Мы сталкивались со мно-
гими испытаниями: шторма, 
густой туман, тайфуны, тяже-
лая ледовая обстановка. Вспо-
минается экспедиция, в кото-
рой мы работали в условиях 
плохой видимости из-за силь-
ного тумана. Тогда в райо-
не промысла находилось око-
ло 100-120 судов, было непро-
сто, но, несмотря на все опас-
ности, мы работали и набира-
лись опыта.

– Какой случай Вам запом-
нился больше всего?

– Тайфун, обрушившийся на 
нас в районе острова Шикотан. 
В тот день ветер достигал 40-
42 метра, а волна 10-11 метров. 
Механизмы не подвели: рабо-
тали как часы, главный дви-
гатель был надежным, не от-
казал. Мы пережили этот тай-
фун. Он ушел, мы остались.

– что, на Ваш взгляд, самое 
главное в подобных, опас-
ных для жизни, ситуациях?

– Экипаж и работа механиз-
мов. Главное, подобрать гра-
мотных специалистов, кото-
рые заботятся о судне, и спло-
тить экипаж. У нас была друж-
ная семья, люди отдавали 
плавбазе по 25-27 лет.

– расскажите, пожалуйста, 
как часто моряки видятся с 
семьями?

– Все зависит от того, где ты 
работаешь. Если это рыбопро-
мысловый флот, рейсы длин-
ные, от 6 месяцев и больше. У 
моряков торгового флота про-
должительность рейсов мень-
ше. Мой самый длинный за-
плыв был 19 месяцев. Так сло-
жились обстоятельства, что 
мне приходилось переходить 
с одной плавбазы на другую.

– чем Вы занимаетесь ле-
том?

– Главными задачами служ-
бы капитана порта являет-
ся сохранность человеческой 
жизни на море, обеспечение 
безопасности мореплавания, 

предотвращение экологиче-
ских катастроф, а также со-
блюдение транспортной без-
опасности на акватории мор-
ского порта Магадан.

– давайте немного погово-
рим о ледоколе «Москва», ко-
торый приходит к нам еже-
годно. Скажите, сколько 
времени уходит на работу 
ледокола?

– Ледокол приходит в кон-
це декабря и уходит в нача-
ле мая или июня, все зави-
сит от ледовой обстановки в 
бухте Нагаева и Тауйской гу-
бе. В последние два года сло-
жилась достаточно тяжелая 
ледовая обстановка, в связи 
с тем, что нет восточных, се-
веро-восточных ветров, ко-
торые выносят лед в Тауй-
скую губу. Предыдущие два 
года были более-менее спо-
койные.

– Откуда к нам приходит 
ледокол «Москва» и куда 
движется дальше?

– Ежегодно, после профи-
лактического ремонта, ледо-
кол «Москва» приходит для 
проводки судов от морского 
порта Магадан до ТФК – точ-
ки формирования каравана. 
Мы получаем ледовые кар-
ты, согласуем с капитаном 
ледокола «Москва» некото-
рые нюансы, он высказывает 
свои рекомендации, и мы да-
ем точку. Туда отправляются 
суда для формирования ка-
равана. По предыдущим го-
дам самое большое плечо от 
бухты Нагаева до ТФК было 
200 миль.

– Не могли бы Вы немного 
рассказать об итогах работы 
ледокола «Москва» на сегод-
няшний день?

– За период с 26 декабря 
по настоящее время, ледоко-
лом «Москва» было проведе-
но 17 ледокольных проводок. 
24 судна прошли самостоя-
тельно, по согласованным за-
ранее рекомендованным точ-
кам движения. Самая продол-

жительная проводка была за-
фиксирована 23 января и за-
няла 4 часа 25 минут. Дистан-
ция от ТФК до порта Магадан 
38 миль.

– Не могу не затронуть те-
му нахождения рыбаков не 
льду во время работы ледо-
кола. Скажите, пожалуйста, 
мешают ли рыбаки работе?

– Конечно, в прошлом году 
капитан ледокола «Москва» 
жаловался, что рыбаки порой 
мешают маневрированию. Я 
считаю, от части в этом вино-
ваты средства массовой ин-
формации, потому что сю-
жеты проходили по телеви-
дению, не буду называть ка-
кие программы, но было по-
казано, что все маршируют, 
как на демонстрации, чтобы 
сфотографироваться перед 
ледоколом.

– Как Вы считаете, на 
сколько сильно рискуют 
рыбаки, находясь на льду 
во время работы ледокола?

– На этот вопрос я не мо-
гу ответить, поскольку это 
специализации сотрудни-
ков МЧС. По прогнозам, ко-
торые нам дают Московские 
центры, сейчас ледовая об-
становка где-то 30-40 санти-
метров. Думайте сами, вли-
яет это на жизнь рыбаков 
или нет. Конечно, весной, 
примерно в середине апре-
ля, происходит деградация 
ледового покрова, выходить 
в этот период на лед кате-
горически нельзя и опасно 
для жизни.

– Напоследок, хочется 
узнать, что бы Вы хотели 
сказать нашим читателям?

– Хотелось бы напомнить, 
что запасных частей для те-
ла человека нет. И нет та-
кой рыбы, ради которой сто-
ит рисковать своей жизнью. 
Подходите к рыбалке осоз-
нанно и соблюдайте правила 
безопасности. Желаю рыба-
кам хороших уловов.

екатерина денисова
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Станет красиво и комфортно
Программу благоустройства дворов обновили

В 2025 году в областном 
центре начинает действо-
вать обновленная муници-
пальная программа «благо-
устройство дворовых тер-
риторий муниципально-
го образования «Город Ма-
гадан». Она пришла на сме-
ну аналогичному документу, 

реализация которого завер-
шилась в 2024-м и рассчита-
на на три года.

Основная цель – обеспече-
ние и повышение комфорта 
дворовых территорий горо-
да. Для ее достижения про-
граммой определены следу-
ющие задачи:

– создание условий для 
благополучной эксплуатации 
многоквартирных жилых до-
мов и прилегающих террито-
рий;

– создание, поддержание и 
улучшение эстетического со-
стояния дворов и территорий 
социально значимых объек-
тов.

В перечень программных 
мероприятий входят: асфаль-
тирование, высадка деревьев 
и кустарников, рекультива-
ция газонов, установка дет-
ских игровых и малых архи-
тектурных форм, огражде-
ний, опор наружного освеще-
ния и замена светильников.

«Муниципальная програм-
ма «Благоустройство дво-
ровых территорий муници-
пального образования «Го-
род Магадан» позволит вы-
полнить работы по благоу-

стройству дворовых терри-
торий и территорий соци-
ально значимых объектов 
как комплексно, так и точеч-
но. Анализ жалоб и предло-
жений жителей города, по-
ступающих в подразделе-
ния мэрии города Магада-
на, позволяет определить не-
обходимость проведения ра-
бот по благоустройству как 
в тех дворовых территориях, 
которые не учтены в иных 
муниципальных програм-
мах, так и в тех, где рабо-
ты по благоустройству необ-
ходимо синхронизировать с 
работами по капитальному 
строительству», – отмечают 
разработчики.

Решением поставленных 
задач уже в предстоящем се-
зоне благоустройства зай-
мутся департамент строи-
тельства, архитектуры, тех-

нического и экологического 
контроля мэрии города, Ком-
бинат зеленого хозяйства,  
ГЭЛУД и Горсвет.

«Подобные работы наши 
городские службы выполня-
ют ежегодно. Коллективы уч-
реждений каждое лето ин-
тенсивно трудятся, выпол-
няя план благоустройства и, 
зачастую, несмотря на сюр-
призы нашей северной пого-
ды и обширную зону ответст-
венности, достойно справля-
ются», – отмечает Юрий Гри-
шан.

Реализация мероприятий 
программы ориентирована 
на период с 1 января 2025 го-
да по 31 декабря 2027 года. 
Адресный план будут опре-
делять и корректировать 
ежегодно, исходя из возмож-
ностей бюджета муниципа-
литета.

Новые подходы
На базе школы № 15 налаживают 

сетевое взаимодействие

В магаданском Центре «IT-
куб», который базируется в 
школе № 15, с начала года за-
ключены соглашения о сете-
вом взаимодействии с обра-
зовательными учреждения-
ми и учреждениями допол-
нительного образования го-
рода, с которыми будут со-
здаваться и реализовываться 
совместные проекты.

«Это не только информаци-
онный контакт, а, прежде все-
го, практический. В результа-
те деятельности будет форми-
роваться новое системное ка-
чество проектной деятельнос-
ти, – отметили в администра-
ции учреждения. – Это не про-
сто сотрудничество, а обмен 
различными материалами и 
инновационными разработ-
ками, а также процесс работы 
всех участников над совмест-
ными проектами, эффектив-

ное использование имеющих-
ся материально-технических и 
инфраструктурных ресурсов, 
реализация совместных обра-
зовательных программ».

Так, в январе уже заключено 
несколько соглашений о сете-
вом взаимодействии с гимна-
зией № 13 им. Героя Российской 
Федерации Ивана Кабанова, 
школой № 2, Региональным 
модельным центром допол-
нительного образования детей 
Магаданской области, детским 
садом № 57, Детским экологи-
ческим центром.

«От такого партнерства ожи-
дается эффективное взаимо-
действие, которое позволит 
динамично развиваться обра-
зовательным организациям, 
и достигать качественно но-
вые образовательные резуль-
таты, – уверены специалисты 
Центра «IT-клуб»».

Будьте внимательными 
к своим детям

Прошло заседание комиссии по делам 
несовершеннолетних и защите их прав

В мэрии Магадана состо-
ялось очередное заседание 
комиссии по делам несо-
вершеннолетних и защи-
те их прав. Участники встре-
чи рассмотрели 25 дел об ад-
министративных правонару-
шениях. Сразу несколько из 
них были составлены в отно-
шении родителей, не выпол-
няющих в достаточной мере 
своих обязанностей по обра-
зованию детей, предусмо-
тренных статьей 63 Семейно-
го кодекса Российской Феде-
рации. Они не контролиру-
ют посещение школы, внеш-
ний вид и успеваемость ре-
бенка. Нарушителей привле-
кли к ответственности, кото-
рая предусмотрена частью 
первой статьи 5.35 Кодекса 
об административных пра-
вонарушениях РФ.

Еще несколько протоколов 
были составлены на родите-
лей, которые злоупотребля-
ют спиртными напитками, 
не следят за своими детьми 
и не осуществляют должный 
уход.

«Подобные события в боль-
шинстве случаев сопрово-
ждаются скандалами, что от-
рицательно влияет на психи-
ческое и нравственное разви-
тие детей. С такими семьями 
профилактическая работа ве-
дется на постоянной основе, 
их посещают представители 
профильных ведомств, про-
веряют условия, проводят бе-
седы», – рассказали в комис-
сии.

Также двое подростков в 
возрасте 16-17 лет были при-
влечены к ответственно-
сти за езду на автомобиле, 
не имея прав на управление 
транспортным средством. 
Так как виновники достигли 
возраста ответственности, 
им назначены штрафы в раз-
мере 5000 рублей.

Одна семья попала в поле 
зрения органов профилакти-
ки в связи с тем, что родите-
ли практически самоустра-
нились от воспитания ребен-
ка. Они совсем не занимают-
ся им, игнорируя в том числе 
и необходимость лечения.

Также к ответственности 
за вовлечение несовершен-
нолетних в употребление ал-
когольной продукции был 
привлечен молодой человек 
2004 года рождения. Парень 
купил пиво своим знакомым 
подросткам, не достигшим 
возраста 18 лет, и был оштра-
фован на 1500 рублей.

Напомним, заседания ко-
миссии по делам несовер-
шеннолетних проходят ка-
ждые две недели в соответ-
ствии с установленным гра-
фиком. В состав коллегиаль-
ного органа входят руково-
дители органов служб сис-
темы профилактики безнад-
зорности несовершеннолет-
них в Магадане: департамен-
та образования, центра заня-
тости, органов опеки и дру-
гих. В комиссию может обра-
титься каждый гражданин, 
который располагает инфор-
мацией о нарушении прав 
несовершеннолетних, по те-
лефону 62-26-94 и рассказать 
о проблемной ситуации в се-
мье.

пресс-служба мэрии города Магадана

https://vk.com/wall-211547292_958
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Мастерская Деда Мороза
Воспитанников магаданского ДЮЦ наградили за участие в новогоднем конкурсе

Уже более 20 лет для вос-
питанников «детско-юно-
шеского центра» Магада-
на проводится творческая 
выставка-конкурс «Мас-
терская деда Мороза» (6+). 
Участие могут принять же-
лающие из всех центров 
ДЮЦ от 5 до 17 лет.

Участвовать в подобных 
конкурсах, где можно проя-
вить свой творческий потен-
циал и показать креатив, де-
ти особенно любят и участ-
вуют с большой охотой. Вот 
и в этот раз из 10 центров до-
полнительного образования 
на судейство жюри поступи-
ло 187 работ от 135 участни-
ков.

Всего в этом году было 
предложено 5 номинаций:

– «Новогодняя компози-
ция» – работы, выполнен-
ные в любой из техник деко-

ративно-прикладного твор-
чества, которые могут быть 
использованы в качестве де-
кора для праздника (36 ра-
бот);

– «Праздничный рисунок» 
– работы, выполненные на 
плотном листе/холсте не 
меньше формата А3 или А4 
в любой технике (52 работы);

– «Елочная игрушка» – ра-
боты, выполненные в любой 
из техник декоративно-при-
кладного творчества и из 
любых материалов, но обяза-
тельно, чтобы у елочной иг-
рушки была петля, прищеп-
ка или скобы для крепления 
к елочным ветвям (48 работ);

– «Новогодняя открытка» 
– открытки, выполненные в 
технике «скрапбукинг/ап-
пликация» или «акварель/
гуашь», можно добавлять 
новогодние пожелания, сти-

хи собственного сочинения 
и т. д. (21 работа);

– «Цифровая иллюстра-
ция/анимация» – цифровая 
работа должна быть выпол-
нена с использованием лю-
бых компьютерных про-
грамм, графических редак-
торов (6 работ).

Выбор предоставили боль-
шой, а на новогоднюю те-
матику можно фантазиро-
вать и фантазировать… Что и 
сделали воспитанники ДЮЦ. 
Каждая созданная детскими 
руками работа была выпол-
нена с особыми трепетом 
и любовью – это было вид-
но с первого же взгляда. Но 
именно из-за этого команде 
жюри не позавидуешь: глаза 
и без того разбегаются от та-
кого количества замечатель-
ных работ, а тут еще нужно 
выбрать лучшие.

Выставку организовали в 
одном из центров дополни-
тельного образования «ПРО-
движение».

На оценку работ жюри по-
требовалось много времени.

– В глаза бросилось оби-
лие работ, яркость, новогод-
нее настроение, – рассказы-
вает главный специалист от-
дела по связям с обществен-
ностью УДМСО мэрии города 
Магадана, а по совместитель-
ству и один из членов жюри 
Сергей Гайдин. – Сложно бы-
ло ставить не «пятерки» де-
тям за их творчество, но при-
ходится, так как это конкурс, 
и все победителями быть не 
могут. Всем участникам кон-
курса желаю идти с творче-
ством по жизни, радуясь по-
бедам и не расстраиваясь из-
за поражений, уметь прини-
мать критику!

По итогам голосования 
жюри первое место заняли 
19 детей, второе – 22 ребен-
ка и третье – 21 ребенок. По-
бедители получили сладкие 
подарки и грамоты, а все де-
ти – дипломы участника. 
Среди работ победителей – 
приглянувшиеся всем сне-
говик Олаф, совы-сестрички, 
снежная сова, лисичка и ка-
пибара на коньках.

Помимо детей наградили 
и педагогов, воспитанники 
которых получили наиболь-
шее число призовых мест:

1 место – Мухаметова 
Александра Игоревна (ЦДО 
«ПРОдвижение»);

2 место – Дорохова Сне-
жана Абдужалиловна (ЦДО 
«ПРОдвижение»);

3 место – Васильева Лю-
бовь Анатольевна (ЦДО 
«Исток»).

«200 минут чтения: 
Сталинграду посвящается»

Магадан присоединился ко всероссийской акции

Месячник военно-патрио-
тического воспитания стар-
товал в Магадане в январе 
и продолжается в течение 
февраля. В это время прохо-
дят различные тематические 
занятия, уроки истории, часы 
мужества, викторины в шко-
лах, библиотеках, центрах до-
полнительного образования 
областного центра.

Так, начало недели у вос-
питанников ЦДО «Продви-
жение» началось с тематиче-
ской беседы «Героизм русско-
го народа» (12+). В ходе обуча-
ющего мероприятия ребята 
вспомнили тяжелые и герои-
ческие страницы Сталинград-
ской битвы: 200 дней и ночей 
ожесточенных боев в 1943 го-
ду, перелом в ходе Великой 

Отечественной войны и нача-
ло победоносного наступле-
ния советских солдат.

В то же время, в начальной 
школе-детском саду № 72 для 
учащихся 2 класса провели 
исторический урок «Муже-
ство Сталинграда» (12+). Де-
ти узнали, почему 2-го фев-
раля в нашей стране отмеча-
ется День воинской славы, им 
рассказали о памятниках, со-
хранившихся со времен Ста-
линградской битвы, а также 
о Всероссийской акции «Ста-
линградская ленточка» (12+), 
которая стала символом па-
мяти и уважения к подвигу 
защитников Сталинграда.

Библиотека-филиал № 6 
присоединилась к VIII Все-
российской акции «200 ми-

нут чтения: Сталинграду по-
свящается» (12+). Это памят-
ное мероприятие организо-
вано Волгоградским муници-
пальным учреждением куль-
туры «Централизованная си-
стема детских библиотек». 
Сотрудник магаданской би-
блиотеки побывала в гостях 
у учеников 3 класса школы  
№ 23. В стенах образователь-
ной организации состоялся 
час мужества. Школьники чи-
тали книги, посвященные со-
бытиям Сталинградской бит-
вы. Ребята познакомились с 
произведениями Сергея Алек-
сеева «Тридцать три богаты-
ря» (12+) и «Мамаев Курган» 
(12+), Василия Гроссмана «Ста-
линградская оборона» (12+).

«Ребята очень вниматель-
но и с напряжением слуша-
ли чтецов, сопереживали ге-
роям книги, испытывая гор-
дость за подвиг солдат нашей 
Родины», – отметили в библи-
отеке.

Выставка рисунков, видео-
лекторий, информационно-
просветительские встречи и 
ряд других тематических ме-
роприятий продолжают ме-
сячник военно-патриотиче-
ского воспитания в област-
ном центре.

Закупка 
отечественного ПО
Магаданские предприниматели могут 
получить компенсацию по затратам
Оргкомитет ежегодной 

общественной премии «ре-
гионы – устойчивое разви-
тие», совместно с эксперт-
ным сообществом, объяв-
ляет отбор предприятий 
для компенсации до 20 % 
затрат на закупку отечест-
венного пО для внедрения 
IT-технологий, с целью оп-
тимизации транспортных 
и логистических затрат 
предприятия. Магаданцев 
приглашают подать заявку.

Цель отбора – повышение 
производительности тру-
да за счет внедрения новей-
ших отечественных решений 
(ПО), по направлению Циф-
ровизации логистики.

Принять участие в отборе 
могут предприятия следу-
ющей направленности дея-
тельности:

1. Промышленные пред-
приятия;

2. Производители и постав-
щики сельхозпродукции;

3. Торговые предприятия;
4. Складские и распредели-

тельные центры;
5. Предприятия и ИП, ока-

зывающие услуги перевозки 
(собственники транспорта);

6. Предприятия, оказываю-
щие дополнительные услуги 
в логистике (страхование, та-
моженное и экспедиторское 
сопровождение, аренда спец. 
техники и пр.)

Положение «О выделении 
грантов Инициаторам про-
ектов для реализации инве-
стиционных проектов, свя-
занных с цифровизацией ло-
гистики» размещено на сай-
те: www.infra-konkurs.ru.

Период приема заявок про-
изводится в период с 15 янва-
ря по 30 апреля 2025 года.

Заявки направляются на 
почту info@infra-konkurs.ru 
или заполнить на сайте кон-
курса «Регионы – устойчи-
вое развитие» www.infra-
konkurs.ru (раздел «Подать 
заявку»).

По возникающим вопро-
сам, обращаться в оргкоми-
тет конкурса «Регионы – 
устойчивое развитие» (18+), 8 
(800) 775-10-73, +7 (926) 631-74-
71 – Биткова Юлия Владими-
ровна.

12+
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пресс-служба Магаданской городской думы

пресс-служба Магаданской областной думы

Собственное 
производство

Сенаторы Совета феде-
рации обсудили актуаль-
ные вопросы развития аг-
ропромышленного ком-
плекса, природопользо-
вания и экологии Ставро-
польского края, а также 
ряд поправок в федераль-
ные законы. Представитель 
Магаданской областной Ду-
мы в Совете Федерации 
Сергей Иванов перешел в 
комитет по аграрно-про-
довольственной политике 
и природопользованию. До 
этого много лет колымский 
сенатор проработал в коми-
тете по бюджету и финансо-
вым рынкам.

«В команде нашего Коми-
тета усиление. Сергей Пав-
лович Иванов принял реше-
ние работать в Комитете по 
аграрно-продовольственной 
политике и природопользо-
ванию, – отметил в своем 
комментарии председатель 
комитета по аграрно-про-
довольственной политике 
и природопользованию Сф 
александр дВОйНыХ. – 
Сергей Павлович имеет 
большой профессиональ-
ный и личный опыт. Много 
лет представлял Совет Феде-
рации в Счетной палате РФ, 
являлся первым зампредом 
Комитета по бюджету и фи-

нансовым рынкам. Догово-
рились, что он подключится 
к работе по актуализации 
стратегии развития охот-
ничьей отрасли. Уверен, что 
его опыт работы в бюджет-
ной сфере поспособствует 
качественному анализу ак-
туальных для отрасли на-
правлений».

Также свой переход в но-
вый комитет прокомменти-
ровал и Сергей Иванов. По 
его словам, аграрно-продо-
вольственная политика и 
эффективное природополь-
зование имеют огром-
ное значение для развития 
страны.

«Россия должна опирать-
ся на собственные ресурсы. 
Собственное производст-
во продуктов питания и до-
быча полезных ископаемых 
дают нашей стране гаран-
тии стабильности и страте-
гическое преимущество пе-
ред другими странами, – 
подчеркнул представитель 
Магаданской областной 
думы в Совете федерации 
Сергей ИВаНОВ. – Особую 
роль сейчас играет и продо-
вольственная безопасность. 
Именно на этих вопросах 
планирую сосредоточить 
свою работу в новом коми-
тете».

«Северный завоз»

Комитет Государствен-
ной думы по развитию 
дальнего Востока и аркти-
ки рассмотрел вопрос о вы-
делении бюджетных кре-
дитов для целей осущест-
вления северного завоза. 
Участие в обсуждении темы 
принял первый заместитель 
председателя Магаданской 
областной думы андрей  
ЗыКОВ. Он присоединился к 
заседанию посредством ви-
деоконференцсвязи.

В заседании также приняли 
участие первый заместитель 
Министра Российской Феде-
рации по развитию Дальнего 
Востока и Арктики Гаджима-
гомед Гусейнов, директор де-
партамента межбюджетных 
отношений Минфина России 
Лариса Ерошкина, начальник 
инспекции Счетной Палаты 
Павел Лучников, представи-
тели 21 субъекта Российской 

Федерации, осуществляю-
щих северный завоз.

Напомним, Федеральный 
закон № 411-ФЗ «О север-
ном завозе» вступил в силу 1 
апреля 2024 года. Он предус-
матривает такую меру госу-
дарственной поддержки как 
бюджетные кредиты. При 
этом казначейские однолет-
ние кредиты, которые пред-
лагаются, не позволят выйти 
из ситуации из-за специфи-
ки, определенной навигаци-
онным периодом.

Председатель комитета 
Госдумы по развитию Даль-
него Востока и Арктики Ни-
колай Харитонов напомнил: 
«Об этом, когда обсуждался 
закон, много мы говорили, и 
эти кредиты не могут закры-
ваться одним годом, потреб-
ность регионов составляет 
по разным оценкам порядка 
30-40 миллиардов рублей».

По данным министерст-
ва дорожного хозяйства и 
транспорта Магаданской об-
ласти, из общей суммы за-
явленная потребность Мага-
данской области составляет 
5,8–6,2 млрд рублей ежегод-
но. Эти средства необходимы 
для частичного возмещения 
стоимости транспортировки 
грузов северного завоза мор-
ским путем из Владивостока 
в Магадан.

«На заседании поднима-
лись вопросы, которые воз-
никли при реализации зако-
на о северном завозе. Гово-
рили не только о потребно-
сти в бюджетных кредитах, 
но и о необходимости вне-
сения поправок в Бюджет-
ный кодекс РФ, о строитель-
стве флота для нужд север-
ного завоза. Была дана реко-
мендация Минфину России 
совместно с Минвостокраз-
вития страны и субъектами 
Российской Федерации, в ко-
торые входят территории се-
верного завоза, проработать 
возможность установления 
отдельных лимитов на за-
купку и доставку грузов се-
верного завоза на срок не ме-
нее двух лет, а также в крат-
чайшие сроки определить 
потребность в бюджетных 
ассигнованиях на указанные 
цели и механизм админист-
рирования таких бюджетных 
кредитов», – прокомменти-
ровал Андрей Зыков.

Изменения в Устав
XIIX (внеочередное) засе-

дание Магаданской город-
ской думы VII созыва.

На внеочередном заседа-
нии Магаданской городской 
Думы депутаты обсудили и 
приняли проект решения «О 
внесении изменений в Устав 
муниципального образова-
ния «Город Магадан». Одним 
из ключевых аспектов стало 
дополнение перечня вопро-
сов местного значения в об-
ласти образования. В частно-
сти, предлагается включить 
организацию предоставле-
ния дополнительного образо-
вания для взрослых по про-
граммам спортивной под-
готовки в муниципальных 
образовательных учреждени-
ях.

Также предусмотрено, что 
в случае досрочного прекра-

щения полномочий главы 
муниципального образова-
ния или применения к нему 
мер процессуального прину-
ждения, временное исполне-
ние его обязанностей может 
быть возложено не только 
на первого заместителя мэ-
ра, но и на заместителя мэра. 
Это изменение направлено 
на обеспечение стабильности 
работы органов местного са-
моуправления и устранение 
возможных рисков, связан-
ных с отсутствием первого 
заместителя.

Также в связи с изменения-
ми в пункт 3 статьи 12 Закона 
Магаданской области от 24 
апреля 2015 года № 1890-ОЗ, 
касающихся дополнительных 
гарантий для лиц, замещаю-
щих муниципальные долж-
ности, новая гарантия будет 

добавлена к части 1 статьи 
41.1 Устава.

Дополнительно проектом 
решения предусмотрено ис-
пользование официального 
портала Министерства юсти-
ции Российской Федерации 
в качестве дополнительного 
источника для опубликова-
ния муниципальных право-
вых актов и соглашений.

«Депутатами городской 
Думы приняты изменения в 
Устав города Магадана, кото-
рые обеспечивают более гиб-
кое управление в случае до-
срочного прекращения пол-
номочий главы муниципаль-
ного образования», – отме-
тил и. о. председателя анд-
рей СаМСОН.

На заседании также был 
принят проект решения «О 
внесении изменений в Поря-

док проведения конкурса по 
отбору кандидатур на долж-
ность главы муниципально-
го образования «Город Мага-
дан». В соответствии с новы-
ми предложениями, мини-
мальный срок для проведе-
ния конкурса после опубли-
кования решения о его про-
ведении будет сокращен до 
20 дней, взамен ранее пред-
усмотренных 45 дней. Эти из-
менения соответствуют Фе-
деральному закону от 6 ок-
тября 2003 года № 131-ФЗ «Об 
общих принципах органи-
зации местного самоуправ-
ления в Российской Федера-
ции» и Уставу города Мага-
дана.

Учитывая сокращение сро-
ка проведения конкурса, 
предлагается исключить из 
списка документов, пред-

ставляемых кандидатами, 
справку о наличии или от-
сутствии судимости и фак-
та уголовного преследова-
ния. Вместо этого канди-
даты будут предоставлять 
письменное уведомление 
об отсутствии ограниче-
ний пассивного избира-
тельного права, что упро-
стит процесс подачи доку-
ментов.

Также устанавливается 
предельный срок подачи 
документов для участия в 
конкурсе – 14 дней со дня 
опубликования решения о 
проведении конкурса. Кан-
дидаты также будут иметь 
право подать письменное 
заявление об отказе от уча-
стия в конкурсе в любое 
время до окончания срока 
подачи документов.
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пресс-служба Социального фонда россии

Социальный 

фонд России 

информирует

Уведомление о 
будущей пенсии
Социальный фонд ежегод-

но направляет гражданам 
информацию о заработан-
ном стаже, величине инди-
видуального пенсионного ко-
эффициента, размере пенсии, 
рассчитанной по этим пока-
зателям, информацию о сум-
ме имеющихся пенсионных 
накоплений, а также инфор-
мацию о порядке получения 
пенсии. С момента старта та-
кой рассылки в 2022 году уве-
домления направлены 42 млн 
человек.

Информирование о будущей 
пенсии позволяет в удобном 
формате оценить размер нако-
пленных прав и проверить све-
дения своего лицевого счета. 
Социальный фонд автоматиче-
ски направляет соответствую-
щие уведомления в личные ка-
бинеты граждан на портале го-
суслуг. Получателями являют-

ся мужчины, достигшие 45 лет, 
и женщины, которым испол-
нилось 40 лет. В дальнейшем 
обновленная информация о 
том, как формируется пенсия, 
приходит каждые три года.

Те, кто не зарегистрирован 
на портале, всегда могут по-
лучить сведения о формиро-
вании пенсии в клиентских 
службах фонда. Помимо про-
активных уведомлений о пен-
сии Социальный фонд также 
направляет гражданам ин-
формацию о назначении вы-
плат при наступлении раз-
личных жизненных обстоя-
тельств.

Например, при установле-
нии инвалидности – о назна-
чении пенсии по инвалидно-
сти, при рождении ребенка – о 
перерасчете размера пенсии с 
учетом ребенка, а также в не-
которых других ситуациях.

Санаторно-
курортное лечение

С 2025 года демобилизован-
ные участники специальной 
военной операции, имеющие 
статус ветерана боевых дейст-
вий, при наличии показаний 
могут пройти медицинскую 
реабилитацию и санаторно-
курортное лечение в Центрах 
Социального фонда россии.

Продолжительность санатор-
но-курортного лечения состав-
ляет не более 21 дня. Длитель-
ность прохождения реабилита-
ции определяется в зависимо-
сти от медицинских показаний 
человека. Посетить центры мож-
но раз в год. Участники СВО со 
званием Героя России или инва-
лидностью первой группы име-
ют право на внеочередное на-
правление на лечение в реаби-
литационные центры Соцфонда.

«Центры оснащены современ-
ным оборудованием и распола-
гают всеми необходимыми ре-
сурсами для эффективного ле-
чения и восстановления. Они 
имеют широкий профиль спе-
циализации. Ветераны Магадан-
ской области могут поехать в Ре-

абилитационные центры, распо-
ложенные в городах: Томск (РЦ 
“Ключи”), Тюмень (РЦ “Тарас-
куль”), Анапа (РЦ “Кристалл”)», – 
отметила управляющая Отде-
лением Сфр по Магаданской 
области Надежда еЗОВСКИХ.

Помимо оплаты санаторно-
курортного лечения и медре-
абилитации Отделение также 
возместит произведенные гра-
жданином расходы на проезд 
до Центра и обратно.

Оформить путевку можно в 
любой клиентской службе Отде-
ления СФР по Магаданской об-
ласти. Решение по заявлению 
специалисты примут в течение 
2-х рабочих дней и сразу проин-
формируют ветерана о резуль-
тате.

Консультации по вопросу по-
лучения путевки демобилизо-
ванным участникам СВО спе-
циалисты оказывают по телефо-
нам: (84132) 697-712, 8-800-10-000-
01 (9.00-17.00, пн-пт).

пресс-служба Социального 
фонда россии по 

Магаданской области

пресс-служба Магаданского регионального отделения партии «единая россия»

Семья, материнство и детство
«Женское движение Единой России», «Крепкая 
семья» и «Новая школа» подвели итоги за год

Заместитель секретаря 
по проектной деятельности 
Магаданского региональ-
ного отделения «единой 
россии», депутат Виктория  
ГОлУбеВа рассказала о ре-
ализации партийных про-
ектов «Женское движение 
единой россии», «Крепкая 
семья» и «Новая школа», а 
также подвела итоги ра-
боты за год регионального 
отделения Союза женщин 
россии (далее – СЖр).

Руководитель реготделе-
ния СЖР напомнила о це-
лях и задачах, которые стоят 
перед активом, подчеркнув, 
что самое главное – это со-
действие повышению стату-
са женщин в обществе, их ро-
ли в политической, экономи-
ческой, социальной и куль-
турной жизни страны. А так-
же укрепление института се-
мьи, защита материнства и 
детства.

«Все эти цели были обозна-
чены в 2024 году, который 
был объявлен Президентом 
России Годом семьи. Постав-
ленные задачи тесно пере-
кликаются с работой Союза. 
Отмечу, что на всех уровнях 
власти в этом направлении 
была проведена колоссаль-
ная работа – от закрепления 
статуса многодетных семей 
до расширения мер социаль-
ной поддержки родителей с 
детьми», – сказала Виктория 
Голубева.

В мае 2024 года прошел 
Форум приемных семей, на 
котором обсудили вопро-
сы поддержки усыновите-
лей, опекунов и приемных 
семей, а также поговорили 
о развитии форм семейного 
устройства малышей, остав-
шихся без опеки. А в октябре 
прошел марафон «Колым-
ские традиции» (0+), на кото-
ром пять магаданских семей 
продемонстрировали свои 
таланты.

Также Виктория Голубе-
ва представляла Колыму 

на окружном форуме «Раз-
говоры о важном для взро-
слых: Женский взгляд» (12+) 
во Владивостоке. В течение 
двух дней участницы обсу-
ждали возможности постро-
ения успешной карьеры на 
Дальнем Востоке, роль жен-
щины в законотворчестве, а 
также вопросы реализации 
государственной демографи-
ческой политики. Члены жен-
совета также ежегодно при-
нимают участие в меропри-
ятиях, посвященных истори-
ческим событиям. Возлагают 
цветы и зажигают лампады в 
День Победы, День памяти и 
скорби и День Героев Отече-
ства.

Помимо основной деятель-
ности, по словам координа-
тора проектов, большой блок 
работы уделяется помощи 
участникам специальной во-
енной операции.

«Год семьи был особенным 
и тем, что в 2024 году мы 
уделяли внимание не толь-
ко женщинам, но и мужчи-
нам – нашим защитникам. 
Десятки акций, тематиче-
ских встреч, марафонов про-
ходят по всей стране, объе-
диняя каждого гражданина 
– патриота нашей великой 
державы. Не раз история до-
казывала, как в трудные вре-
мена наш народ объединял-
ся и противостоял врагу. По-
ка мы вместе и едины, мы 
непобедимы», – сказала пар-
ламентарий.

Виктория Голубева подчерк-
нула, что важным событием 
для актива СЖР и партийных 
проектов стало подписание 
трехстороннего соглашения в 
мае 2023 года о сотрудниче-
стве с Центром поддержки се-
мей мобилизованных, дейст-
вующего на площадке «Еди-
ной России», который возглав-
ляет депутат заксобрания Ксе-
ния Суханкина, и Комитетом 
семей воинов Отечества, кото-
рым руководит председатель 
общественного проекта пар-

тии «Историческая память» 
Валентина Ампилогова.

Договором предусмотрена 
поддержка семей доброволь-
цев и мобилизованных, адрес-
ная помощь, закупка оборудо-
вания и медикаментов для во-
еннослужащих, доставка этих 
грузов на передовую и терри-
тории, освобожденные в ходе 
специальной военной опера-
ции.

В течение года актив Союза 
женщин России, партийный 
актив принимали участие в 
различных мероприятиях, 
посвященных сбору гумпомо-
щи. Так, в рамках акции «Zа-
щитникам с любовью!» (0+) 
общими усилиями всех отде-
лений СЖР за «ленточку» со-
брали и передали грузы на 
сумму более 108 млн рублей.

По словам Виктории Голубе-
вой, «поддержка воинов, кото-
рые доблестно сражаются за 
нашу страну, – это наш долг». 
В марте прошлого года в спор-
ткомплексе «Президентский» 
прошел первый слет «СВОи се-
ти 49» (0+). Мероприятие объ-
единило волонтеров, членов 
общественных организаций и 
сотни неравнодушных колым-
чан. Для участников провели 
мастер-классы по плетению 
сетей, изготовлению нашлем-
ников, бандажей, стерильных 
салфеток, тактических носи-
лок, пошиву флисовых кофт, 
оплетке для маскировки ору-
жия, вязанию теплых вещей. 
В октябре-ноябре в торговом 
центре «Молл и море» прохо-
дила акция «Сплетем Побе-
ду вместе» (0+), организован-
ная Центром поддержки се-
мей мобилизованных. В хол-
ле установили стойку с сетью, 
а представители Союза подго-
товили рабочий материал – 
ленты.

Подводя итоги, руководи-
тель магаданского отделения 
вручила памятные медали 
Союза женщин России – Ксе-
нии Суханкиной, Валентине 
Ампилоговой, Юлии Монахо-
вой, Ирине Колчаковой и Ири-
не Хмарук.

Также за активную общест-
венную деятельность, учас-
тие в региональных и город-
ских мероприятиях по под-
держке участников СВО по-
четными грамотами за под-
писью председателя Сою-
за Екатерины Лаховой бы-
ли награждены Вера Алябье-
ва, Виктория Суханкина, Еле-
на Гладцинова, Галина Пань-
шина, Валентина Купреева, 
Валентина Ампилогова, Лю-
бовь Высоцкая.
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Ох уж эти законы
Подборка императивов, вступивших в силу с февраля 2025 года

СОЦВыплаты

Повысились размеры со-
циальных выплат, пособий и 
компенсаций. С 1 февраля их 
проиндексировали на 9,5 %. В 
частности, возрасли суммы 
отдельных пособий на детей. 
Например, единовремен-
ная выплата при рождении 
ребенка увеличилась с 24 
604,30 руб. до 26 941,71 руб., 
а минимальный размер еже-
месячного пособия по уходу 
за ребенком равен 10 103,83 
руб. вместо 9 227,24 руб. По-
вышение коснулось также 
пособий инвалидам, ветера-
нам, Героям СССР и РФ, пол-
ным кавалерам ордена Сла-
вы, Героям Соцтруда и Труда 
РФ, полным кавалерам орде-
на Трудовой Славы, гражда-
нам, подвергшимся воздей-
ствию радиации. Индекса-
ция проведена с учетом фак-
тического уровня инфляции 
в прошлом году. Она прош-
ла автоматически, в беззая-
вительном порядке.

МатерИНСКИй КапИтал

Увеличится размер мате-
ринского капитала. Сумма 
на первенца возрастет на 
60 тыс. руб. и составит 690 
266,95 руб. При рождении 
второго ребенка семьям, ко-
торые уже получали серти-
фикат на первого, доплатят 
221 895,1 руб. А если ранее 
маткапитал не был получен, 
то при рождении второго ма-
лыша родители смогут полу-
чить 912 162,09 руб. Индекса-
ции подлежат также остатки 
средств на счетах семей, ко-
торые стали обладателями 
маткапитала в предыдущие 
годы. Все неиспользованные 
средства автоматически уве-
личат на коэффициент ин-
фляции – 9,5 %.

Кроме того, в феврале ро-
дители получат повышенное 
единое пособие на детей до 
17 лет. Его увеличение связа-
но с ростом на 15 % прожи-
точного минимума, который 
влияет на размер социаль-
ных выплат. В среднем сум-
мы вырастут на 1-2 тыс. руб. 
и будут составлять 8,6-17,2 

тыс. руб. в месяц в зависи-
мости от региона, а для бе-
ременных женщин – 9,6-19,3 
тыс. руб. Первая выплата 
проиндексированных посо-
бий поступит семьям в фев-
рале (по стандартному гра-
фику средства перечисляют-
ся в начале каждого нового 
месяца за предыдущий).

СтраХОВые пеНСИИ

Россиянам доиндексируют 
страховые пенсии. С начала 
года пенсию уже повышали 
с учетом прогнозного уров-
ня инфляции за 2024 год на 
7,3 %. Однако в середине ян-
варя Росстат представил ак-
туальные данные о факти-
ческом показателе индек-
са потребительских цен, ко-
торый оказался выше ожи-
даемого и составил 9,5 %. В 
связи с этим по поручению 
Президента РФ было приня-
то решение доиндексировать 
страховые пенсии на раз-
ницу в указанных величи-
нах. Таким образом, в фев-
рале пенсионеры получат не 
только повышенную выпла-
ту, но и доплату за январь.

Отчет О прОСрОчеННОй 
ЗадОлЖеННОСтИ

Работодатели начнут сда-
вать отчет о просроченной 
задолженности по зарпла-
те по-новому. С отчетности 
за январь 2025 года иначе 
будет формироваться еже-
месячный отчет по форме 
№ 3-Ф «Сведения о просро-
ченной задолженности по 
заработной плате». Его долж-
ны представлять в террито-
риальный орган Росстата все 
организации до 2-го рабоче-
го дня после отчетного пе-
риода. Первый такой отчет 
нужно было подать до 3 фев-
раля. От этой обязанности 
освобождены субъекты ма-
лого предпринимательства.

Изменится и статформа о 
численности и зарплате ра-
ботников. Начнут действо-
вать новые указания Росста-
та по заполнению соответст-
вующих сведений. По обнов-
ленной форме нужно отчи-

тываться с 1 февраля 2025 го-
да. Сведения направляются с 
1-го рабочего дня по 15-е чи-
сло после отчетного месяца 
(квартала).

пОСОбИя пО 
беЗрабОтИЦе

Увеличился размер посо-
бия по безработице. С 1 фев-
раля его проиндексирова-
ли на 9,5 %. В итоге мини-
мальная величина посо-
бия по безработице составит  
1 764,05 руб., а максимальная 
достигнет 15 043,78 руб. – в 
первые 3 месяца периода 
безработицы, 5 880,15 руб. – 
в следующие 3 месяца. Те же 
значения актуальны для гра-
ждан предпенсионного воз-
раста и впервые ищущих ра-
боту.

Выплаты пО ОСС

Повысятся суммы выплат 
по ОСС от несчастных случа-
ев на производстве и проф.
заболеваний. Их проиндек-
сируют на уровень годовой 
инфляции – 9,5 %. Повыше-
ние коснется и единовре-
менной, и ежемесячных вы-
плат в рамках страхования 
по травматизму. Например, 
максимальный размер еже-
месячной страховой выпла-
ты увеличится со 108 784,04 
руб. до 119 118,52 руб.

О ВЗыСКаНИИ 
ЗадОлЖеННОСтИ

Налогоплательщики смо-
гут получать решения о взы-
скании задолженности на 
портале госуслуг. Такая воз-
можность появится с 24 фев-
раля. С этого дня вступят в 
силу поправки в порядок на-
правления документов при 
дистанционном взаимодей-
ствии граждан и налоговых 
органов. Напомним, формат 
уже предусмотрен в Налого-
вом кодексе, но пока не ре-
ализован, и основным ка-
налом получения решений 
остается личный кабинет 
налогоплательщика. При на-
правлении документа о взы-
скании задолженности через 
ЛК на госуслугах будут раз-
мещать необходимые для 
его исполнения реквизиты – 
ИНН, название, дату и номер 
передаваемого документа, 
сумму задолженности.

деКлараЦИя пО 
тУрИСтИчеСКОМУ 

НалОГУ

Появится форма деклара-
ции по туристическому на-
логу. Она вступит в силу с 24 
февраля и будет применять-
ся, начиная с отчетности за 
1 квартал 2025 года. Пода-

вать декларацию по турна-
логу нужно не позднее 25-
го числа месяца, следующе-
го за истекшим кварталом. 
Направить ее следует в нало-
говый орган по месту нахо-
ждения туробъекта. Если на-
логоплательщик состоит на 
учете в нескольких налого-
вых инспекциях, то он может 
выбрать одну из них, в кото-
рую будет представлять от-
четность. Для этого нужно на-
править уведомление в нало-
говые органы по месту нахо-
ждения средств размещения 
на соответствующей террито-
рии не позже, чем за 30 дней 
до срока представления де-
кларации. Приказ с формой 
уведомления тоже начнет 
действовать с 24 февраля.

реЖИМ аВтОУСН

Расширилась территория 
применения АУСН. С 1 фев-
раля режим автоУСН зарабо-
тал еще в шести регионах. Он 
стал доступен налогоплатель-
щикам из республик Карелия 
и Марий Эл, Белгородской, 
Свердловской и Запорожской 
областей, Ненецкого автоном-
ного округа. А с 1 марта к это-
му списку добавится ДНР. На-
помним, с начала этого го-
да все регионы России мо-
гут ввести АУСН на своей тер-
ритории. Для этого достаточ-
но принять соответствующий 
закон. Регионы применения 
АУСН можно проверить на 
сайте ФНС России.

деКлараЦИя пО НдС

Обновится форма деклара-
ции по НДС. 17 февраля всту-
пит в силу приказ, скоррек-
тировавший форму, формат 
и порядок заполнения декла-
рации по налогу на добавлен-
ную стоимость. Поправки от-
разят изменения, внесенные 
в НК РФ, например, об упла-
те НДС налогоплательщика-
ми, применяющими УСН, и 
взимании налога по стра-
не назначения товара при 
торговле через электронные 
площадки. Обновленную 
форму нужно будет приме-
нять, начиная с представле-
ния декларации за I квартал 
2025 года.

НалОГИ На ИМУщеСтВО

Истечет срок для пода-
чи декларации по налогу 
на имущество организаций. 
Отчитаться по итогам 2024 
года компании должны не 
позднее 25 февраля. Декла-
рации нужно подать в нало-
говый орган по форме, ут-
вержденной приказом ФНС 
России от 27 сентября 2024 г. 
№ БВ-7-21/805@.

ОНлайН-КаССы

Предприниматели из но-
вых регионов должны при-
менять онлайн-кассы. За-
регистрированные в ДНР, 
ЛНР, Херсонской и Запорож-
ской областях организации с 
1 февраля начали использо-
вать в своей работе ККТ. Та-
кая обязанность распростра-
няется на тех, кто применя-
ет общую систему налогоо-
бложения.

СпраВКИ О СальдО еНС
Изменится форма справ-

ки о сальдо ЕНС. С 10 фев-
раля в ней уточнят дета-
лизацию отрицательно-
го сальдо – его потребу-
ется отражать в том числе 
по: госпошлине, в отноше-
нии которой арбитражным 
судом выдан исполнитель-
ный документ; приоста-
новленной в связи с введе-
нием процедуры банкрот-
ства задолженности; задол-
женности по наступившим 
срокам графика платежей 
мирового соглашения. Кро-
ме того, расширятся сведе-
ния по пени – их дополнят 
информацией о суммах 
формирования предстоя-
щей обязанности и зачтен-
ных в счет исполнения та-
кой обязанности. Также бу-
дут детализированы сум-
мы совокупной обязаннос-
ти по налогам и авансовым 
платежам.

СОбраНИя 
аКЦИОНерОВ – ЗаОчНО
Возобновится запрет на 

проведение общего собра-
ния акционеров заочно. 
Это касается тех собраний 
в хозяйственных общест-
вах, повестка дня которых 
включает утверждение го-
дового отчета и годовой 
бухгалтерской (финансо-
вой) отчетности, а также 
некоторые другие вопросы. 
Ранее в рамках антисанк-
ционных мер было принято 
решение приостановить дей-
ствие норм, запрещающих 
проводить собрания на ука-
занные темы в заочной фор-
ме. Такое послабление дей-
ствовало до конца 2024 года, 
но затем было продлено до 
28 февраля 2025 года. Если 
дополнительное решение 
об очередном продлении не 
выпустят до конца февра-
ля, то уже с марта возмож-
ность проведения собраний 
на важные для корпоратив-
ных отношений темы в заоч-
ном формате пропадет.

Информационно-
правовой портал 

ГараНт.рУ

https://www.garant.ru/news/1790735/
https://www.garant.ru/news/1790193/
https://base.garant.ru/411172441/
https://base.garant.ru/10900200/
https://base.garant.ru/10900200/
https://www.garant.ru/news/1789925/
https://www.garant.ru/news/1789925/
https://www.garant.ru/news/1772156/
https://base.garant.ru/410621984/
https://base.garant.ru/410621984/
https://base.garant.ru/410621984/
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Мы – наследники Великой Победы!
В Магадане подвели итоги интеллектуальной олимпиады

31 января торжествен-
но наградили участников 
и победителей XXVI го-
родской интеллектуаль-
ной олимпиады воспитан-
ников дошкольных обра-
зовательных учреждений 
«Мы – наследники Вели-
кой победы!» (6+). Итоги 
подвели во Дворце детско-
го (юношеского) творчества.

В состязании приняли 
участие 29 команд из до-
школьных образовательных 
учреждений № № 1, 2, 3, 4, 5, 

7, 13, 15, 20, 33, 35, 38, 39, 42, 
44, 46, 50, 53, 55, 57, 58, 59, 60, 
61, 63, 65, 66, 67, 69.

На подготовку к олимпиа-
де у воспитанников и педа-
гогов ушло много времени 
и сил. Как подмечали жю-
ри, все участники показали 
себя превосходно в каждом 
из этапов. Групповое взаи-
модействие, скорость, рече-
вые и художественные на-
выки всех участников ока-
зались на высоте.

Воспитанников и их педа-

гогов поздравила замести-
тель мэра Магадана Светла-
на Колмогорова.

По итогам интеллектуаль-
ного состязания «золото» 
олимпиады взял детский 
сад комбинированного вида 
№ 38. «Серебро» – у коман-
ды дошкольного образова-
тельного учреждения № 66, 
а «бронза» – у дошкольного 
образовательного учрежде-
ния № 57.

Награды получили также 
победители и призеры каж-
дого этапа.

В индивидуальном ту-
ре «Изобразительная дея-
тельность» третье место за-
няла Ульяна Огнева, воспи-
танница дошкольного обра-
зовательного учреждения  
№ 2; второе место разделили 
Дмитрий Ветрук (дошколь-
ное образовательное учре-
ждение № 42) и Мария Аспи-
дова (дошкольное образова-
тельное учреждение № 66).

В «Речевом туре» макси-
мальное количество баллов 
набрали:

– Нуриман Нурбеков и Ди-
ана Горюк, воспитанники 
дошкольного образователь-
ного учреждения № 42;

– Александр Михалев и 
Егор Ведерников, дошколь-
ное образовательное учре-
ждение № 44;

– Самвел Барсегян и Вар-
вара Гончарова, дошкольное 
образовательное учрежде-
ние № 46;

– Изабелла Шилун и Алек-
сей Обрезков, дошкольное 
образовательное учрежде-
ние № 55;

– Артем Далматов и Алиса 
Дорош, дошкольное образо-
вательное учреждение № 57;

– Варвара Закревская 
и Владислав Якушев, до-
школьное образовательное 
учреждение № 60;

– Владислав Ползуненков 
и Арина Черных, дошколь-
ное образовательное учре-
ждение № 66.

В «Туре капитанов» тре-
тье место разделили Давид 
Ходаков (воспитанник до-
школьного образовательно-

го учреждения № 1) и Ами-
ра Файзулина (воспитанни-
ца дошкольного образова-
тельного учреждения № 33); 
второе место заняла Викто-
рия Ломовцева, воспитан-
ница дошкольного образо-
вательного учреждения № 4.

В «Командном туре» мак-
симальное количество бал-
лов набрали сборные до-
школьных образовательных 
учреждений № 38, 39 и 50.

Все участники получили 
медали и грамоты департа-
мента образования мэрии 
Магадана. А также благо-
дарственные письма за дос-
тойный вклад в патриотиче-
ское воспитание. Их участ-
никам вручила и. о. руково-
дителя департамента обра-
зования мэрии города Мага-
дана Елена Кутилова.

По завершении церемо-
нии награждения состоял-
ся концерт, посвященный 
80-летию Победы в Великой 
Отечественной войне.

редакция «ВМ»
фото: борисова анна
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Что такое экранное время?
Управление Роспотребнадзора по Магаданской области рекомендует

Экранное время – это вре-
мя, проведенное у экра-
нов любых видов устройств: 
смартфонов, планшетов, 
компьютеров или телевизо-
ра. почему это важно? Сей-
час расскажем!

Чем больше времени мы 
проводим у экрана телевизо-
ра или компьютера, тем боль-
ше проблем со здоровьем нам 
угрожает, а времени на актив-
ный образ жизни остается все 
меньше.

Жизнь современного че-
ловека и раньше было почти 
невозможно представить без 
компьютера, а еще и панде-
мия внесла свои коррективы в 
рабочий режим: многие взро-
слые во время карантина пе-

решли на удаленную работу, а 
дети – на дистанционное об-
учение. Такой режим работы 
и обучения неизбежно толка-
ет людей проводить еще боль-
ше времени за компьютером.

А как только хочется от-
влечься и передохнуть от ра-
боты, руки сами тянутся за те-
лефоном! Игры, социальные 
сети, мессенджеры. Заходишь 
в приложение на пять минут, а 
проходит целый час.

Думая, что таким образом 
расслабляемся, мы только уси-
ливаем нагрузку на глаза и 
опорно-двигательный аппарат.

На смену трудовым будням 
приходят выходные дни, ког-
да хочется перезагрузиться, 
поваляться на диване, рассла-

биться, посмотреть кино и се-
риалы. А чтобы было веселее, 
компанию при просмотре со-
ставляют чипсы, сухарики, 
попкорн. Такой образ жизни 
здоровым точно не назовешь.

Кроме сериалов и работы 
копилку экранного времени 
пополняют постоянные звон-
ки по видеосвязи и поиск ин-
формации в Интернете. Совре-
менный человек уже не осоз-
нает, насколько много времени 
тратит на электронные устрой-
ства.

Важно понимать, что время, 
проведенное у экрана, проле-
тает увлекательно и незаметно, 
но только не для нашего орга-
низма.

Беспрерывная работа за ком-

пьютером значительно повы-
шает риски развития заболева-
ний опорно-двигательного ап-
парата, сидячий образ жизни 
способствует развитию ожире-
ния, нагрузка на глаза приво-
дит к снижению зрения, голов-
ным болям и нарушению сна.

Поэтому очень важно соблю-
дать временные ограничения 
при работе с компьютером. 
Делая перерывы в работе или 
просмотре сериала, отложите 
подальше и телефон, отдайте 
предпочтение физической ак-
тивности, настольным играм, 
проведите время с семьей.

Старайтесь во время рабо-
ты и при просмотре фильмов 
не перекусывать вредной едой, 
отдайте предпочтение полно-

ценному приему пищи, во вре-
мя которого отложите гадже-
ты в сторону.

Ограничивая время детей 
перед экраном, помните – 
для них вы главный автори-
тет, покажите своим личным 
примером, как нужно соблю-
дать ваши собственные требо-
вания.

Гаджеты, компьютеры и те-
левидение, безусловно, мо-
гут быть полезны для обуче-
ния и расширения кругозо-
ра, но очень важно использо-
вать их правильно и не злоу-
потреблять временем, прове-
денным у экрана.

пресс-служба Управления 
роспотребнадзора по 
Магаданской области

День солений
Правила выбора качественных консервов

В конце января ежегод-
но отмечается день соле-
ний. Консервация продук-
тов на зиму является попу-
лярной традицией в нашей 
стране. В банки закатывают 
овощи, грибы, а иногда даже 
мясо и рыбу. Однако важно 
помнить о безопасности та-
кой консервации для здоро-
вья. Управление Роспотреб-
надзора по Магаданской об-
ласти обращает внимание на 
главные риски, связанные с 
домашними заготовками.

Некачественные домаш-
ние консервации могут стать 
причиной развития боту-
лизма – тяжелого заболева-
ния, поражающего централь-
ную нервную систему и по-
тенциально приводящего к 
летальному исходу при не-
своевременном обращении 
за медицинской помощью. 
Возбудитель ботулизма – 
грамположительная палочка 

Clostridium botulinum, выде-
ляющая токсин, который по-
ражает нервную систему че-
ловека. Эта палочка устойчи-
ва к высоким температурам 
и может выдерживать кипя-
чение в течение 2–5 часов. 
Однако кипячение может 
разрушить токсин, если он 
уже образовался в консервах.

Возбудитель болезни акти-
визируется при отсутствии 
доступа кислорода. Поэтому 
ботулизмом часто заболева-
ют после употребления гер-
метически закрытых консер-
вов, солений и копчений до-
машнего производства, где 
в толщу продукта не прони-
кает воздух, создавая благо-
приятные условия для раз-
множения палочки. Внешний 
вид, вкус и запах таких про-
дуктов могут не изменяться, 
и вздутие консервных банок 
не всегда является призна-
ком опасности.

Как обезопасить себя:
1. Избегайте покупки про-

дуктов домашнего консер-
вирования у случайных лиц 
или на рынках. Часто такие 
продукты готовятся и хра-
нятся без соблюдения необ-
ходимых норм гигиены и 
температурного режима.

2. Не готовьте в домашних 
условиях консервы из гри-
бов, мяса, рыбы, моркови, 
свеклы, портулака и укропа. 
Эти продукты могут содер-
жать споры возбудителей бо-
тулизма и трудно поддаются 
тщательной очистке.

3. Не консервируйте про-
дукты с признаками порчи 
или гнили.

4. Соблюдайте технологию 
приготовления: не умень-
шайте количество соли и ук-
суса, не сокращайте время 
тепловой обработки.

5. Не употребляйте консер-
вы из вздувшихся или подо-
зрительных банок.

6. Храните домашние кон-
сервы только в холодильнике 
или погребе.

7. Будьте особенно осто-
рожны с детьми: им можно 
давать консервы домашнего 
приготовления только после 
предварительной тепловой 
обработки.

Следуя этим рекомендаци-
ям, вы сможете снизить риск 
заболеваний и сохранить 
здоровье своей семьи.

пресс-служба 
Управления 

роспотребнадзора по 
Магаданской области

Для частных лиц
Как реализовать право на льготу 

по имущественным налогам
Налоговые льготы пред-

ставляют собой важный 
инструмент финансовой 
поддержки для различных 
категорий налогоплатель-
щиков, позволяя им сни-
зить бремя налоговых обя-
зательств. Льгота предусма-
тривает как уплату меньшей 
суммы налога, так и освобо-
ждение от его уплаты.

Льготы по имущественным 
налогам (транспортному, зе-
мельному и налогу на иму-
щество) определены Налого-
вым кодексом Российской Фе-
дерации, федеральными зако-
нами, законами субъектов РФ 
и местными законами, напри-
мер:

– участники специальной во-
енной операции освобождены 
от уплаты налога на имущест-
во в отношении одного объекта 
недвижимости, а также пред-
усмотрена региональная льго-
та по транспортному налогу за 
одно транспортное средство;

– все пенсионеры и предпен-
сионеры имеют право на феде-
ральную льготу по налогу на 
имущество, налоговый вычет 
«шесть соток» по земельному 
налогу и региональные льготы 
по транспортному налогу;

– инвалиды I и II групп осво-
бождены от уплаты налога на 
имущество по одному объекту 
каждого вида (квартира, дом, 
гараж и др.), имеют региональ-
ные льготы по транспортному 
налогу (как правило, за одно 
транспортное средство), по зе-
мельному налогу имеют льгот-
ные «шесть соток»;

– многодетным родителям 
предоставлен налоговый вычет 
по земельному налогу, а также 
льгота по налогу на имущест-
во (в отношении одного объек-
та каждого вида) и региональ-
ные льготы по транспортному 
налогу.

Подробную информацию о 
льготах по имущественным 
налогам физических лиц мож-
но получить с помощью серви-
са «Справочная информация о 
ставках и льготах по имущест-
венным налогам» на сайте ФНС 
России.

При поступлении в рамках 
межведомственного докумен-
тооборота сведений о лицах, 
относящихся к льготным кате-
гориям, льготы предоставляют-
ся налоговым органом в проак-
тивном порядке – автоматиче-
ски и без заявления.

Если налогоплательщик от-
носится к категориям физиче-
ских лиц, имеющим право на 
льготу, но льгота не учтена или 
возникла впервые, то для полу-
чения льготы по уплате иму-
щественных налогов следует 
представить заявление непо-
средственно в любой налого-
вый орган, через МФЦ, напра-
вить по почте или через Лич-
ный кабинет налогоплатель-
щика.

Предоставление налоговой 
льготы подтвердит соответст-
вующее уведомление, которое 
направит налоговый орган по 
результатам рассмотрения за-
явления.

пресс-служба УфНС россии 
по Магаданской области

Ф
о
то

: 
F

re
e
p
ik

.c
o
m

https://www.nalog.gov.ru/rn49/service/tax/
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https://www.nalog.gov.ru/rn49/service/tax/
https://lkfl2.nalog.ru/lkfl
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https://lkfl2.nalog.ru/lkfl
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Городской чемпионат по плаванию
Соревнование впервые провели в СК «Президентский»

С и л ь н е й ш и е  п л о в -
цы старших возрастных 
групп соревновались в 
рамках чемпионата горо-
да (16+). Юноши и девуш-
ки преодолевали три десят-
ка дистанций на протяже-
нии трех дней. Мероприя-
тие объединило около 70-
ти спортсменов. Награжда-
ли участников медалями и 
грамотами.

СОСтяЗаНИя

Магаданские  пловцы 
впервые посоревновались 
в новом спортивном ком-
плексе. Плавали разными 
стилями в 25-метровом бас-

сейне, на отрезках от 50-ти 
до 200 метров. Состязались 
ребята от 14-ти лет и стар-
ше. Максимальный спор-
тивный разряд, присваива-
емый в рамках городского 
чемпионата, – второй взро-
слый. Чемпионат Магадана 
(16+) носит тренировочный 
характер, формирует спи-
сок сильнейших колымских 
пловцов и позволяет выпол-
нять спортивные нормати-
вы. Гонка за звание чемпи-
она города длилась на про-
тяжении трех дней, так как 
многие участники выступа-
ют в нескольких категори-
ях и должны иметь возмож-

ность восстановить силы. 
За состязаниями следили 16 
судей, но по словам глав-
ного судьи соревнований, 
мастера спорта междуна-
родной категории Ивана  
КОЖаКИНа, это число не-
обходимо увеличить вдвое, 
учитывая размеры новой 
чаши басейна. В ближайшее 
время запустят специаль-
ное обучение для всех жела-
ющих. По словам главного 
судьи, спортивное плавание 
в Магадане находится на не-
бывалом уровне, становится 
популярным и привлекает 
большое количество детей.

аВтОМатИЗаЦИя

Современное судейское 
оборудование СК «Прези-
дентский» – автоматиче-
ская система по хрономе-
трированию включает в се-
бя: финишные панели – 
желтые накладки на проти-
воположных бортах бассей-
на, которых касаются плов-
цы; тумбочки с датчиком 
для замера времени реак-
ции – улавливает доли се-
кунды от стартового свист-
ка до прыжка в воду; судей-
ская кнопка, которую нажи-
мает хронометрист, дубли-

руя финишную панель, на 
случай ее отказа; информа-
ционная панель, выводящая 
результат и номер дорож-
ки; компьютер со специали-
зированным программным 
обеспечением, оно позво-
ляет формировать и прово-
дить соревнования. Вся сис-
тема, по слова главного су-
дьи, хорошо синхронизиро-
вана, позволяет повысить 
точность и получить резуль-
тат за считанные минуты. 
Спортсмены и судьи полу-
чают возможность узнать 
время сразу после оконча-
ния гонки. До появления 
современного оборудова-
ния подсчеты проводились 
вручную: процесс занимал 
несколько часов.

СпОртСМеНы

Андрей занимается плава-
нием на протяжении девяти 
лет. В свои пятнадцать лет 
юноша имеет первый взро-
слый разряд. Выбрать дан-
ный вид спорта помогли ро-
дители, инициативу проя-
вила мама спортсмена. Пло-
вец вспоминает, как при-
шел на ознакомительное за-
нятие в городской бассейн. 
Андрей рассказал, что пон-

равилась атмосфера, трени-
ровки и их участники; заго-
релся и решил приобщить-
ся к водному спорту. Спор-
тсмен с детства испыты-
вал тягу к соперничеству, 
которую успешно продол-
жает реализовывать. На во-
прос, как плавание отража-
ется на обычной жизни, Ан-
дрей пояснил, что оно по-
могает развиваться физи-
чески, так как задейству-
ет все группы мышц, хо-
рошо тренирует координа-
цию, развивает дыхатель-
ную систему, вырабатывает 
грацию. Не считая товари-
щей по секции, среди дру-
зей мало спортсменов, идея 
спорта не очень популяр-
на в подростковой среде, с 
сожалением пояснил пло-
вец. На вопрос, какие пре-
имущества дает спорт, Ан-
дрей ответил: дисциплини-
рованность, которая помо-
гает своевременно выпол-
нять учебные и домашние 
дела, позволяет выделиться 
отличной физической фор-
мой. Стремится пловец к 
званию мастера спорта, по-
сле чего планирует связать 
жизнь с авиацией.

Софью приобщили к пла-
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ванию в первом классе, за-
нимается плаванием девуш-
ка на протяжении десяти лет. 
Спортивная деятельность на-
чалась с подачи мамы, под-
руга которой является трене-
ром по данному направле-
нию. Софья вспоминает, что 
заинтересовала ее как пер-
спективный спортсмен. Де-
вочка считает, что узреть 
способности с первого взгля-
да в плавании очень сложно, 
а вот упорство и стремление 
видны после нескольких за-
нятий. Спортсменка расска-
зала, как говорят в сообще-
стве пловцов: «спринтером 
нужно родиться, а стайером 
можно стать»; себя Софья 
причисляет ко второй груп-
пе. В повседневности плава-
ние помогает лучше управ-
лять собой, быть сильнее 
многих сверстниц, а вырабо-
танная выносливость помо-
гает быстро и долго переме-
щаться пешком. Софья давно 
выполнила норматив на пер-
вый взрослый разряд и гото-

вится побороться за звание 
кандидата в мастера спорта, 
на выездных соревнованиях, 
в составе сборной Магадан-
ской области. Она подели-
лась, что в выездных состяза-
ниях принимает участие по 
несколько раз в год, ей удает-
ся совмещать спорт с учебой.

Михаила на плавание при-
вел отец, заметив у сына тя-
гу к воде в раннем детстве, 
во время частых купаний в 
Десногорском водохранили-
ще. На Колыму семья плов-
ца переехала из Смоленской 
области. Спортсмен поделил-
ся детскими воспоминания-
ми: понравилось ощущение 
невесомости, был кратков-
ременный страх глубины, но 
быстро прошел. Михаил ду-
мает, что умение плавать – 
необходимость, а его приме-
нение обязательно для гар-
моничного физического раз-
вития и добавил, что уме-
ние свободно перемещаться 
по воде помогает не бояться 
морских и прибрежных пу-

тешествий. Пловец занимает-
ся плаванием для себя, в от-
личие от перворазрядников, 
представляющих Магадан на 
региональном и общероссий-
ском уровнях. В рамках те-
кущего чемпионата города 
(16+) Михаил выполнил нор-
матив на третий взрослй раз-
ряд.

Давыд занимается плавани-
ем с семи лет, в спорт его при-
вела мама. Пловец вспомина-
ет, как на первом занятии его 
заинтересовала возможность 
быстрого перемещения по во-
де, появилось желание полу-
чить профессиональные спор-
тивные навыки плавания. С 
первого дня юноша начал по-
казывать хорошие результа-
ты, что поспособствовало пол-
ному погружению в водный 
спорт. В свои пятнадцать лет 
Давыд выполнил норматив 
на второй взрослый разряд, а 
на ближайших областных со-
ревнованиях готовится сдать 
на первый взрослый разряд. 
Из спортивных стилей пло-
вец предпочитает «кроль» и 
«брасс». По дистанциям боль-
ше любит спринтерские отрез-
ки. Цель спортсмена – звание 
мастера спорта. Пловец пояс-
нил, что были проблемы с сов-
мещением школы и трениро-
вок: пропускал спортивные 
занятия из-за дополнитель-
ных уроков, решив сконцент-
рировать основное внимание 
на спорте, заметно улучшив 
свои результаты. 

рОдИтелИ

Татьяна пришла на сорев-
нования поддержать тринад-
цатилетнюю дочь Александ-
ру. Заботливая мама расска-
зала, что дочь с детства лю-
била плавать, семья ежегод-
но посещает теплые моря, 
где и обнаружили тягу к во-
де у своего чада. По дости-
жению минимального воз-
раста, отец отвел девочку в 
соответствующую спортив-
ную секцию. Финансовую на-
грузку, связанную со спор-
тивной деятельностью доче-
ри, женщина считает прием-
лемой, обучение в спортив-
ной школе бесплатное, рас-
ходы на выездные соревно-
вания частично оплачива-
ет правительство. Татьяна 
отметила позитивное влия-
ние водного спорта на дис-
циплинированность дочери 
и повышение выносливости. 
Спортивные победы отмеча-
ют походами в кафе, домаш-
ними посиделками и неболь-
шими подарками. Круг об-
щения Александры по боль-
шей части состоит из спор-
тсменов, это обосновано ше-
стидневными тренировками 
ребенка, поянила заботливая 
мама. Татьяна старается по-
сещать каждые соревнования 
своего единственного чада: 
впечатления только позитив-
ные, болеет не только за род-
ного ребенка, но и за друзей, 
которых у юной спортсмен-
ки немало. Женщина расска-

зала, как обменивается фото-
графиями и видеозаписями 
с соревнований в одном из 
популярных мессенджеров, 
участники родительского ча-
та не упускают возможности 
порадоваться за победы де-
тей. На вопрос, каких резуль-
татов Татьяна ожидает от до-
чери, ответила сама Алексан-
дра, которая находилась ря-
дом в момент беседы. Девоч-
ка хочет стать профессио-
нальным спортсменом и вы-
ступить на Чемпионате Рос-
сии (16+). Спортсменка пояс-
нила, что готова посвятить 
тренировкам большую часть 
своей жизни.

Наталья пришла поддер-
жать своего четырнадца-
тилетнего сына. Занимает-
ся пловец восьмой год, вы-
полнил норматив на пер-
вый взрослый разряд и при-
близился к званию в канди-
даты мастера спорта. Жен-
щина рассказала, что ее сын 
учится в эксперименталь-
ном, спортивном классе на 
базе второй школы. Наталья 
поделилась, что сын встает в 
шесть утра, завтракает про-
теиновым коктейлем и от-
правляется на тренировку к 
семи часам. Далее отправля-
ется в школу, а уже в полови-
не четвертого часа вновь воз-
вращается в бассейн на сле-
дующее занятие по плава-
нию. 

фото автора
дмитрий бУлыГИН
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В детском травматизме в первую 
очередь виноваты взрослые

Интервью с начальником отделения пропаганды безопасности дорожного движения 
управления Госавтоинспекции УМВД России по Магаданской области Дмитрием Забровским

тема детского травматиз-
ма на дорогах города, а так-
же в дворовых территориях, 
была и остается актуальной. 
И сколько не учи детей, не 
проводи с ними профилакти-
ческие беседы о том, что нуж-
но быть внимательными и со-
блюдать элементарные пра-
вила безопасности, случаев 
дорожно-транспортных про-
исшествий с участием несо-
вершеннолетних меньше не 
становится. Но как утвержда-
ет гость нашего интервью, в 
большинстве таких происше-
ствий виноваты не только де-
ти, основная ответственность 
лежит на нас с вами, взро-
слых, и именно наша само-
уверенность и невниматель-
ность является причиной пе-
чальных последствий.

О чем родители должны 
еще раз напомнить своим де-
тям, которым путь от дома до 
школы приходится преодоле-
вать самостоятельно, а также 
тем, кто проводит много вре-
мени на улице, о чем должны 
помнить сами автолюбите-
ли, передвигаясь по проезжей 
части или во дворах города, 
в интервью «ВМ» рассказал 
начальник отделения про-
паганды безопасности до-
рожного движения управ-
ления Госавтоинспекции  
УМВд россии по Магадан-
ской области дмитрий Вла-
димирович ЗабрОВСКИй.

ВОпрОС – ОтВет

– дмитрий Владимиро-
вич, несмотря на морозы, 
дети есть дети, и проводить 
меньше времени на улице 
они не стали. О каких ме-
рах безопасности должны 
напомнить родители, что-
бы избежать в дальнейшем 
дтп с участием их детей?

– Говоря о детском травма-
тизме – тема, действитель-
но, своей актуальности не те-

ряет. Так, в прошлом году на 
территории Магаданской об-
ласти было зарегистрирова-
но 25 дорожно-транспортных 
происшествий с участием де-
тей, в которых 26 несовер-
шеннолетних получили трав-
мы разной степени тяжести. 
Стоит отметить, что в данном 
вопросе наблюдается сниже-
ние по отношению к 2023 го-
ду, но это по травмам. В 2024 
году погиб один ребенок, ги-
бели же среди несовершенно-
летних в ДТП в 2023 году не 
было.

– Напомните о том страш-
ном дтп, которое привело к 
гибели ребенка.

– Оно произошло в мае 2024 
года, вблизи поселка Уптар. 
Двое несовершеннолетних пе-
редвигались на мотоцикле, 
попали под грузовой автомо-
биль. В результате чего несо-
вершеннолетний пассажир 
погиб.

Возвращаясь к дорожно-
транспортным происшест-
виям (25 случаев 2024 год), в 
результате которых несовер-
шеннолетние получили трав-
мы, то стоит отметить, что в 
большинстве из них дети яв-
лялись пассажирами (17 че-
ловек). Из общего числа про-
исшествий четверо несовер-
шеннолетних – пешеходы, 
а остальные – это водители 
мототранспорта и велотран-
спорта.

– давайте поговорим от-
дельно о детях-пешеходах.

– Из четырех пострадавших 
несовершеннолетних пешехо-
дов в прошлом году, три ста-
ли участниками ДТП в октя-
бре. Стоит отметить, что все 
происшествия произошли 
в Магадане, и дети, будучи 
участниками дорожного дви-
жения, не нарушали правил 
дорожного движения – пере-
секали проезжую часть по пе-
шеходным переходам. В двух 

случаях это было пересечение 
по нерегулируемому пеше-
ходному переходу, в одном – 
по регулируемому.

В целом, говоря по проис-
шествиям, то согласно стати-
стике, от общего числа, лишь 
в четырех ДТП виноваты не-
совершеннолетние, в других 
случаях вина лежит на води-
телях. Основная причина дан-
ных происшествий – это нев-
нимательность и их безответ-
ственность. Несмотря на это, 
обращаясь к несовершенно-
летним, в частности пешехо-
дам и их родителям: на доро-
гах города и во дворах быть 
предельно внимательными. И 
даже если ребенок-пешеход 
передвигается, соблюдая пра-
вила дорожного движения, он 
должен убедиться, соблюдает 
ли правила водитель прибли-
жающегося автомобиля. Во-
дителям же, конечно, нужно 
быть предельно вниматель-
ными, подъезжая к пешеход-
ным переходам. Необходи-
мо учитывать, что на данном 
участке возможно неожидан-
ное появление ребенка.

– О нарушениях перевоз-
ки несовершеннолетних в 
транспортных средствах.

– В правилах дорожного 
движения прописано, что де-
ти до 7 лет должны перево-
зиться исключительно в дет-
ских удерживающих устрой-
ствах. С 7 до 11 лет перевоз-
ка ребенка разрешена на зад-
нем сидении без удерживаю-
щего устройства, но с приме-
нением ремня безопасности, 
а на переднем сидении толь-
ко в детском удерживающем 
устройстве. С 12 лет ребенок 
может перевозиться в салоне 
автомобиля с применением 
ремня безопасности.

Несмотря на то, что допу-
скается размещать детские 
устройства, удерживающие 
на переднем сидении, самое 
безопасное размещение ре-
бенка – это заднее правое по-
садочное место в автомобиле. 
Так при встречном столкнове-
нии страдает в меньшей степе-
ни именно задняя правая часть 
автомобиля. Плюс, это безопас-
ный выход из автомобиля. В 
данном случае он будет осу-
ществляться на тротуар, а не 
проезжую часть.

– если рассматривать пе-
риод с начала учебного года, 
увеличилось ли количество 
дорожно-транспортных про-
исшествий с участием несо-
вершеннолетних?

– С сентября 2023 года на тер-
ритории области, если брать 
по начало декабря, произошло 
12 ДТП. Из них 9 случаев связа-
ны с перевозкой несовершен-
нолетних (пострадали дети-
пассажиры) и три случая с уча-
стием детей-пешеходов. Один 
из них страшный случай, когда 
на пересечении улиц Горького 
и Парковая водитель совершил 
наезд на ребенка, пересекав-
шего проезжую часть по нере-
гулированному пешеходному 
переходу. В данном случае ре-
бенок не нарушал правил до-
рожного движения.

Также был наезд на несо-
вершеннолетнего, который 
не нарушал правил дорожно-
го движения в начале декаб-
ря прошлого года. Это прои-
зошло на регулированном пе-
шеходном переходе (перекре-
сток проспекта Карла Маркса 
и улицы Наровчатова). Несо-
вершеннолетний пешеход (де-
вочка) возвращалась из школы, 
переходила проезжую часть на 
разрешающий зеленый сигнал 
светофора, но водитель про-
должил движение и совершил 
наезд на ребенка.

– Это невнимательность?
– Да, прежде всего невнима-

тельность и, возможно, необо-
снованная самоуверенность. 
Поэтому повторюсь, что своим 
детям родители должны на-
помнить не только о правилах 
дорожного движения (когда 
и как нужно переходить про-
езжую часть), но и о том, что 
нужно быть предельно внима-
тельными к действиям других 
участников дорожного движе-
ния. Лучше остановиться, по-
дождать, убедиться, что движу-
щийся автомобиль остановил-
ся, и только потом можно про-
должать свое движение.

Особенно это актуально в 
зимний период, ведь перед пе-
шеходными переходами за-
частую образуются скользкие 
участки, и автомобиль не всег-
да сможет вовремя затормо-
зить, какое-то расстояние по-
сле торможения он будет еще 
двигаться. И об этом должны 
знать и помнить все участни-
ки дорожного движения (во-
дители и пешеходы).

– Учебный год в самом 
разгаре, хотелось бы вспом-
нить о схеме, разработанной 
Вашим ведомством, «шко-
ла-дом-школа». Насколько 
она востребована и эффек-
тивна?

– Это очень эффективный 
инструмент в профилактике 

детского травматизма. Дан-
ный маршрут разрабатыва-
ется из принципа исключе-
ния движения детей по слож-
ным дорожным участкам, то 
есть, где высокая плотность 
движения потока, где могут 
образовываться дорожные ло-
вушки и подстерегать прочие 
опасности. Данные маршру-
ты формируются при участии 
сотрудников не только наше-
го ведомства, но и представи-
телей школ и родителей уча-
щихся.

Далее они размещаются в 
классах, где обучаются дети, 
в паспортах безопасности до-
рожного движения, который 
закреплен за каждой школой. 
Эффективность данных мар-
шрутов можно оценить по от-
сутствию дорожных транс-
портных происшествий с уча-
стием детей-пешеходов имен-
но на указанных участках.

– И наше интервью хоте-
лось бы завершить Вашим 
обращением к читателям.

– Обращаясь к водителям, 
повторюсь, будьте предель-
но внимательными за рулем. 
Особенно в дворовых терри-
ториях, где находится боль-
шое количество детей. Будь-
те готовы, что дети могут рас-
теряться при виде автомоби-
ля и повести себя непредска-
зуемо. Также, за счет своих 
ростовых характеристик, они 
могут быть для вас незамет-
ны. Учитывайте и колейность 
во дворах, лучше пропустите 
ребенка, чтобы он в спешке не 
попал под колеса вашего авто.

Обращаясь к родителям не-
совершеннолетних, то про-
шу еще раз провести разъ-
яснительную беседу со сво-
ими детьми. Напомнить им 
о правилах безопасности на 
дорогах и во дворах – порой 
лучше остановиться и про-
пустить автомобиль, неже-
ли пытаться его обогнать или 
подрезать.

Также родителям необходи-
мо проконтролировать про-
гулки своих детей, в частно-
сти катания на санках, ледян-
ках и прочем. Для своих зим-
них развлечений дети зача-
стую выбирают не горки, со-
оруженные для этого, а раз-
личные снежные свалки во 
дворах, уклоны и т. д., что 
приводит к выезду на проез-
жие части.

Наталья
МИфтаХУтдИНОВа
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на страже закона

Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

пОСтрадал От аВтОШИНы
Ягоднинским межрайонным 

следственным отделом СУ СК 
России по Магаданской обла-
сти завершено расследование 
уголовного дела по обвинению 
работника одного из золотодо-
бывающих предприятий в со-
вершении преступления, пред-
усмотренного ч. 1 ст. 216 УК РФ 
(нарушение правил безопасно-
сти при ведении иных работ, 
повлекшее по неосторожности 
причинение тяжкого вреда здо-
ровью).

По версии следствия, 19 мар-
та 2024 года на территории 
производственной базы пред-
приятия обвиняемый из кузова 
бортового полуприцепа сбра-
сывал автомобильные шины 
весом 75 кг на землю, где по-
терпевший откатывал их в зо-
ну разгрузки. Не убедившись в 
безопасности своих действий, 
обвиняемый сбросил автоши-
ну, которая упала на коллегу, 
причинив ему перелом костей 
голени.

Уголовное дело направлено 
прокурору для утверждения 
обвинительного заключения.

ИНфОрМаЦИя ИЗ СОЦСетей
Следственным управлени-

ем СК России по Магаданской 
области по обращению жителя 
поселка Холодный Сусуман-
ского района, размещенного в 
одном из новостных телеграм-
каналов, организовано прове-
дение процессуальной провер-
ки. В публичном пространст-
ве сообщалось о ненадлежа-
щем оказании управляющей 
компанией услуг по обслужи-
ванию систем водопровода и 
отопления многоквартирных 
домов поселка, что повлекло 
за собой возникновение ава-
рийной ситуации.

В рамках процессуальной 
проверки следователями будет 
выполнен комплекс меропри-
ятий, направленных на уста-
новление всех обстоятельств 
произошедшего. Ход и ее ре-
зультаты контролируются ап-
паратом управления.

прОдаВала КОляСКУ
В городской отдел полиции 

обратилась жительница Мага-
данской области 1987 года ро-
ждения. Она пояснила, что на 
сайте объявлений разместила 
информацию о продаже дет-
ской коляски.

Вскоре с женщиной связа-
лась неизвестная, которая изъ-
явила желание приобрести то-
вар и готова была незамедли-
тельно перевести денежные 
средства в счет оплаты покуп-
ки.

Гражданка продиктовала 
«покупательнице» номер сво-

ей банковской карты, а так-
же код во входящем СМС-со-
общении. Позже колымчанка 
обнаружила списание 11 тысяч 
рублей с ее счета и лишь тог-
да поняла, что стала жертвой 
обмана.

Возбуждено уголовное дело 
по признакам преступления, 
предусмотренного п. «г» ч. 3 ст. 
158 УК РФ (кража, совершенная 
с банковского счета). Макси-
мальная санкция – лишение 
свободы на срок до шести лет.

пьяНый За рУлеМ
Ночью 20 января сотрудни-

ками ДПС Управления Госав-
тоинспекции регионально-
го УМВД на улице Транспорт-
ной в Магадане был останов-
лен автомобиль «Хонда Одис-
сей» под управлением 43-лет-
него мужчины с признаками 
алкогольного опьянения.

Результаты освидетельст-
вования подтвердили, что во-
дитель находился в нетрез-
вом виде. В прошлом году он 
уже привлекался к админист-
ративной ответственности за 
аналогичное правонарушение.

Дознавателем городского от-
дела полиции возбуждено уго-
ловное дело по ч. 1 ст. 264.1 УК 
РФ (управление транспортным 
средством в состоянии опьяне-
ния лицом, подвергнутым ад-
министративному наказанию 
или имеющим судимость). 
Максимальная санкция – ли-
шение свободы на срок до трех 
лет.

Кроме этого, данный гра-
жданин, будучи ранее неод-
нократно судимым, привле-
чен к административной от-
ветственности по ст. 19.24 Ко-
АП РФ. Являясь поднадзорным 
лицом, он нарушил ограниче-
ния, установленные судом, и 
находился вне места жительст-
ва в ночное время.

Автомобиль нарушителя изъ-
ят и помещен на специализи-
рованную стоянку.

НарКОтИКИ В телефОНе
Дознавателем ОМВД Рос-

сии по г. Магадану возбужде-
но уголовное дело в отношении 
52-летней местной жительни-
цы за незаконное хранение на-
ркотических средств.

В июне прошлого года поли-
цейские обнаружили у нее два 
пакета с порошкообразным ве-
ществом, которые она храни-
ла под чехлом мобильного те-
лефона.

Противоправная деятель-
ность была выявлена оператив-
никами Управления по контр-
олю за оборотом наркотиков 
регионального УМВД.

Максимальная санкция ч. 1 
ст. 228 УК РФ – лишение свобо-
ды на срок до трех лет.

подготовила Наталья Мифтахутдинова

Миграционные вопросы
СУ СК России по Магаданской области сообщает

руководитель следствен-
ного управления СК рос-
сии по Магаданской обла-
сти александра прОСИНа 
провела личный прием гра-
ждан по вопросам проти-
водействия преступлениям, 
совершаемым мигрантами 
и преступности в сфере миг-
рации.

На личный прием обра-

тились члены магаданского 
представительства Автоном-
ной некоммерческой органи-
зации возрождения и укре-
пления ценностей славянских 
народов «Северный человек».

Руководителем управления 
даны разъяснения правового 
характера по всем вопросам, 
вынесенным гражданами на 
личный прием. Кроме этого, 

участники мероприятия об-
судили вопросы взаимодей-
ствия следственных орга-
нов и общественников при 
выявлении и расследовании 
преступлений, совершаемых 
иностранными гражданами 
на территории региона.

В ходе встречи обсужде-
ны перспективы сотрудни-
чества с АНО «Северный че-
ловек. Магадан» по вопро-
сам участия общественной 
организации в мероприяти-
ях по предупреждению без-
вестного исчезновения де-
тей; привлечения добро-
вольцев к осуществлению 
поисковых мероприятий, 
направленных на розыск не-
совершеннолетних лиц, про-
павших без вести; использо-
вания имеющихся у сторон 
информационных и органи-
зационных ресурсов в реа-
лизации совместных.

Встреча поколений
УФСИН России по Магаданской области сообщает

С целью воспитательной 
работы и патриотическо-
го воспитания молодых со-
трудников в уголовно-ис-
полнительной инспекции 
УфСИН россии по Магадан-
ской области прошла встре-
ча с ветераном УИС татья-
ной СУХОВОй.

Татьяна Гавриловна, не-
смотря на то, что вышла на 
пенсию, продолжает поддер-
живать отношения с уголов-
но-исполнительной систе-

мой. Богатый жизненный и 
профессиональный опыт по-
зволяет быть не только инте-
ресным собеседником, но и 
поделиться профессиональ-
ными знаниями и практи-
ческим опытом с молодым 
поколением сотрудников. 
Встреча получилась очень 
позитивной и продуктивной. 
Ветеран рассказала об инте-
ресных случаях в службе, по-
делилась секретами профес-
сионального мастерства.

В завершение встречи ру-
ководитель учреждения вы-
разил свою признатель-
ность за сотрудничество и 
отметил важность и необ-
ходимость проведения ме-
роприятий по патриотиче-
скому воспитанию молоде-
жи и обеспечению преем-
ственности в службе, а мо-
лодые сотрудники, в свою 
очередь, поблагодарили ве-
терана за ценные советы и 
добрые напутствия.

Помним, чтим…
Управление Росгвардии России по Магаданской области сообщает

Сотрудники СОбра «Маяк» 
Управления росгвардии по 
Магаданской области воз-
ложили цветы к кенотафу, 
установленному на Марче-
канском кладбище в память 
о майоре милиции Вадиме 
Валентиновиче черепе.

Заместитель командира ма-
гаданского СОБРа трагически 
погиб 28 января 2000 года при 
выполнении служебно-боевых 
задач в Северо-Кавказском ре-
гионе.

В составе сводного отря-
да спецназа майор милиции 
Вадим Череп выполнял зада-
чу по уничтожению враже-
ских точек в одном из райо-
нов Грозного. Группа попала 
в засаду и подверглась обстре-
лу. Раненый офицер отдал ко-
манду на отход, но сам не по-
кинул поле боя, продолжая ве-
сти огонь и прикрывая своих 
товарищей. Пуля, выпущен-
ная из снайперской винтовки, 
оборвала жизнь бойца.

За героизм Вадим Череп был 
награжден орденом Мужества 
и медалью ордена «За заслу-
ги перед Отечеством» второй 
степени, и вторым орденом 
Мужества – посмертно.

Майор милиции Череп по-
хоронен в Белгороде, на Аллее 
Славы. Близкие, друзья и со-
служивцы приняли решение 
привезти часть земли с моги-
лы героя и установить памят-
ник на магаданской земле, где 
родился и жил Вадим.
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Обиженным – платят
Суд обязал возместить работнику моральный вред за задержки зарплаты

Суд в Вологодской области 
обязал фермерское хозяйст-
во выплатить своей работнице 
компенсацию морального вре-
да за неоднократные задержки 
зарплаты. Теперь каждый ру-
ководитель должен запомнить: 
нельзя томить людей в ожида-
нии честно заработанного. Ина-
че люди обижаются. А обижен-
ным – платят.

«С января 2023 года жительни-
ца Белозерского округа работа-
ла в должности телятницы в фер-
мерском хозяйстве, – рассказали 
в объединенной пресс-службе су-
дебной системы Вологодской об-
ласти. – Трудовым договором 
женщине была гарантирована 
выплата должностного оклада в 
размере 16 тысяч 300 рублей, а 
также районного коэффициента 
к нему – 15 процентов. В даль-
нейшем должностной оклад по-
высили до 19 тысяч 300 рублей 
ежемесячно, районный коэффи-
циент был сохранен».

В хозяйстве было установле-
но, что первая половина зарпла-
ты должна выплачиваться работ-
никам 30-го числа текущего ме-
сяца, а вторая – 15-го числа сле-
дующего месяца. Казалось бы, 
все ясно. Однако работодатель 
несколько раз нарушил сроки. 
Правда, каждый раз ненадолго. 
Когда на неделю запаздывал, ког-
да на один день.

«В ходе рассмотрения дела су-
дом установлено, что заработная 
плата фермерским хозяйством 
работнику выплачивалась не-
своевременно, а именно: за июль 
2024 года – 23 августа вместо 15 
августа; за август – 19 сентября 
вместо 15 сентября; за первую 
половину сентября – 1 октября 
вместо 30 сентября», – расска-
зывают в объединенной пресс-
службе.

Руководитель, видимо, боль-
шой проблемы в этом не видел. 
Подумаешь: день-другой подо-
ждать. Однако – и это, похоже, 

сюрприз для некоторых началь-
ников – многие люди живут от 
получки до получки. В подушках 
у них ничего не спрятано. Так что 
даже день имеет значение. А тем 
более целая неделя.

«Женщина посчитала, что в 
результате задержек зарплаты 
ей были причинены моральные 
страдания, поскольку ей при-
шлось занимать у знакомых де-
нежные средства для покупки 
необходимого лекарства и опла-
ты коммунальных услуг», – рас-
сказывают в пресс-службе.

Гражданку поддержала и про-
куратура, подавшая иск в защи-
ту телятницы.

«Представитель ответчика 
исковые требования не признал, 
хотя факт нарушения сроков вы-
платы заработной платы не от-
рицал. По мнению стороны рабо-
тодателя, сроки задержки выпла-
ты являются незначительными, а 
заявленный размер морального 
вреда – завышенным», – сооб-
щают в пресс-службе.

Но суд подтвердил, что точ-
ность – не только вежливость ко-
ролей, но и долг начальников. Ра-
ботники вправе обижаться на за-
держки зарплаты. По мнению су-
да, факт нарушения трудовых 
прав работника, который был 
установлен, является безуслов-
ным основанием для взыскания 
в пользу истца компенсации мо-
рального вреда. Поэтому женщи-
не присуждена компенсация в 
размере 5 тысяч рублей.

Владислав Куликов

Право дышать чистым воздухом
Взыскание с соседей компенсации за курение

Жильцам многоквар-
тирных домов будет очень 
кстати разъяснение, кото-
рое сделал Верховный суд 
рф, когда изучил матери-
алы очень неординарного 
гражданского дела.

Речь шла о жильцах мно-
гоквартирного дома, которые 
курят на балконе, а от дыма 
их сигарет страдают соседи. 
Согласитесь, что для многок-
вартирных домов это очень 
распространенная ситуация. 
И Верховный суд разъяснил, 
как можно наказать таких 
невоспитанных граждан.

Спор, о котором шла речь 
конкретно в этом случае, на-
чался совершенно банально. 
Мужчина курил на балконе, 
табачный дым затягивало в 
квартиру к его соседям, у ко-
торых был маленький ребе-

нок. Отец ребенка решил не 
мириться с этим задымле-
нием и потребовал компен-
сацию в суде. Это оказалось 
непросто, и гражданину при-
шлось дойти до самого верха.

Позицию Верховного суда 
по этому делу, который до-
пустил такие иски, эксперты 
считают крайне важной. И 
она вошла даже в обзор пра-
ктики ВС.

А суть гражданского иска, 
который заметил информа-
ционно-правовой портал Га-
рант.РУ в том, что один гра-
жданин решил в судебном 
порядке добиться компен-
сации морального вреда от 
своего соседа, потому как 
мирно договориться у них не 
получилось.

Все попытки семьи с ма-
леньким ребенком решить 

вопрос, не обращаясь в суд, 
оказались безуспешными. 
Курящий сосед не посчитал 
аргументы своего соседа о 
наличии малыша в семье се-
рьезным основанием отка-
заться от вредной привычки 
дымить на лоджии. В итоге у 
гражданина не осталось вы-
бора, и он отправился отста-
ивать право дышать чистым 
воздухом в суд.

В суде мужчина, в семье 
которого был ребенок, зая-
вил, что его сосед больше пя-
ти лет курит на лоджии, при 
этом дым от курения пото-
ками воздуха затягивает в 
его квартиру. А это, по сло-
вам гражданина, «подверга-
ет риску здоровье и причи-
няет моральные страдания». 
Вот за моральные страдания 
он и попросил суд назначить 

ему компенсацию.
Но местные суды достаточ-

но равнодушно отнеслись к 
этому вопросу и никаких на-
рушений со стороны куря-
щего гражданина не нашли. 
И тогда соседу курильщи-
ка пришлось пройти все су-
дебные инстанции вплоть до 
верховной. И материалы это-
го спора изучила Судебная 
коллегия по гражданским де-
лам Верховного суда РФ. Она, 
рассмотрев дело, заявила, что 
наличие ребенка – это серь-
езно.

«Граждане, проживая в жи-
лом помещении, имеют пра-
во на благоприятную окру-
жающую среду, свободную 
от воздействия табачно-
го дыма и любых последст-
вий потребления табака, об-
условленных курением сосе-

дей», – сказал высокий суд. 
Курить в помещении мож-
но, но только таким образом, 
чтобы табачный дым не вы-
ходил за пределы помеще-
ния курильщика и не причи-
нял неудобства соседям.

В итоге Верховный суд РФ 
все предыдущие решения 
местных судов отменил и от-
правил дело на новое рас-
смотрение.

«Действующее законода-
тельство допускает компен-
сацию морального вреда за 
нарушение прав граждани-
на в сфере охраны здоровья 
от воздействия окружающего 
табачного дыма и последст-
вий потребления табака», – 
подчеркнул Верховный суд.

Определение Верховного 
суда РФ N 67-КГ17-16.

Наталья Козлова

Не только вкус, 
но и польза

Семь специй, которые могут 
защитить от простуды

Многие специи не только 
добавляют вкус блюдам, но и 
обладают уникальными лечеб-
ными свойствами, рассказала 
«рГ» нутрициолог и биохимик 
анна дИВИНСКая.

Так, например, имбирь – од-
но из самых известных природ-
ных средств от простуды, напом-
нила она. В нем содержится ве-
щество «гингерол», которое обла-
дает противовоспалительными и 
антиоксидантными свойствами. 
А чашка горячего имбирного чая 
может и согреть, и помочь орга-
низму справиться с инфекция-
ми, улучшая кровообращение и 
способствуя избавлению от ток-
синов.

Во-вторых, конечно же, мощ-
ный союзник в борьбе с просту-
дами – это чеснок, говорит экс-
перт. В нем есть аллицин, извест-
ный антимикробным действием. 
Включение чеснока в рацион мо-
жет повысить сопротивляемость 
организма вирусам и бактериям.

Важной специей для профи-
лактики простуд вполне может 
считаться и куркума, благода-
ря содержащемуся в ней курку-
мину. Куркума помогает умень-
шить воспаление и обладает 
сильными антиоксидантными 
свойствами. Ее можно исполь-
зовать в качестве добавки к чаю, 

молоку или как приправу к блю-
дам.

Также отличные помощники 
при простудах – тимьян и роз-
марин. И все благодаря эфирным 
маслам, которые обладают анти-
септическими свойствами. Чай с 
добавлением тимьяна может по-
мочь при кашле и успокоить гор-
ло.

В числе полезных специй – ко-
рица. Она помогает при заложен-
ности носа и укрепляет иммуни-
тет. Добавление корицы в горя-
чие напитки и блюда может не 
только согреть, но и помочь орга-
низму в борьбе с вирусами.

Наконец, нельзя не вспомнить 
кайенский перец, заключила ну-
трициолог. В нем есть капсаи-
цин – активное соединение, ко-
торое разжижает слизь и способ-
ствует улучшению дыхания. Эта 
специя может значительно об-
легчить состояние при насморке 
и затрудненном дыхании.

Дивинская обратила внима-
ние, что использование специй 
не заменяет медицинских реко-
мендаций. При появлении сим-
птомов простуды следует обра-
титься к врачу, а природные 
средства могут служить отлич-
ной поддержкой в комплексной 
терапии.

елена Манукиян
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Не попросит 
денег за услуги

Как отличить мошенника от сотрудника СФР

Мошенники часто пред-
ставляются сотрудниками 
Социального фонда россии 
(Сфр) и стараются украсть 
данные людей или их день-
ги. Как отличить мошенника от 
настоящего сотрудника фонда, 
объяснили в пресс-службе СФР.

Специалист Соцфонда дейст-
вительно может связаться с че-
ловеком по конкретному во-
просу. Однако при этом он, во-
первых, не станет запрашивать 
по телефону или в соцсетях се-
рию и номер паспорта. Во-вто-
рых, его не будет интересовать 
номер вашей банковской кар-
ты, он точно не спросит код из 
СМС или какой-нибудь пароль. 

В-третьих, он не предложит пе-
рейти на сторонний ресурс, не 
сообщит о взломе личного ка-
бинета. И в-четвертых, конечно, 
не попросит денег за услуги.

Как поступают мошенники – 
они часто предлагает офор-
мить льготы, о которых якобы 
не знал человек. Выведывают 
персональные данные, в том 
числе банковские, в частности, 
чтобы «проверить начисления». 
Также среди коронных ходов 
мошенников – просьбы предо-
ставить код «для авторизации», 
перейти на некий сайт, предло-
жения о «помощи» в возврате 
доступа.

Марина Гусенко

Жгучая боль за грудиной
Странное ощущение за несколько дней до инфаркта

чаще всего инфаркт разви-
вается для пациента неожи-
данно, когда человек ощу-
щает себя «полностью здоро-
вым». Такими наблюдениями 
поделилась кандидат медицин-
ских наук и кардиолог Анна Ко-
реневич, исходя из своей пра-
ктики. Но есть признаки, кото-
рые могут явно указать на пре-
дынфарктное состояние. Иног-
да это происходит всего за не-
сколько дней до приступа. Од-
нако многие люди не придают 
значения необычному состоя-
нию.

«Например, это появление 
жжения или сжатия в грудной 
клетке при физической нагруз-
ке. Причем это не болезненные 
ощущения. И они кратковре-
менные. Что характерно, паци-
ент не говорит, что у него «бо-
лит». Поэтому многие люди это 
терпят и не обращаются за ме-
дицинской помощью», – объ-
яснила врач.

По ее словам, такое состояние 
может наблюдаться, например, 
при интенсивной ходьбе. Дис-
комфорт иногда распространя-

ется за пределы грудной клет-
ки, сковывая челюсть, область 
шеи, левую руку.

«Если вы заметили у себя или 
своих близких что-то подобное, 
обязательно проверяйте сердце 
немедленно. Обращайтесь к 
опытному кардиологу», – под-
черкнула Анна Кореневич.

Также, по ее словам, появле-
ние жжения за грудиной харак-
терно для зимнего времени. В 
тот момент, когда человек толь-
ко выходит на морозный воз-
дух. И с этим связано одно за-
блуждение.

«К сожалению, курильщи-
ки связывают это с реакцией 
бронхов на низкую температу-
ру. Но это не так. Тем более, ку-
рящие люди находятся в зоне 
риска», – отметила врач.

Есть еще третья ситуация, 
которая может первым делом 
предупредить о скором инфар-
кте. Она достаточно редкая. По 
словам Анны Кореневич, такое 
в ее практике случалось. Когда 
люди реагировали на это сво-
евременно, врачам удавалось 
спасти им жизнь.

«Речь о появлении сжимаю-
щих, давящих, жгучих болей 
за грудиной в утренние часы. 
Человек может проснуться от 
этих ощущений, почувствовать 
дискомфорт в течение 5-10 ми-
нут. Проходит это само по се-
бе без лекарств. Это всегда ран-
нее утро», – уточнила канди-
дат медицинских наук и кар-
диолог.

У всех ситуаций есть общие 
черты: кратковременные ощу-
щения, не связанные с сильной 
болью. Иногда люди думают, 
что это изжога или что-то дру-
гое, связанное с пищеварением. 
Материал об этом опубликован 
в Telegram-канале кардиолога.

Ранее врач назвала продук-
ты, с которыми стоит быть ак-
куратнее людям с заболевани-
ями сердца и сосудов, а также 
тем, кто считает себя здоровым 
человеком. Это быстрые углево-
ды, гарниры из картошки, бело-
го риса, макарон. Также в спи-
ске трансжиры, красное мясо и 
продукты его переработки, кон-
сервированная еда.

Оксана Грибанова

Не «рутинная» инфекция
Как отличить грипп от ОРВИ по первым симптомам

В россии продолжает расти 
заболеваемость ОрВИ и грип-
пом. Что делать, если заболел? 
Как лечиться в том и ином слу-
чае, – об этом «РГ» рассказал 
врач-инфекционист «Инвитро» 
андрей пОЗдНяКОВ.

чем отличается грипп от дру-
гих ОрВИ?

Андрей Поздняков: Острые ре-
спираторные инфекции – это об-
ширная группа заболеваний. Они 
вызываются совершенно разны-
ми возбудителями. Действитель-
но, здесь присутствуют и грипп, и 
другие вирусы, но острые респи-
раторные инфекции вызывают-
ся также бактериями. Это пнев-
мококк, гемофильная палочка, 
моракселла катаралис, стафило-
кокки; также респираторные ин-
фекции могут вызываться таки-
ми нетипичными возбудителя-
ми, как Мycoplasma pneumoniae, 
Chlamydia pneumoniae и др.

Но когда мы говорим о сезон-
ном всплеске острых респира-
торных инфекций, они вызваны 
именно вирусами.

Грипп выделяется особня-
ком, во всех учебниках инфек-
тологии он описывается отдель-
но. Во-первых, потому, что это 
очень заразный вирус, один из 

самых заразных (уступает раз-
ве что вирусу кори). Поэтому он 
может распространяться очень 
быстро и вызывать вспышки 
различной массовости – эпи-
демии и даже пандемии, когда 
поражаются сразу много стран, 
расположенных на разных кон-
тинентах. Во-вторых, потому 
что грипп – довольно опасное 
заболевание.

Третье принципиальное отли-
чие гриппа – он имеет практи-
чески неисчерпаемый источник 
для мутации в дикой природе. 
Вирусами гриппа поражаются 
не только люди, но и многие жи-
вотные. Эти вирусы, как правило, 
не «перепрыгивают» с одного ви-
да животного на другой, но иног-
да возникают мутации между че-
ловеческими и животными вари-
антами вируса. Так и появились 
«птичий» грипп и «свиной». В ре-
зультате таких мутаций возника-
ет новый вирус, к которому чело-
век не имеет иммунитета. Так и 
возникают пандемии.

Как отличить грипп от ОрВИ 
по первым симптомам?

Андрей Поздняков: Симптомы 
«рутинных» респираторных ин-
фекций общеизвестны, с ними 
каждый сталкивается по многу 

раз в течение жизни. Назову их 
еще раз:

• насморк разной степени вы-
раженности;

• интоксикация разной степени 
выраженности;

• кашель – от совсем слабого 
до сильного и частого;

• повышенная температура (не 
всегда).

Классический грипп, особенно 
тот, который мутировал, и про-
тив которого у заболевшего че-
ловека нет защиты, – это острей-
шее заболевание. Вот его призна-
ки:

• грипп начинается внезапно, 
и человек буквально может ска-
зать, когда он заболел с точно-
стью до часа;

• для гриппа характерна лихо-
радка, как правило, фебрильная, 
то есть 38,5 и выше;

• выраженный интоксикацион-
ный синдром – головные боли, 
боли в мышцах, суставах, костях;

• респираторные проявления 
появляются позже. При гриппе 
насморк не совсем характерен, 
если и бывает, то не очень вы-
ражен. А вот кашель появляется 
на вторые-третьи сутки, вначале 
по типу покашливания, затем он 
становится надсадным, грубым, 

мучительным, с болью за груди-
ной;

• для гриппа характерно разви-
тие трахеита (именно при пора-
жении трохеи и крупных брон-
хов и возникает надсадный ка-
шель);

• через несколько дней кашель 
может становиться более влаж-
ным, появляется мокрота, но для 
этого нужно время.

Как понять, что при гриппе 
развивается осложнение?

Андрей Поздняков: Повышен-
ная температура при неослож-
ненном гриппе держится, как 
правило, 3-4 дня, до 5, если нет 
осложнений. Но, к сожалению, 
осложнения очень часты.

Первая группа осложнений 
связана с действием вируса на 
организм. Это:

• истинная гриппозная пнев-
мония, которая возникает уже на 
вторые-третьи сутки, очень быст-
ро от начала заболевания;

• поражение центральной 
нервной системы;

• выраженный токсикоз вплоть 
до инфекционно-токсического 
шока;

• возможны кровотечения, так 
как один из токсинов гриппа вы-
зывает повреждение сосудов.

Вторая группа осложнений свя-
зана с тем, что грипп «давит» им-
мунитет, вызывая тяжелую им-
муносупрессию. В связи с этим 
у гриппующего человека начина-
ет активно размножаться услов-
но-патогенная микрофлора носо-
глотки и ротоглотки. В результа-
те возникают уже вторичные по-
ражения различных отделов ды-
хательных путей: синуситы, тон-
зиллиты и бронхиты, пневмонии, 
вызванные бактериальными ин-
фекциями.

при банальных ОрВИ таких 
осложнений не бывает?

Андрей Поздняков: Респира-
торные инфекции тоже могут вы-
зывать осложнения, особенно у 
совсем маленьких детей и очень 
пожилых людей, а также у людей 
любого возраста, имеющих про-
блемы с иммунитетом. У паци-
ентов с тяжелой фоновой пато-
логией осложнения могут возни-
кать и после респираторных ин-
фекций. Чаще всего они связаны 
с тем, что вирус запускает акти-
вацию собственной имеющейся у 
пациента эндогенной флоры, из-
за чего развиваются различные 
уже бактериальные поражения – 
от синуситов до пневмонии.

Ирина Невинная
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Основной мотивацией должно быть желание
Интервью с тренером по бадминтону Владимиром Шипиленко

бадминтон – это игра с 
ракетками и воланом, в ко-
торую играют на корте. В 
ней участвуют два игро-
ка или две пары. Названием 
этот вид спорта обязан усадь-
бе Бадминтон-хаус – рези-
денции английских герцогов 
Бофортов в Глостершире.

О бадминтоне, развит ли 
он в Магадане, о соревнова-
ниях и многом другом нам 
в интервью рассказал тренер 
по бадминтону Владимир  
ШИпИлеНКО.

ВОпрОС – ОтВет

– расскажите, пожалуй-
ста, как Вы попали в бад-
минтон и почему выбрали 
именно этот вид спорта?

– Когда мне было очень ма-
ло лет, что я уже и не пом-
ню сколько, мы с родителя-
ми ездили отдыхать в Ки-
тай, и там я увидел, как ка-
кие-то любители играли на 
улице в бадминтон. Я очень 
заинтересовался этим видом 
спорта, тогда и попросил ма-
му, чтобы она отвела меня 
на секцию. Мама так и сдела-

ла, и я начал тренироваться. 
Со временем начало неплохо 
получаться, и все перетекло в 
профессиональный вид спор-
та для меня.

– Откуда Вы приехали к 
нам в регион?

– Я сам из Владивостока.
– И все время тренирова-

лись именно там?
– Нет, я тренировался во 

Владивостоке до 17 лет, до то-
го, как окончил школу, а по-
том поступил в университет 
в Санкт-Петербурге и перее-
хал на Запад. В Санкт-Петер-
бурге находился, пока учил-
ся в университете, и это дли-
лось практически 7 лет. Все 
это время я постоянно зани-
мался бадминтоном. А в 2023 
году вернулся обратно во 
Владивосток.

– почему решили зани-
маться тренерской деятель-
ностью?

– Тренерской деятельнос-
тью вообще начал занимать-
ся, когда уже сам закончил 
профессионально трениро-
ваться, и начиналось это как 
скорее какой-то дополни-

тельный заработок, то есть 
заниматься тем, что знаю и 
умею. И постепенно в тече-
ние последних лет, когда я 
был в Питере, как-то само все 
и произошло.

– Вам нравится занимать-
ся тренерской деятельнос-
тью?

– Наверное, скажу, что да, 
потому что, когда кого-то на-
учил, показал какие-то уда-
ры, и у ребенка или у взро-
слого это начинает получать-
ся, и при этом он тебя слуша-
ет и слышит, то вот это, на-
верное, один из самых инте-
ресных моментов для меня.

– Сколько времени Вы 
уже находитесь как тренер 
в Магадане?

– Как тренер в Магадане 
нахожусь совсем недолго, так 
как приехал я в начале 2025 
года. Совсем короткий срок 
пока что нахожусь здесь, но 
надеюсь, что останусь здесь 
надолго. Планы – хорошо за-
крепиться и продолжать тре-
нерскую деятельность.

– расскажите, а как на-
ши российские спортсме-
ны выступают на мировой 
арене?

– В среднем наши ребята 
достойно выступают. По Ев-
ропе выигрывали некоторые 
соревнования, на чемпиона-
тах занимали места, да и на 
Олимпиаде (16+) тоже участ-
вовали. Если откровенно, то 
уже давно не слежу за ми-
ровым спортом. Как прекра-
тил сам выступать и стал ра-
ботать тренером, то не прям 
сильно интересно теперь 
смотреть. Но скажу точно, 
что хорошую конкуренцию 
наши спортсмены создают 
однозначно.

– а есть ли у нашей стра-
ны официально сборная ко-
манда и как в нее попасть? 
Наверное, это сложно, как и 
в любом виде спорта, осо-
бенно, если находишься в 
отдаленном регионе. пару 
слов об этом.

– Сборная, конечно же, 
есть, которая формируется из 
сильнейших спортсменов на-
шей страны. Они определя-
ются путем Чемпионата Рос-
сии (16+), естественно. Но для 
отдаленных регионов, да, тя-
желый момент, что приезжа-
ешь на соревнования, и про-
исходит довольно долгий пе-
риод акклиматизации, а по-
этому не всегда для тех, кто 
приезжает издалека полу-
чается так, что можно сра-
зу показать свою максималь-
но пиковую форму. Остает-
ся просто не отчаиваться и 
сильнее тренироваться, что-
бы потом сильнее играть.

– если смотреть на состав 
сборной, то из дальних ре-
гионов никого нет?

– В сборной либо те, кто из-
начально тренировался сразу 
на Западе, либо те, кто перее-
хал. Это необязательное пра-
вило, что нужно жить побли-
же к центру, но будет одноз-
начно проще.

– если у спортсмена поте-
рялась мотивация дальше 
заниматься, проиграл он 
какие-то соревнования или 
просто перегорел, как Вы 
мотивируете его на даль-
нейшее выступление, на 
дальнейшие тренировки?

– Я думаю, что это в пер-
вую очередь зависит от то-
го, занимается ли человек 
профессионально этим ви-
дом спорта, либо он люби-
тель. Профессионала надо 
настраивать на то, что это 
не последние соревнова-
ния в его жизни, и что будут 
следующие чемпионаты, и 
следующие какие-то вые-
зды. Нужно продолжать го-
товиться набирать лучшую 
форму и двигаться дальше. 
Это касается именно профес-
сионалов, а для любителей 
основной мотивацией вооб-
ще должно быть желание. 
Нравится ли играть и прино-
сят ли удовольствие трени-
ровки, и так далее. Если от-

вет утвердительный, то про-
должать ходить, учить удары 
и играть, получая удовольст-
вие от классного времяпре-
провождения.

– За Вашу спортивную ка-
рьеру много ли было сорев-
нований?

– Да, было много соревно-
ваний – были и Первенст-
ва России по юниорам (12+), 
и Чемпионаты России (16+), и 
Чемпионаты Европы (16+) и 
многое другое. В общем, есть 
что вспомнить.

– есть ли деление на де-
вушек и мужчин в бадмин-
тоне? если проходят сорев-
нования, то они соревнуют-
ся все вместе или же по от-
дельности?

– Вообще, есть пять различ-
ных категорий – это мужская 
одиночная категория, женская 
одиночная категория, муж-
ская парная, женская парная 
и смешанный парный разряд.

– а если проходят сорев-
нования, то они проходят 
именно конкретно по одной 
определенной дисциплине, 
или же на одних соревно-
ваниях проходят сразу не-
сколько?

– В течение одного Чемпио-
ната (16+) могут проводиться 
состязания во всех пяти раз-
ных категориях. В Магадане 
планируется немало соревно-
ваний в течение года, поэто-
му все желающие могут заяв-
ляться и попробовать свои си-
лы. Участвовать могут все воз-
раста.

– Владимир, что для Вас 
спорт?

– Для меня спорт – это что-
то вроде образа жизни.

– Спасибо за интересную 
беседу. пожелайте что-ни-
будь нашим читателям.

– Читателям желаю при-
ходить в «Территорию спор-
та» и, конечно, заниматься 
бадминтоном. Тренируйтесь, 
друзья, делайте с утра заряд-
ку и пейте больше воды.

Вячеслав Мирзаев
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

КИберСпОрт
Центр развития цифровых ви-

дов спорта «Атлон» открылся в 
Магадане. Он станет важным ша-
гом к поддержке и развитию мо-
лодежи в сфере цифровых техно-
логий и киберспорта в нашем ре-
гионе. Учреждение открылось на 
базе спорткомплекса «Президент-
ский» и предлагает разнообраз-
ные программы, которые вклю-
чают:

– компьютерный спорт;
– фиджитал спорт;
– спортивное программирова-

ние;
– организацию и проведение 

спортивных игр, спартакиад, фе-
стивалей, слетов и других меро-
приятий физкультурного и спор-
тивного характера.

Сейчас центр проходит лицен-
зирование. Первый набор обуча-
ющихся запланирован на фев-
раль-март текущего года. Обуче-
ние рассчитано на детей в возра-
сте от 12 до 17 лет.

Также появятся специализиро-
ванные курсы для детей с 9-лет-
него возраста.

«Мы уверены, что открытие 
центра станет значимым вкла-
дом в систему физической куль-
туры и спорта Магаданской об-
ласти и поможет сформировать 
новое поколение тренеров, игро-
ков и зрителей в сфере цифрово-
го спорта», – отметили в депар-
таменте физической культуры и 
спорта региона.

НаСтОльНый теННИС
В спортивном зале 1-й пожар-

но-спасательной части состоя-
лись соревнования по настольно-
му теннису (6+), в которых при-
няли участие сотрудники подра-
зделений Главного управления 
МЧС России по Магаданской об-
ласти. Всего в состязаниях приня-
ли участие 23 человека.

Турнир проходил в напряжен-
ной борьбе. Все участники не 
профессионалы, а только актив-
ные поклонники этого вида спор-
та. Однако в каждом матче накал 
спортивной борьбы был впечат-
ляющим.

По итогам соревнований побе-

ду одержал сотрудник управле-
ния организации пожаротушения 
и проведения аварийно-спаса-
тельных работ Дмитрий Долгих.

На втором месте начальник по-
жарно-спасательного отряда ФПС 
ГПС Артем Изюмов.

Третье место у мастера-пожар-
ного Специализированной по-
жарно-спасательной части Дени-
са Ильина.

На четвертом месте пожарный 
ПСЧ-1 Иван Бондаренко.

В МЧС России физическая под-
готовка является одной из основ-
ных частей профессиональной 
подготовки и направлена на при-
обретение умений и навыков, фи-
зических и психических качеств, 
способствующих успешному вы-
полнению сотрудниками своих 
служебных обязанностей и сохра-
нению высокой работоспособно-
сти.

КИОКУСИНКай
В конце января в Хабаровске 

прошли Первенство и Чемпионат 
ДФО по киокусинкай (6+).

В соревнованиях участвовали 
более 800 спортсменов Дальнего 
Востока и Сибири.

Татьяна Гончарова (в/к 55 кг) в 
рамках Чемпионата, по результа-
там проведенных поединков, ста-
ла лучшей среди женщин.

Еще одно золото завоевал Мак-
сим Ипатиков, но уже в Первен-
стве ДФО среди юношей 16-17 лет.

Мария Мухина также проде-
монстрировала отличную подго-
товку, заняв 4 место в Первенстве 
среди девушек 16-17 лет.

В Первенстве ДФО дебютирова-
ли спортсмены из поселков Ом-
сукчан и Синегорье, показав дос-
тойный результат!

«Для наших ребят эти соревно-
вания являются промежуточны-
ми в рамках общей подготовки 
к более серьезным турнирам», – 
сказал главный тренер региона 
по киокусинкай егора аВерИН.

Впереди у ребят участие в меж-
дународных соревнованиях в 
феврале.

Кристина Драпеза получила 
оценку «отлично» за превосход-
ное судейство.

редакция «ВМ»

Красивая улыбка зависит от вас
9 февраля отмечается Международный день стоматолога

9 февраля отмечают свой 
профессиональный праздник 
люди, кто делает нашу улыбку 
здоровой и белоснежной, а нас, 
соответственно, счастливыми. 
Стоматологи, дантисты, зубные 
врачи – они всегда готовы прий-
ти на помощь и избавить нас от 
мучительных зубных болей, и 
благодаря современной медици-
не делают это практически без-
болезненно.

В честь Международного дня 
стоматолога мы подготовили 
материал с рекомендациями, 
как правильно ухаживать за по-
лостью рта и сохранить свои зу-
бы здоровыми, для того чтобы 
минимизировать походы в ме-
дицинские кабинеты.

Как ухаживать за ротовой 
полостью

• Чистить зубы нужно дважды 
в день: утром и вечером. После 
вечерней чистки нельзя есть, не-
желательно также пить сладкие 
или питательные жидкости (но 
можно выпить воды или чая без 
сахара).

• Дважды в год нужно ходить 
к стоматологу на профилактиче-
ский осмотр. Это позволит заме-
тить любое заболевание на ран-
них стадиях и назначить наибо-
лее безболезненное лечение.

• К выбору гигиенических 
средств (паста, щетка, ополаски-
ватель, флосс) следует подходить 
с максимальной ответственно-
стью.

• При каждой чистке зубов сле-
дует чистить также язык, десны 
и небо.

• Каждый раз после еды нуж-
но прополоскать полость рта и 
убедиться, что между зубов нет 
остатков пищи (особенно это ка-
сается сладких и кислых фрук-
тов, например, яблок). Жеватель-
ная резинка без сахара будет не-
лишней.

• Постоянно используйте зуб-
ную нить. Межзубные проме-
жутки – самая уязвимая часть, 
поскольку именно здесь может 
забиться кусочек кислой или 
сладкой еды, который приведет 

к разрушительным последстви-
ям.

• Соединениям фтора требу-
ется примерно 3 минуты, чтобы 
проявить свою активность в от-
ношении зубной эмали. Поэтому 
чистка зубов фторсодержащей 
пастой всегда должна длиться 
дольше этого времени.

СредСтВа для УХОда

Зубная паста
Существует несколько видов 

паст, главной задачей которых 
является удаление налета. Взро-
слым для ежедневного использо-
вания подходят зубные пасты с 
RDA (индексом абразивности) от 
70 до 100, а детям с RDA около 50. 
Одна порция пасты должна соот-
ветствовать размеру горошины.

Зубная щетка
При выборе мануальной щет-

ки отдавайте предпочтение ще-
тине средней жесткости. Мяг-
кая щетина плохо удаляет налет, 
а жесткая слишком агрессивна 
для эмали и десен. Чтобы убрать 
остатки пищи, выполняйте вы-
метающие движения от десны к 
режущим краям зубов. Очисти-
те внешнюю, внутреннюю по-
верхность зубов, прилегающую к 
языку, а также жевательную по-
верхность, на которой располо-
жены фиссуры.

Монопучковая щетка
Маленькая щетка с одним гу-

стым пучком щетины предназ-
начена для очистки труднодо-
ступных поверхностей. Совер-
шая небольшие круговые движе-
ния, она убирает налет из фис-
сур, с придесневой области, с 
дальних поверхностей послед-
них зубов. Для чистки промыв-
ного пространства под мосто-
видным протезом и зубов во-
круг брекетов используют моно-
пучковую щетку с длинной ще-
тиной.

флосс (зубная нить)
Предназначен для удаления 

пищевых остатков из промежут-
ков между зубами. Как исполь-
зовать: аккуратно введите нить в 
межзубный промежуток до дес-

ны, и выведите ее, прижимая к 
боковой поверхности зуба. По-
вторите то же самое с соседним 
зубом. Действуйте аккуратно, 
чтобы не травмировать десну, не 
используйте отработанный уча-
сток нити повторно.

Суперфлосс
Предназначен для очищения 

межзубных промежутков под 
ретейнером, ортодонтической 
дугой и промывного простран-
ства под мостовидным проте-
зом. Как использовать: введите 
плотный кончик нити под навес-
ные коронки протеза, очистите 
пространство губчатым участ-
ком суперфлосса, двигаясь впе-
ред-назад, вытяните флосс. За 
плотным и мягким губчатым 
участком идет тонкая нить, ко-
торую используют как обычный 
флосс.

Ирригатор
Струей воды аппарат вымыва-

ет пищевые остатки между зуба-
ми. Во время гигиены носик ир-
ригатора направляют под пря-
мым углом по отношению к зу-
бам. В начале использования не 
настраивайте максимальный на-
пор воды, дайте десне привык-
нуть к новым ощущениям. Не за-
бывайте об использовании флос-
са, так как струя воды не мо-
жет убрать все пищевые остатки. 
Особенно это касается фрагмен-
тов, имеющих грубую волокни-
стую структуру.

ершики
Это средство для чистки меж-

зубных промежутков позволяет 
убрать даже стойкий зубной на-
лет. Ершики бывают разных раз-
меров, форм, поэтому их необхо-
димо подбирать индивидуально 
вместе со стоматологом. Как ис-
пользовать: берете ершик за руч-
ку, мягко вводите его в межзуб-
ный промежуток максимально 
близко к десне. Затем аккуратно 
выводите ершик обратно.

Скребок для языка
Предназначен для удаления 

бактерий с наружной поверхно-
сти языка. Как использовать: вы-
тяните язык, пройдите 3–4 ра-
за скребком от основания язы-
ка к кончику без сильного дав-
ления. Ополосните рот водой. 
Не заводите скребок далеко, что-
бы не вызвать рвотный рефлекс. 
Если налет стойкий, то для облег-
чения процесса и получения до-
полнительной свежести исполь-
зуйте гель для чистки языка.

Уход за языком
На шероховатой поверхности 

языка остается большое количе-
ство бактерий. Получается, что 
оставляя обильный налет с бак-
териями на языке, мы не защи-
щаем себя от кариеса и воспале-
ния десны. Помимо заболеваний, 
налет на языке становится при-
чиной галитоза – неприятно-
го запаха. После использования 
скребка проблема исчезает.
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? 
Мы всегда подскажем, ку-
да сходить и чем заняться 
в нашем городе.

КИНОтеатр «ГОрНяК»

Что выбрать из множе-
ства фильмов и как не 
пропустить действитель-
но интересное кино? Что-
бы справиться с этими за-
дачами было проще, мы 
предлагаем вам краткий 
анонс фильмов, представ-
ленных в кинотеатре «Гор-
няк» (проспект Ленина, 19).

«лотерея» (16+)
до 12 февраля в прокате 

кинотеатра фильм «Лоте-
рея» (16+). Жанр: комедия.

«Сергей – глубоко «под 
каблуком», но в душе меч-
тает о свободе. Алексей – 
его полная противополож-
ность: жесткий и суровый 
мужик, который развелся 
с женой, потому что она 
его не послушалась. Волею 
судьбы они оказываются 
втянуты в погоню за мил-
лиардом, который догово-
рились разделить пополам. 
Каждый из них с помощью 
этих денег хочет обрести 
то, о чем мечтает. Смогут 
ли они справиться со сво-
ими страхами и получить 
заветный миллиард?»,  – 
сообщает kinomagadan.ru.

«Злой город» (12+)
до 12 февраля в прокате 

кинотеатра фильм «Злой 
город» (12+). Жанр: исто-
рия, боевик, военный.

«1238 год. Многочислен-
ное войско Золотой Ор-
ды в течение двух месяцев 
атаковало маленький рус-
ский город Козельск. Ты-
сячи погибших монголь-
ских воинов и использо-
ванных осадных орудий – 
но город все стоял, показы-

вая врагу несокрушимость 
и твердость русского духа. 
После этой битвы Хан Ба-
тый повелел навеки забыть 
его имя и отныне имено-
вать «злым городом», – 
сообщает kinomagadan.ru.

«Каяра. путь 
судьбы» (6+)

до 12 февраля в прока-
те кинотеатра мультфильм 
«Каяра. Путь судьбы» (6+). 
Жанр: мультфильм, при-
ключения, семейный.

«Отважная Каяра из им-
перии инков с детства 
мечтала быть частью пре-
стижной лиги посланни-
ков. Но ни ее смелость, ни 
ее смекалка не могут побе-
дить существующие пред-
рассудки. Бросая вызов 
судьбе, Каяра отправляет-
ся в захватывающее путе-
шествие по просторам во-
круг таинственного Мачу-
Пикчу. Однако она и не до-
гадывается, что скоро в ее 
руках окажется судьба ее 
племени и затерянного Зо-
лотого города», – сообща-
ет kinomagadan.ru.

МаГадаНСКИй 
ОблаСтНОй 

театр КУКОл

Куда сходить с ребенком, 
чтобы ему это было не 
только интересно, но еще и 
полезно? Познакомить ма-
лыша с миром искусства 
так, чтобы спектакли под-
ходили по возрасту даже 
самым маленьким, мож-
но в Магаданском област-
ном театре кукол (ул. Пар-
ковая, 20).

8 февраля – спектакль 
«Маленькая фея» (0+).
«Лесной правитель, злой 

Карлик Фу-Ты ленив и не 
любит тех, кто трудится и 
кому труд доставляет ра-
дость. Фу-Ты заковал Фею 
в цепи. Смелый и добрый 
Горан не боится Карлика и 

освобождает ее. Карлик не 
может мириться со своим 
поражением и решает ото-
мстить, превратив Фею в 
малютку, а Горана в стари-
ка. Плохо бы пришлось ей 
и Горану, если бы на по-
мощь им не пришли дети-
зрители, которые расска-
зали о проделках Карли-
ка. Горан пытается освобо-
дить заколдованную Фею, 
которую стережет Бабка-
Сорока. И снова на помощь 
приходят зрители. Они по-
могают спасти Фею и Го-
рана и разрушить злые ча-
ры колдуна. Фу-Ты гибнет, 
потому что, где побеждает 
добро, там злу уже нет ме-
ста», – говорится в описа-
нии.

Начало в 12.00.
8 февраля – спектакль 

«Необыкновенный 
слоненок по имени 

Элмер» (0+).
«Слон Элмер – весель-

чак и балагур, не похожий 
на свою семью. Его окрас в 
клеточку, да еще и в раз-
ноцветную. Причем кле-
точки у него самые раз-
ные: желтые и оранжевые, 
красные и розовые, фио-
летовые и голубые, зеле-
ные, черные и белые. Что 
делать, когда очень хочет-
ся быть просто как все – 
обыкновенным серым сло-
ном? И так ли плохо быть 
особенным? Это мы узнаем 
совсем скоро! Маленькие 
зрители не только посмо-
трят удивительную исто-
рию о жизни обитателей 
сказочных джунглей, но и 
поучаствуют в ней», – го-
ворится в описании.

Начало в 12.00.

«МУЗыКальНый 
СерпаНтИН» (6+)

8 февраля в 15.00 в Боль-
шом зале Центра культу-
ры (проспект Карла Мар-
кса, 35) состоится кон-
церт Почетного работника 
культуры города Магада-
на, талантливого музыкан-
та, композитора, аранжи-
ровщика и импровизатора 
Дмитрия Петрова «Музы-
кальный серпантин» (6+).

В программу концерта 
вошли авторские произве-
дения композитора.

Билеты можно приобре-
сти в кассе Центра культу-
ры, а также на сайте учре-
ждения.

Дополнительная  ин -
формация по телефону: 
8(914)851-04-42.

редакция «ВМ»

Согласитесь, не так уж и 
просто повстречать свою вто-
рую половинку, человека, с 
кем ты не просто хочешь свя-
зать свою жизнь навсегда, но 
и растить детей, строить быт 
и прочее (другие аспекты се-
мейной жизни).

Да, есть те, к кому судьба бо-
лее благосклонна и сама посы-
лает такого человека, вопрос 
времени, но зачастую нам с ва-
ми приходится все брать в свои 
руки и отправляться на пои-
ски своего единственного или 
единственной. Вот именно для 
этого были созданы общест-
венные институты – брачные 
агентства, где можно заранее 
изучить информацию о пред-
ставленных там кандидатурах, 
которые также устали от оди-
ночества и хотят быть счаст-
ливыми. В честь таких инсти-
тутов и был создан персональ-
ный праздник – Международ-
ный день брачных агентств, ко-
торый отмечается 12 февраля.

Сегодня наша книжная под-
борка тематическая, рассказы 
в ней пропитаны не только те-
плыми и нежными чувствами 
возлюбленных друг к другу, но 
и серьезным отношением, ко-
торое в конечном итоге приво-
дит к бракосочетанию.

«дЖейН Эйр» (16+) 
ШарлОтта брОНте

Захватывающее описание 
свадьбы Джейн и Рочесте-
ра. Английская писательница 
Шарлотта Бронте в своем со-
циально-психологическом ро-
мане «Джен Эйр» рассказыва-
ет о судьбе девушки из сирот-
ского пансиона. Бронте смело 
обличает уродства буржуазно-
го строя, описывает бесправное 
положение женщины в услови-
ях викторианской Англии.

«ЖеНа пУтеШеСтВеННИКа 
ВО ВреМеНИ» (12+) 

ОдрИ НИффеНеГГер

Они познакомились, ког-
да ей было шесть, а ему трид-
цать шесть. Они поженились, 
когда ей было двадцать три, а 
ему тридцать один. Потому что 

Генри страдает редким генети-
ческим заболеванием – син-
дромом перемещения во вре-
мени; его исчезновения из жиз-
ни Клэр непредсказуемы, появ-
ления – комичны, травматич-
ны и трагичны одновременно.

«ШОпОГОлИК И брачНые 
УЗы» (12+) 

СОфИ КИНСелла

Ребекка Блумвуд всегда была 
неравнодушна к магазинам и 
покупкам, но теперь у ее стра-
сти есть оправдание – она на-
конец-то обрела работу своей 
мечты. Ребекка теперь может 
покупать сколько угодно и что 
угодно – правда, не для себя, 
а для своих клиентов, богатых 
дамочек, у которых денег хва-
тает, а вот со вкусом не очень. 
И все у Ребекки хорошо – и 
работа интересная, и с люби-
мым она душа в душу живет в 
Нью-Йорке, самом прекрасном 
(для шопинга) городе мира, и 
даже злыдни из банка боль-
ше ее не преследуют. Но беда 
явилась с неожиданной сторо-
ны: на Ребекку сваливается на-
пасть в виде предложения ру-
ки и сердца. И в голове у бед-
ной девушки вовсю затрезво-
нили свадебные колокола. Лю-
бая другая была бы на седь-
мом небе от счастья, но только 
не Бекки, ибо у нее все не как у 
людей. Свадеб наметилось це-
лых две – в одно и то же вре-
мя, с одними и теми же гостя-
ми, но на разных континен-
тах: в Лондоне у папы с мамой 
и в роскошном нью-йоркском 
отеле, где будущая свекровь 
устраивает грандиозное сва-
дебное шоу. Что выбрать: роди-
тельскую любовь или волшеб-
ную сказку? А может, удастся 
совместить? Бекки не в силах 
сказать «нет» ни одному вари-
анту, а потому выбирает излю-
бленную тактику – прячет го-
лову в песок. Свадебные планы 
потухли на глазах, вместе с ди-
кими счетами из банков, а Бек-
ки лечится любимым средст-
вом: она снова ходит по мага-
зинам.

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
НОВый пОрядОК 

Оплаты За теплО

С 1 марта 2025 года жители 
многоквартирных домов в Рос-
сии будут платить за тепло толь-
ко в течение отопительного сезо-
на, рассказал агентству «Прайм» 
завкафедрой государственных и 
муниципальных финансов РЭУ 
им. Г. В. Плеханова Михаил Ко-
сов.

Сейчас в России в большинст-
ве регионов жители платят за те-
пло по фактическим показаниям 
счетчиков, но в ряде субъектов 
существует система 1/12, когда 
отопление оплачивается равны-
ми долями в течение года на ос-
нове общих показаний счетчиков 
за прошлый год, сообщает «РГ».

Косов напомнил, что с 1 мар-
та, согласно решению Минстроя, 
россияне не смогут больше пла-
тить за тепло в домах равномер-
но в течение года – теперь пла-
тежки будут приходить только в 
отопительный сезон.

Ожидается, что нововведение 
позволит увидеть в квитанциях 
более детализированную инфор-
мацию и повысит прозрачность 
расчетов.

передача НераСпрОдаННыХ 
тОВарОВ

Торговые организации, в том 
числе маркетплейсы, договари-
ваются о практике прямой пере-
дачи товаров, которые не были 
раскуплены, благотворителям. 
Этот вопрос планируется прора-
ботать до 20 февраля, сообщает 
«РГ».

Об этом написано в протоколе 
по итогам заседания комиссии 
по созданию условий саморегу-
лирования в электронной тор-
говле при Минпромторге.

Порядка 30 % продукции про-
дается дольше 90 дней, совокуп-
ная цена этих товаров прибли-
жается к 300 млрд рублей. При 
безвозмездной передаче у про-
давцов не будет необходимости 
тратиться на их вывоз и утилиза-
цию, а появится возможность по-
лучать налоговые льготы, пишет 
«Коммерсант».

По словам президента Ассоци-
ации компаний интернет-тор-
говли Артема Соколова, сред-
няя оборачиваемость товаров 
на маркетплейсах – 45-60 дней. 
Продать вещи, хранящиеся на 
складах больше 90 дней, пред-
ставляет собой сложную задачу.

беЗ лИШНИХ пОВтОрОВ

Результаты диспансеризации 
предполагается применять для 

оформления медсправок води-
телям, чтобы им не понадоби-
лось повторно обследоваться. За-
конопроект об этом подготовлен 
Минздравом России. Об этом со-
общает «РГ» со ссылкой на пресс-
службу ведомства.

Уточняется, что документ под-
готовлен совместно с профиль-
ным комитетом Госдумы. После 
его принятия люди будут тра-
тить меньше времени на получе-
ние медзаключения для управ-
ления автотранспортом, переда-
ет ТАСС.

фейКОВая СХеМа

В соцсетях распространяется 
фейк о выплате россиянам пен-
сии в цифровых рублях, одна-
ко информация об этом не соот-
ветствует действительности. Об 
этом предупредил председатель 
комитета Госдумы по вопро-
сам собственности, земельным 
и имущественным отношениям, 
член Национального финансо-
вого совета Банка России Сергей 
Гаврилов, сообщает «РГ».

«В настоящее время в соци-
альных сетях распространяется 
фейк, что россияне теперь будут 
получать пенсии в виде цифро-
вых рублей, а для отказа нужно 
направить заявление в регуля-
тор или в обслуживающий пен-
сионера банк», – рассказал Гав-
рилов ТАСС.

Кроме того, сейчас в России 
появились также фейковые ре-
сурсы, которые предлагают гра-
жданам стать обладателями 
цифрового рубля. Однако этот 
проект пока еще только тестиру-
ется и доступ к этой валюте огра-
ничен, напомнил депутат.

Что же касается пенсионных 
выплат, то это не просто денеж-
ный перевод, а часть государст-
венной соцполитики, которая за-
трагивает миллионы граждан, и 
в основе лежит принцип доступ-
ности получения этих средств. 
Пенсионер может выбрать для 
себя удобный вариант, исходя 
из собственных предпочтений – 
это выплата наличными, зачи-
сление на банковский счет, по-
лучение пенсии по почте в отде-
лении, доставка на дом почталь-
оном.

«В таких условиях никакой 
обязательный переход на цифро-
вые рубли немыслим и фактиче-
ски означал бы потерю реально-
го доступа к средствам, что со-
здало бы социальное напряже-
ние и риск дискриминации по 
технологическому признаку», – 
объяснил Гаврилов.

редакция «ВМ»

Из нашей подборки вы узна-
ете о том, что во Владивостоке 
мигрант незаконно брал день-
ги с автомобилистов за парков-
ку, амурчанин ограбил женщи-
ну на первом свидании, житель 
Владивостока получил пять су-
ток ареста за разжигание нена-
висти в соцсети и в приморье 
воспитателей детсада отстра-
нили от работы за грубость и 
брань.

«парКОВщИК»
Правоохранители пресекли 

незаконную деятельность ино-
странного гражданина, организо-
вавшего платную парковку в сто-
лице Приморья, сообщает «РГ».

Как сообщили в региональном 
УМВД, правонарушение было вы-
явлено в ходе мониторинга со-
циальных сетей. На опублико-
ванном видео неизвестный брал 
деньги за стоянку автомобилей в 
Советском районе Владивостока.

Участковый уполномоченный 
установил личность нарушителя. 
Им оказался 57-летний иностран-
ный гражданин, законно пребы-
вающий на территории России. 
За осуществление нелегальной 
предпринимательской деятель-
ности в отношении мужчины со-
ставлен административный про-
токол по части 1 статьи 14.1 КоАП 
РФ.

рОМаНтИКИ Не пОлУчИлОСь
К благовещенским полицей-

ским обратилась жительница об-
ластного центра Приамурья, ко-
торая рассказала, что у нее похи-
тили ювелирное украшение, со-
товый телефон и несколько дам-
ских сумочек. Причем сделал это 
пришедший к ней на свидание 
мужчина, сообщает «РГ».

Они договорились о встрече на 
сайте знакомств. Женщина при-
гласила кавалера в гости. Тот за-
хватил цветы и алкоголь и при-
шел к даме.

Однако романтики не получи-
лось: во время распития спирт-
ного они поссорились. Мужчина 
применил силу и забрал вещи на 
сумму более 140 тысяч рублей.

Покидая жилище, грабитель 
попытался скрыть следы своего 
визита и вытер с мебели, посуды 
и даже со стен и кнопок лифта 
свои отпечатки пальцев. А заод-
но забрал пустые бутылки и сто-
ловые приборы. Тем не менее по-
лицейские отыскали его отпечат-
ки и установили личность. А по-
том нашли и задержали. Благове-
щенец рассказал, что украшение 
сдал в ломбард, мобильник про-
дал случайному прохожему, а 
сумочки выкинул.

В отношении задержанного, 
который сейчас находится в изо-
ляторе, возбуждено дело по части 

2 статьи 161 УК РФ (грабеж). Ему 
грозит до семи лет лишения сво-
боды.

пять СУтОК ареСта
Во Владивостоке на пять суток 

был арестован мужчина за раз-
жигание национальной и рели-
гиозной розни при обсуждении 
действий Израиля в Газе в одной 
из социальных сетей. Об этом со-
общила Антитеррористическая 
комиссия Приморского края.

Инцидент произошел в янва-
ре 2025 года. Житель Владивос-
тока – активный пользователь 
социальных сетей – оскорблял 
пользователей в комментариях 
в одном из Telegram-каналов. На 
следующий день мужчину задер-
жали, сообщает «РГ».

В ведомстве подчеркнули, что 
мужчина признал свою непра-
воту. Он признан виновным в со-
вершении административного 
правонарушения по статье 20.3.1 
КоАП РФ, за что проведет пять 
суток в изоляторе временного со-
держания.

ОтСтраНИлИ За 
ГрУбОСть И браНь

Прокуратура города Партизан-
ска в Приморье проводит провер-
ку в связи с подозрением в при-
менении недопустимых методов 
воспитания в одном из детских 
садов. Об этом сообщили «РГ» в 
пресс-службе ведомства.

Установлено, что в январе 2025 
года в детском саду № 14 Парти-
занска воспитатель и младший 
воспитатель группы раннего воз-
раста использовали методы вос-
питания, которые могут негатив-
но сказаться на нравственном 
развитии детей. Сотрудники ис-
пользовали нецензурную лекси-
ку и психологическое давление 
на воспитанников.

Прокуратура тщательно из-
учит действия работников дет-
ского сада и примет необходи-
мый комплекс мер реагирова-
ния.

Отказалась от карьеры 
ради огорода

Карьерные достижения – 
дело, конечно, важное. Но, 
стремясь к новым вершинам, 
люди совсем забывают об отды-
хе и о том, что помимо работы 
есть еще и другие важные вещи 
в жизни. Все это может приве-
сти к профессиональному вы-
горанию. И то, что еще недав-
но вызывало интерес и радость, 
становится тяжким бременем, 

вызывающим желание все бро-
сить. 

Так, женщина решила оста-
вить карьеру рекламщика ради 
огорода, сообщает Лента.ру.

Британка занимала руково-
дящую должность, но настоль-
ко ненавидела свою работу, что 
это привело ее к депрессии. Де-
вушка могла неделями не вста-
вать с постели, находясь в этом 

состоянии. Но однажды мама 
уговорила ее пойти в сад... 

Работа с землей ее так ув-
лекла, что девушка начала са-
жать все подряд. В дальней-
шем она устроилась работать 
на ферму и завела свой блог. 
Как отмечается, теперь де-
прессия ее не беспокоит, и она 
наконец-то чувствует себя от-
лично.

Что удивило из мира новостей за неделю
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Строительство драги № 8 ДС
Колымские истории

Начало строительства дра-
ги на прииске «бурхала» в 
Северном горнопромышлен-
ном управлении было запла-
нировано на конец 1955 года. 
Будущая драга получила соб-
ственное имя – № 8 ДС. Она 
должна была стать первой дра-
гой в СГПУ.

Драга была изготовлена на 
Иркутском заводе тяжело-
го машиностроения (ИЗТМ). 
Представляла собой плоско-
донное судно, на котором рас-
полагался сложный комплекс-
ный механизм для добычи зо-
лота. В целом драга насчитыва-
ла более ста тысяч деталей, од-
них чертежей в проекте было 
более двух тысяч штук. Общий 
вес драги составлял более 1 300 
тонн, отдельные узлы драги ве-
сили до 150 тонн.

На черпаковой цепи распола-
гался 81 черпак, каждый емко-
стью в 210 литров. Оснащенная 
автоматическими приборами, 
драга должна была перераба-
тывать за сутки три с полови-
ной тысячи кубометров грун-
та. Обслуживать драгу должна 
была смена из 7–8 человек.

В отличие от «американок» 
(Юба), у «иркутянки» (ИЗТМ) 
все электрические распредели-
тельные устройства были рас-
положены в верхней части дра-
ги, а не в понтоне, как у амери-
канских драг. Это делало рабо-
ту более безопасной и исклю-
чало затопление важных ме-
ханизмов. Наличие пятима-
шинного электрического агре-
гата у ИЗТМ давало возмож-
ность изменения числа оборо-
тов черпаковой цепи. В иркут-
ской драге внутри понтона бы-
ло предусмотрено паровое ото-
пление, что не давало обмер-
зать понтону в зимнее время.

Для строительства драги был 
сформирован коллектив, в ко-
тором рабочие ведущих спе-
циальностей уже принимали 
участие в строительстве драги 
в Тенькинском районе и име-
ли соответствующий опыт. На-
чальником строительства был 
назначен Янанаки Сергей Ива-
нович, опытный хозяйствен-

ник, старшим прорабом – 
техническим руководителем 
стройки Александр Аронович 
Черток.

Строить драгу № 8 ДС бы-
ло решено на реке Дебин, в че-
тырех километрах от прииска 
«Бурхала».

1955 ГОд

Ноябрь. подготовка 
котлована

Строительство драги № 8 ДС 
планировалось начать в ноя-
бре 1955 года, срок сдачи дра-
ги в эксплуатацию был назна-
чен на 15 июля 1956 года.

Горно-подготовительные ра-
боты по рытью котлована с вы-
емкой под пирс для строитель-
ства драги были возложены на 
прииск «Бурхала», котлован 
должен быть готов к 10 ноября 
1955 года, и после этого в рабо-
ту должны были включиться 
монтажники.

Но котлован не был готов к 
установленному сроку, после 
этого также успешно были со-
рваны еще несколько плано-
вых сроков, что привело к за-
держке начала монтажных ра-
бот на два месяца. Под угрозой 
оказался и плановый срок сда-
чи в эксплуатацию самой дра-
ги.

О том, как начиналось строи-
тельство драги № 8 ДС, расска-
зывал в своих воспоминаниях 
Георгий Павлович Буш: «В но-
ябре 1955 года я был откоман-
дирован с прииска в распоряже-
ние отдела капитального стро-
ительства Северного управления, 
назначен старшим нормировщи-
ком строительства драги № 177, 
строящейся в пойме реки Дебин, 
в трех километрах от Бурха-
лы. Начальником строительст-
ва драги был грек по националь-
ности Янанаки Сергей Иванович, 
деятельный, способный ладить 
со всеми, настоящий хозяйст-
венник, за справедливость уважа-
емый не только начальством, но 
и последним работягой.

Это было строительство с 
титульным списком более двух-
сот миллионов рублей. Для дра-
ги готовился котлован длиной 

60 метров, шириной 40 метров 
и глубиной 4,5 метра. Для убор-
ки основной массы грунта пла-
нировался массовый взрыв. Прии-
ску были установлены сроки про-
изводства взрыва и подготовки 
котлована для сдачи строите-
лям драги.

Вот на этом котловане и по-
горел неприступный горный ди-
ректор 1-го ранга, главный инже-
нер Везденеев…

Получил приказ Везденеев о 
проведении массового взрыва в 
марте 1955 года, а поскольку 
шурфовку проводили некачест-
венно, присылая на работу чуть 
ли не доходяг, да и тех было недо-
статочно, то ко времени взрыва, 
многие шурфы не были пробуре-
ны на всю нужную глубину. Тем не 
менее Везденеев приказал гото-
вить взрыв, как есть. Взрыв был 
таким, что грунт весь был вы-
брошен на склоны окружающих 
гор, а котлован для сборки пон-
тона драги не годился. Началось 
добуривание, довзрывание, при-
гнали два экскаватора, которые 
за час убирали взорванный грунт, 
а остальное время просто сто-
яли. Срок сборки драги отодви-
нулся на два месяца. А из Даль-
строя приказ – «Главного инже-
нера прииска Везденеева от рабо-
ты освободить, без права в даль-
нейшем ведения горных работ».

… Янанаки усадил меня на две 
недели рядом с собой в качестве 
счетной машины для расчетов 
возможности сборки деталей 
драги на берегу, а потом уже бло-
ками загружать на понтон, с це-
лью экономии времени, упущен-
ного при подготовке котлована.

Начало поступать оборудова-
ние и началась сборка на берегу, 
одновременно продолжались ра-
боты по котловану. На понтон 
уже подготовленные узлы собира-
ли монтажники, в основном ли-
товцы, сосланные после войны, 
это были специалисты, дисци-
плинированные люди.

До разворота основных работ 
по монтажу я пять дней про-
вел на прииске Западного управ-
ления, где уже почти собрана бы-
ла драга – выписал из их нарядов 
чуть не целый справочник работ, 
который оказался неоцененным в 
моей последующей работе. Когда 
с чем-то железным заедало – бе-
жал к Павлу Коротаеву, всегда го-
товому помочь.

Драгу собирали ускоренными 
темпами, стараясь наверстать 
упущенное время. Работы было 
много, но работалось уже легко и 
приятно, я чувствовал себя рав-
ными со всеми, как не чувствовал 
себя уже почти 18 лет».

декабрь. Экскаватор с 
прииска «Верхний ат-Урях»
В начале декабря на строи-

тельную площадку была пере-
брошена с прииска «Верхний 

Ат-Урях» передовая экскава-
торная бригада Дмитрия Жу-
кова с экскаватором «Шкода».

После 10 декабря был начат 
монтаж экскаватора, которому 
предстояло производить раз-
грузку автомашин с дражным 
оборудованием.

Чтобы ускорить монтаж дра-
ги, экскаваторщики взяли на 
себя обязательство досроч-
но завершить сборку машины. 
Кроме того, в свободное от раз-
грузки машин время, бригада 
работала на подготовке котло-
вана, где добилась высоких по-
казателей.

1956 ГОд

Начало января. 
Обязательства строителей
В ознаменование XX съезда 

КПСС коллектив строителей 
драги, возглавляемый Янана-
ки, обязался досрочно уложить 
пирс и стапель под понтон, а 
также выполнить половину ра-
боты по сборке самого понто-
на. В день открытия съезда (14 
февраля 1956 года) строите-
ли планировали начать сварку 
понтона.

Капкан для строителей
А как же обстояли дела на са-

мом деле? По сообщению Яна-
наки, ход строительства дра-
ги вызывал серьезные опасе-
ния, что назначенный срок пу-
ска в эксплуатацию драги так и 
останется только на бумаге.

В начале января 1956 года к 
завершению подходили рабо-
ты по подготовке котлована, 
где должен был производиться 
монтаж драги. Согласно плану, 
объем земляных работ по об-
устройству котлована состав-
лял 16 000 кубометров.

Из-за того, что котлован не 
был готов в намеченные сро-
ки, задерживалась сборка ста-
пеля и монтаж понтона, а в це-
лом монтажные работы отста-
вали от графика на два месяца.

Сильно тормозил работы не-
достаток лесо– и пиломатериа-
лов, которые с опозданием до-
ставлялись на строительную 
площадку.

Строительно-эксплуатаци-
онная контора с опоздани-
ем изготавливала необходи-
мые для сборки стапеля де-
тали, которые, свою очередь, 
особым качеством не отлича-
лись.

Выполнение целого ряда 
работ задерживалось из-за от-
сутствия необходимого коли-
чества рабочей силы.

К началу монтажа драги, 
должно было быть завезено 1 
300 тонн конструкций, факти-
чески на начало января 1956 го-
да на строительной площад-
ке было не более 700 тонн кон-
струкций, остальные задержи-

вались в пути и Магадане.
На руках у строителей нахо-

дилось не более половины необ-
ходимой технической докумен-
тации.

Заседание техсовета СГпУ
Отставание строительства 

драги от намеченного графи-
ка, что грозило привести к сры-
ву ввода драги в эксплуатацию, 
привело к сбору техническо-
го совета СГПУ в начале января, 
где обсуждалось текущее поло-
жение дел и меры по ускоре-
нию строительства.

На заседании технического 
совета было принято решение 
по устранению отмеченных не-
достатков и ускорению строи-
тельства. Особое внимание об-
ращалось на ускорение горных 
работ, улучшение организации 
труда, доставку необходимой 
технической документации.

Среди мер по ускорению 
строительства было решено 
выделить для строительства и 
монтажа драги дополнительно 
60 рабочих и вести монтажные 
работы двумя экскаваторами 
вместо одного, предусмотрен-
ного проектом.

Также технический совет обя-
зал заместителя начальника 
управления Орловского беспе-
ребойно, в необходимом коли-
честве обеспечивать строитель-
ство лесом. Контроль за строи-
тельством и монтажом драги 
техническим советом был воз-
ложен на производственный 
отдел и отдел главного механи-
ка управления.

И результаты…
Вот только принятые техсо-

ветом меры по обеспечению и 
ускорению строительства дра-
ги в большей своей части оста-
вались только на бумаге, либо 
выполнялись крайне медленно.

Так, в отделе кадров до 9 ян-
варя и не знали о необходимо-
сти направить на строительст-
во дополнительную рабочую 
силу. Другие пункты намечен-
ных мероприятий также не вы-
полнялись.

Все это свидетельствовало 
о том, что в управлении СГПУ 
строительство драги не относи-
ли к объектам первостепенной 
важности.
На строительной площадке
Тем временем работы по 

строительству драги не прио-
станавливались ни в морозы, 
ни в пургу.

За ударный труд руководст-
вом стройки были отмечены 
экскаваторная бригада Жуко-
ва, монтажная бригада Воро-
сова, сварщики бригады Буни-
на, звено плотников под руко-
водством Черного, бензорезчик 
Лабин, слесарь Олексюк, строи-
тели Щегаускас, Щербик и мно-
гие другие.

Драга № 177 прииска «Бурхала». Июнь 1963 
года. Фото из архивов МОКМ
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Вторая половина января
Ко второй половине января 

1956 года котлован так и не был 
полностью подготовлен прии-
ском «Бурхала», что фактически 
срывало начало монтажных ра-
бот.

К этому времени строители за 
короткий срок оборудовали для 
себя два добротных общежи-
тия, восстановили и отремонти-
ровали 22 квартиры для семей-
ных рабочих. Построили кон-
тору, кузницу, склад техниче-
ских материалов и ограждение 
всей строительно-монтажной 
площадки. Заканчивалось стро-
ительство двух других складов 
для хранения электрооборудо-
вания и мелких деталей.

Был произведен капитальный 
ремонт и монтаж экскаватора 
«Шкода», который использовал-
ся в качестве крана, с грузоподъ-
емностью до 30 тонн. Закончена 
сборка и стыковка двух свай ве-
сом по 16,5 тонны каждая. Завер-
шено строительство стапеля для 
сборки черпаковой рамы весом 
в 72 тонны. Полностью подго-
товлены к монтажу маневровая 
и рамоподъемные лебедки.

а проблемы все те же…
Так и не было налажено в 

полном объеме снабжение 
строительства необходимыми 
материалами и лесом.

Всего монтажникам пред-
стояло смонтировать на строи-
тельстве драги 59 узлов, но тех-
нической документации и чер-
тежей было получено только на 
21 узел.

Из требующихся 1 300 тонн 
конструкций на строительную 
площадку было завезено толь-
ко 750 тонн. Получается, что за 
полмесяца было завезено всего 
50 тонн необходимого оборудо-
вания.

Не хватало на стройке зубил, 
гаечных ключей, электродрелей 
и других необходимых инстру-
ментов.

Несмотря на решение техсо-
вета управления об укомплек-
товании строительства рабо-
чей силой, этот вопрос решал-
ся крайне медленно.

Плохо обстояло с предостав-
лением автотранспорта для пе-
ревозки людей на работу. Ма-
шина систематически пода-
валась с опозданием, а иногда 
совсем не приходила.

Строительство пирса и 
стапеля под понтон

Строительством пирса и ста-
пеля под понтон занималось 
звено плотников под руковод-
ством Павла Черного, который 
уже принимал участие в строи-
тельстве драг.

Работа по возведению пир-
са была непростой и ответст-
венной – пирс должен быть ис-
ключительно прочным. По не-
му должен был работать элек-
трокран весом в 124 тонны, ко-
торый, в свою очередь, должен 
был поднимать до 30 тонн гру-
за.

По плану на строительст-
во пирса отводилось 10 дней, 
но в честь XX съезда КПСС зве-
но плотников обязалось изгото-
вить его за 5 дней, чтобы уско-
рить строительство драги.

Взятое обязательство плотни-
ки выполнили – пирс был по-
строен, в целом звено система-
тически перевыполняло плано-
вое задание в полтора раза.

Конец января. Начало 
работ по сборке понтона

После завершения работ по 
пирсу началось строительство 
стапеля под понтон, работами 
руководил прораб Владимир 
Краснофеев.

Работа по укладке стапелей 
была ответственной и сложной, 
на них предстояло производить 
монтаж понтона и всей драги. 
По проекту, стапелям предсто-
яло выдерживать нагрузку до 1 
100 тонн.

По плану на возведение ста-
пелей отводилось десять дней. 
Но строители в два раза сокра-
тили отведенное им время на 
укладку, и уже к исходу 27 ян-
варя 1956 года работа была за-
вершена.

Фактически монтаж драги 
был начат 31 января 1956 года, 
когда был уложен первый ме-
таллический лист понтона на 
стапеля.

Тем временем руководство 
СГПУ не уделяло особого вни-
мания завозу всех узлов и де-
талей драги, обеспечению 
строителей и монтажников не-
обходимым инструментом и 
материалами.

февраль. Монтаж 
понтона и узлов драги

К 8 февраля 1956 года дни-
ще понтона было собрано, 
устанавливались вертикаль-
ные плоскости. Одновремен-
но с этим велась сборка чер-
паковой рамы, передней мач-

ты и свай.
В коллективе строителей вы-

сокими показателями отлича-
лись монтажная бригада Воро-
сова, звено слесарей-монтаж-
ников, под руководством Чер-
винского, электросварщик Бу-
нин и другие. Все они вдвое пе-
ревыполняли дневное задание, 
обеспечивая при этом высокое 
качество работ.

Но монтаж понтона задержи-
вался из-за отсутствия ряда де-
талей и материалов, с постав-
кой которых медлил Колым-
снаб. Руководители стройки 
обращались в Колымтехснаб 
с просьбой завезти 6–8 мил-
лиметровое железо для изго-
товления на месте, в полевых 
условиях, недостающих частей 
понтона. Но и эта просьба не 
удовлетворена.

Март. Монтаж драги
Вот как описывала строи-

тельство драги газеты «Совет-
ская Колыма» (12+) в номере от 
18 марта 1956 года: «С насту-
плением вечера множество элек-
трических огней вспыхивает над 
территорией, где сооружает-
ся мощный агрегат, луч прожек-
тора открывает в сумерках мо-
гучие очертания тяжелых кон-
струкций. Они вздымаются к 
верху, перемещаются на огром-
ной высоте, управляемые незри-
мой рукой человека. Это ведется 
укрупнение главной фермы драги. 
Сложная и ответственная рабо-
та успешно выполняется груп-
пой монтажников под руковод-
ством тов. Червинского и брига-
дой передового экскаваторщика 
тов. Жукова, которая обслужи-
вает мощный подъемный кран. 
На берегу котлована заверша-
ется сборка главного транспор-
тера, передней и задней мачты 
драги. С большим опережением 
графика монтажники собрали 
эфельное колесо».

После завершения работ по 
подготовке котлована экска-
ватор был переоборудован в 
кран большой грузоподъем-
ности и трудился на монтаже 
металлических конструкций 
понтона и тяжелых агрегатов. 
На новой для нее работе брига-
да Жукова не снизила темпов, 
выполняя нормы на 185 %.

Сварка понтона
К середине марта 1956 года 

коллектив участка полностью 
завершил сварку днища пон-
тона, электросварщики начали 
работу в трюмах.

Только на одном понтоне 
предстояло наложить шесть 
километров швов электросвар-
ки, а на всей драге протяжен-
ность швов должна была соста-
вить 15 километров, при соот-
ветствующем качестве сварки.

Сварку понтонов предыду-
щих драг вели строго по за-
водской инструкции, на драге  
№ 8 ДС, решено было отступить 
от нее для введения скорост-
ных методов работ. В отличие 
от прежней организации тру-
да на строящейся драге каж-
дый сварщик был закреплен за 
определенным трюмом, таким 

образом, была ликвидирована 
обезличка в работе, улучши-
лось качество электросварки.

Из репортажа в газете «Со-
ветская Колыма» (12+): «Трюм 
№ 13, как и все остальные, напо-
минает гигантский железный 
ящик с отсеками. Несмотря на 
электроосвещение, в нем полу-
мрак, влажный, насыщенный га-
рью, воздух. У боковой металли-
ческой стены мы встречаем ра-
бочего.

– Это наш лучший электрос-
варщик, Леонид Завалишин, – 
поясняет тов. Янанаки.

Леонид Завалишин энергичный, 
высокий, крепкого телосложения 
молодой мужчина. Все в нем – и 
движения, и неторопливая, нег-
ромкая речь – говорит о боль-
шой внутренней силе. Тринад-
цатый год работает электрос-
варщик Завалишин на монта-
же драг. Он обладает богатым 
производственным опытом, ко-
торый помогает ему перевы-
полнять задания. Если по норме 
положено выложить за смену 20 
метров электросварочного шва, 
то Завалишин прокладывает до 
шестидесяти метров.

– Что вам помогает доби-
ваться таких успехов?

На этот вопрос тов. Завали-
шин очень лаконично, но ясно и 
убедительно поясняет:

– Успех дела зависит от мно-
гого. Но самым главным являет-
ся правильная организация тру-
да и применение более совершен-
ных методов электросварки. Я, 
например, применяю в работе 
шестимиллиметровые электро-
ды, а не четырехмиллиметро-
вые, которые применяют мно-
гие электросварщики. В соот-
ветствии с этим вниматель-
но регулирую напряжение и си-
лу тока. Этим способом про-
цесс электросварки ускоряется 
на 40–50 процентов. Кроме то-
го, я не допускаю холостого хода 
аппарата, всегда стараюсь эко-
номно расходовать электроэ-
нергию, электроды. Особое вни-
мание уделяю сохранности сва-
рочного аппарата, кабеля, элек-
тродержателя, подготовки не-
обходимого инструмента».

Особенно напряженная ра-
бота развернулась в цент-
ральных трюмах. Работающие 
здесь электросварщики Бунин 
и Омельченко ежедневно в два 
раза перевыполняли техниче-
ские нормы, достигая отлич-
ного качества сварочного шва.

К 23 марта электросварщики 
Леонид Завалишин и Омель-
ченко завершили сварку двух 
центральных трюмов, выпол-
няя ежедневно технические 
нормы на 260–280 %, добива-
ясь при этом отличного каче-
ства работы.

Не отставал от них электрос-
варщик Бунин, который закан-
чивал электросварочные ра-
боты в двух других трюмах, 
меньших по объему.

Высокопроизводительным 
трудом отмечались монтаж-
ные звенья Ярлыкова и Олексю-
ка, занимавшиеся окончатель-

ной отделкой трюмов драги.
Монтаж узлов

На берегу дражного котлова-
на полным ходом шла сборка 
отдельных узлов драги: главно-
го транспортера пустой поро-
ды, задней мачты, главной фер-
мы.

По инициативе Мирослава 
Червинского на монтаже дра-
ги стали устанавливать метал-
лические конструкции целыми 
блоками. Так поступило звено 
при монтаже главной фермы: 
отдельные узлы были на берегу 
соединены в блоки весом по 18–
20 тонн и уже потом устанав-
ливались на место.

Ранее такой метод сборки 
при монтаже первых драг в 
Дальстрое не использовался, на 
берегу монтировались узлы ве-
сом не более 7–8 тонн. Усовер-
шенствованный метод сбор-
ки позволил намного ускорить 
темпы работ.

На первых драгах Дальстроя 
монтаж велся только по от-
дельным узлам. Это не только 
усложняло, но и намного затя-
гивало сроки работ. И тогда у 
монтажников родилась мысль: 
нельзя ли одновременно вести 
монтаж нескольких узлов? Если 
на одном из них по какой-то 
причине происходила замин-
ка, то звено переходило на дру-
гой узел. Таким образом, мож-
но было снизить простои из-за 
недостающих комплектующих. 
Попробовали – получилось, в 
результате звено слесарей-мон-
тажников, которыми руково-
дил Георгий Данилович Зонов, 
вдвое перекрывало сменные за-
дания, работая по новому ме-
тоду.

К 22 марта 1956 года была за-
вершена сборка главного тран-
спортера и задней мачты, под-
ходила к концу укрупненная 
сборка главной фермы. Здесь 
хорошие показатели имело 
звено монтажников, руково-
димое Червинским. На сбор-
ке главного транспортера хо-
рошо поработало звено мон-
тажников, возглавляемое Зо-
новым.

К концу подходили работы 
по установке опор электроли-
нии, которые были законче-
ны к 23 марта. 24 марта стро-
ители приступили к установке 
опор другой электролинии...

Вместо эпилога
В статье использованы ма-

териалы газет «Советская Ко-
лыма» (12+), «Северная прав-
да» (12+), «Магаданская прав-
да» (12+) и документы из архи-
вов ГАМО и МОКМ.

Моя признательность за по-
мощь в работе коллективам 
Государственного архива Ма-
гаданской области и Магадан-
ской областной универсальной 
научной библиотеке имени  
А. С. Пушкина.
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www.gosuslugi.ru; 49.мвд.рф

У ВаС ВыМОГаЮт ВЗятКУ?
Сообщите в полицию – 69-66-55

В гостях у 
школьников

полицейские Колымы на 
постоянной основе проводят 
работу, направленную на по-
вышение уровня осведомлен-
ности школьников и студен-
тов о пагубных последствиях 
потребления запрещенных 
веществ.

Профилактическое занятие, 
участие в котором приняли бо-
лее 200 ребят, состоялось в ин-
женерной школе. С учениками 
6-10 классов беседовали меди-
цинский психолог областного 
диспансера психиатрии и на-
ркологии Сергей Теняков, врач 
психиатр-нарколог детско-
го кабинета этого же учрежде-
ния Мария Саратова и старший 
оперуполномоченный УНК 
УМВД России по Магаданской 
области Татьяна Черникова.

Майор полиции рассказала 
о том, к каким необратимым 
последствиям может привести 
даже разовое потребление на-
ркотиков. Узнали подростки и о 
том, чем опасны электронные 
системы доставки никотина, и 
как разрушает организм потре-

бление табачной продукции.
Татьяна Владимировна про-

информировала ребят об уго-
ловной и административной 
ответственности за незаконный 
оборот запрещенных веществ, 
привела ряд примеров из пра-
ктики, акцентировав внимание 
на неотвратимости наказания 
и внушительных санкциях ста-
тей Уголовного кодекса Россий-
ской Федерации.

Оперуполномоченный так-
же вручила школьникам про-
филактические буклеты, про-
демонстрировала видеомате-
риалы, подготовленные ГУНК 
МВД России – «Как не попасть 
на удочку вербовщиков нарко-
бизнеса» и «Что делать, если вы 
увидели закладчика».

В завершение встречи Тать-
яна Черникова напомнила те-
лефон доверия УМВД России 
по Магаданской области 69-66-
55, позвонив по которому, мож-
но сообщить о фактах незакон-
ной реализации наркотических 
средств.

анна болотина

Липовый покупатель

В дежурную часть Отдела 
МВд россии по г. Магадану с 
заявлением по факту мошен-
ничества обратился 59-летний 
местный житель.

Он рассказал полицейским, 
что на сервисе объявлений об-
наружил интересующую его ин-
формацию о продаже бытовой 
техники. Обсудив условия по-
купки и доставки товара с ме-
неджером интернет-магазина, 
колымчанин доверился и пото-
ропился перевести свыше 130 
тысяч рублей за заказ. После это-
го связь прервалась, и тогда гра-
жданин понял, что попался на 

уловку мошенников.
Следователем городского от-

дела полиции возбуждено уго-
ловное дело по признакам пре-
ступления, предусмотренного ч. 
2 ст. 159 УК РФ (мошенничество). 
Максимальная санкция – лише-
ние свободы на срок до пяти лет.

В другом случае с заявлени-
ем в городской отдел полиции 
обратилась жительница Мага-
данской области 1987 года ро-
ждения. Она пояснила, что на 
сайте объявлений разместила 
информацию о продаже детской 
коляски.

Вскоре с женщиной связалась 

неизвестная, которая изъявила 
желание приобрести товар и го-
това была незамедлительно пе-
ревести денежные средства в 
счет оплаты покупки.

Гражданка продиктовала «по-
купательнице» номер своей бан-
ковской карты, а также код во 
входящем СМС-сообщении. По-
зже колымчанка обнаружила 
списание 11 тысяч рублей с ее 
счета и лишь тогда поняла, что 
стала жертвой обмана.

Возбуждено уголовное дело по 
признакам преступления, пред-
усмотренного п. «г» ч. 3 ст. 158 УК 
РФ (кража, совершенная с бан-
ковского счета). Максимальная 
санкция – лишение свободы на 
срок до шести лет.

Внимание! Полиция преду-
преждает! Приобретайте или ре-
ализуйте товар на официальных 
проверенных площадках или 
лично. Не спешите перечислять 
предоплату, не убедившись в 
благонадежности продавца или 
покупателя. Не сообщайте дан-
ные своих банковских карт, а 
также коды из СМС-сообщений!

Уважаемые граждане, будьте 
бдительны: не поддавайтесь на 
уловки злоумышленников!

дарья Голикова

Оперативная обстановка под контролем
В УМВд россии по Магадан-

ской области состоялось засе-
дание коллегии по итогам де-
ятельности в 2024 году. В Ме-
роприятии приняли учас-
тие губернатор Магаданской 
области Сергей НОСОВ, про-
курор Магаданской области 
дмитрий раЗУВаеВ, началь-
ник УфСб россии по Магадан-
ской области Сергей трУШ, 
председатель Магаданско-
го областного суда Светлана 
МИрОШНИКОВа, первый за-
меститель председателя Ма-
гаданской областной думы 
александр баСаНСКИй, глав-
ный федеральный инспектор 
по Магаданской области Ни-
колай еЖОВ, а также руко-
водители подразделений об-
ластного управления вну-
тренних дел и территориаль-
ных органов внутренних дел 
на районном уровне.

В начале заседания началь-
ник УМВД генерал-майор по-
лиции Дмитрий Князев вручил 
награды лучшим сотрудникам. 
Полицейские также поощрены 
правами Губернатора и пред-
седателя регионального заксо-
брания.

Мероприятие продолжилось 
рассмотрением состояния опе-
ративной обстановки в регионе.

По итогам прошлого года 
общее количество преступле-
ний характеризуется неболь-
шим снижением. По-прежнему 
каждое второе противоправ-
ное деяние носит имущест-
венных характер. При этом на  
18 % меньше совершено краж, на  
35 % сократилось количество 
грабежей.

На треть меньше стало разбо-
ев, на 26 % снизилось число уго-
нов. Стабильной остается кри-
миногенная обстановка в обще-
ственных местах и на улицах, 
где число противоправных де-
яний в течение последних пя-
ти лет снижено более чем в два 
раза.

По итогам года увеличилась 
доля раскрытых преступлений, 
и по-прежнему данный пока-
затель – 56,6 % остается выше 
среднероссийского и дальнево-
сточного.

Заслушав информацию об 
оперативной обстановке, гу-
бернатор Магаданской обла-
сти Сергей Носов отметил, что 
по отдельным направлениям 

борьба с преступностью требу-
ет новых подходов. «Ситуация 
меняется, работать в современ-
ных условиях становится труд-
нее и ответственней. Уверен, 
что коллектив справится. Благо-
даря нашей поддержке улуча-
ется техническая оснащенность 
подразделений полиции и со-
циальная поддержка сотрудни-
ков», – сказал глава региона.

Начальник УМВД Дмитрий 
Князев поблагодарил губерна-
тора за высокую оценку дея-
тельности, за продуктивное вза-
имодействие и оказание помо-
щи.

Так, при поддержке Сергея Но-
сова в прошлом году были вве-
дены в эксплуатацию комплек-
сы «АвтоУраган». Благодаря это-
му достигнута положительная 
динамика по снижению ДТП на 
участке федеральной автодоро-
ги «Колыма» (от Магадана до 
Сокола). Количество происшест-
вий снизилось почти наполови-
ну (48,3 %), на 28,6 % снизилось 
количество погибших, на 35,9 – 
раненых.

Первый заместитель предсе-
дателя Магаданской областной 
Думы Александр Басанский вы-

разил полицейским благодар-
ность за сохранение стабиль-
ной оперативной обстановки.

«24 часа в сутки, круглый год 
именно на вас лежит ответст-
венность за спокойствие в реги-
оне. Выражаю признательность 
за достойный труд», – добавил 
Александр Басанский.

Прокурор Магаданской об-
ласти Дмитрий Разуваев отме-
тил, что налажено конструктив-
ное сотрудничество, в рамках 
которого удалось достичь опре-
деленных успехов. «Яркий при-
мер – противодействие неза-
конному обороту драгоценных 
металлов. Изъято более 40 еди-
ниц техники. Мы усилили свое 
влияние в этой сфере. Резуль-
таты ощутимы и вызывают по-
ложительную оценку», – под-
черкнул Дмитрий Петрович.

В ходе мероприятия также 
были рассмотрены приоритет-
ные вопросы служебной дея-
тельности, в том числе рассле-
дование уголовных дел, обеспе-
чение безопасности дорожного 
движения, раскрытие престу-
плений прошлых лет, кадровая 
ситуация, работа по комплекто-
ванию вакантных должностей.

Отдельное внимание руко-
водители акцентировали на 
профилактике подростковых 
правонарушений и престу-
плений.

«Важно не просто реги-
стрировать факты, главная 
задача – понять, почему тот 
или иной несовершеннолет-
ний совершил, к примеру, 
кражу. Изучить обстановку 
в семье, окружение, посмо-
треть, чем ребенок занима-
ется, как организован его до-
суг. Неоднократно говорил и 
еще раз подчеркну, что, если 
вовремя совместно со все-
ми субъектами профилакти-
ки принять комплексные ме-
ры, то есть все шансы, что од-
нажды преступивший закон 
подросток никогда не сдела-
ет этого вновь», – отметил 
начальник УМВД Дмитрий 
Князев.

По результатам коллегии 
приняты конкретные реше-
ния, направленные на повы-
шение эффективности дея-
тельности органов внутрен-
них дел Магаданской обла-
сти.

анна болотина
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А в городе моем
фоторепортаж

А в городе моем

12+

В Детско-юношеском центре чтения прошел мастер-класс 
по росписи камней «Животные родного края» (6+)
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Праздник до конца января: воспитанников магаданского 
ДЮЦ наградили за участие в новогоднем конкурсе
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Магаданские борцы завоевали три медали на Первенстве Дальнего Востока (18+)
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В центре «Подвиг» состоялось торжественное построение в честь 82-й годовщины разгрома советскими войсками немецко-фашистских войск в Сталинградской битве
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Мэр Магадана Юрий Гришан принимает участие в «региональном дне» в преддверии 
Всероссийского муниципального форума «Малая родина – сила России» (16+)
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